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^ud Pereira considera una ‘'barbaridad” haber ideado uno con esa capacidad 

La Fundación ONCE no cree 
viable actualmente un centro 
para 500 niños minusválidos
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Miguel Pereira, secretario general de la Fundación ONCE, 
organismo autónomo dentro de la Organización Nacional de Cie- 
eos, afirmó ayer a LA TRIBUNA que “es una barbaridad técnica 
haber ideado un centro para la atención a los minusválidos con 
capacidad para 500 plazas” y se inclinó por la atención a grupos 
más reducidos mediante pro^amas de formación como los que 
se imparten en el centro de Ciudad Real. Pereira dijo que la 
Fundación adquirió el centro a la Asociación promotora porque 
ésta estaba en quiebra, con el fin de que no se perdiera el 
fin social para el que fue creado.

(Pág.5)

“Los minusválidos 
necesitan programas 
formativos, no 
pirámides”, en 
alusión a la magnitud 
faraónica del centro
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Más de 20.000 universitarios optan por 3.701 plazas.

I
Los exámenes MIR para

personal sanitario 
celebran esta tarde 

Ciudad Real

se
en

(Pág. 7)

y además
Abril Martorell 
dice c^ue su 
informe sobre 
Sanidad se 
inpondrá (Pág. 2i)

Críticas a la “tar
día reacción” del 
Gobierno ante 
los brotes de 
racismo (Pág. 22)

El Ejército 
federal yugoslavo 
se replegará 
nuevamente de 
Croacia (Pág. 25)

Toshiki Kaifu 
dejará de ser el 
primer ministro 
japonés

(Pág. 27)
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P^Jjilaformación de licenciados en Derecho

Convenio entre la 
Universidad y el CGPJ para 
la enseñanza de postgrado

w
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El próximo día diez fir; 
fiarán un convenio la Uni
versidad de Castilla-La Man
chay el Consejo General dél 

Oder Judicial, que dará 
.^gat a la organización con
junta de enseñanzas de post
grado destinadas a la forma- 

para la carrera judicial, 
fiscalía o el secretariado. 

^^ curso tendrá una duración 
•r^ año, con enseñanzas 

ericas y prácticas, y será 
partido por profesores y 

"^^gistrados. (Pág. 6)

Según el rector, 
Luis Arroyo, este 
convenio es de gran 
importancia para la 
Universidad y 
revolucionario en 
alguno de sus 
apartados

La reconversión no afectará por el momento a la Azucarera capitalina.

A pesar de la reconversión 
del sector, la fábrica de 

Azucarera de Ciudad Real 
continuará abierta

(Pág. 6)
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Hoy inaugura Miguel Navarro. Esta tarde abre 
las puertas la exposición de Miguel Navarro, en Arjana. 
Miguel, hombre que domina el color, ¡y que color!, se 
prodiga poco en su tierra y no por culpa suya. Miguel 
Navarro está algo así como “castigado” por los rectore.s 
de la cultura oficial, a los que no gustó su denuncia práctico 
de la inseguridad del Palacio Provincial.

crédito 
Automático

Hasta 9 mensualidades.

I^ Caja de Albacete
Crece con nosotros

Garaicoetxea:
PNVyHB 
pactaron que 
ETA no atente 
contra la autovía

Garaikoetxea, consideró que 
“resulta inexplicable que los 
mismos que tenían un pánico 
generalizado y querían abando
nar el proyecto, hoy digan que 
no tienen ninguna preocupa
ción, que se retiran las vigilan
cias”. (Pág. 20)

CUPON DE LA ONCE 
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L
as recientes declaracio

nes del ministro Solcha
ga, apuntando la posi

bilidad de suprimir el requisito 
de colegiación obligatoria en 
algunas profesiones tituladas, 
ha aflorado una polémica en 
los medios de comunicación y 
la propia sociedad que, sin 
embargo, ya se encontraba pre
sente en medios jurídicos y en 
algunos colegios profesionales, 
pues no en vano ya existe un 
proyecto de ley en las Cortes 
que suprime la colegiación 
obligatoria en la profesión de 
agente y corredor de seguros. 
La aparente vale rectificación 
pública del ministro no supone 
que la polémica esté acabada, 
y será fuente de debates y pre
siones en un futuro no muy 
lejano.

La actual Ley de Colegios 
Profesionales, que data de 
1974, ya establecía en su art. 
3, apartado 2, que “será requi
sito indispensable para el ejer
cicio de las profesiones cole
giadas la incorporación al 
Colegio en cuyo ámbito terri
torial se pretenda ejercer la 
profesión”. Esta Ley fue modi
ficada en 1978, pero se man
tuvo el precepto indicado, 
estando ya aprobado el texto 
Constitucional.

Si aquella Ley de Colegios 
Profesionales concibió a los 
Colegios como Corporaciones 
de derecho público, amparadas 
por la Ley y reconocidas por 
el Estado, con personalidad 
jurídica propia y plena capa
cidad para el cumplimiento de 
sus fines, la Constitución, como 
señala el Tribunal Constitucio
nal en sentencia de 11 de mayo 
de 1989, no ha modificado ni 
alterado esta concepción legal, 
pese a la novedad que supone 
en la historia constitucional 
haber introducido en la nuestra 
una norma como la del art. 
36. Este artículo, si bien cons- 
titucionaliza -en frase del pro-

Sobre la colegiación obligatoria

La actual Ley de Colegios: “Será requisito indispensable para el 
ejercicio de las profesiones colegiadas la incorporación al Colegio 
en cuyo ámbito territorial se pretenda ejercer la profesión”. Esta 
Ley fue modificada en 1978, pero se mantuvo el precepto, estando 
ya aprobado el texto Constitucional

pio Tribunal Constitucional- la 
existencia de los Colegios Pro
fesionales, no predetermina su 
naturaleza jurídica, ni se pro
nuncia al respecto, aunque se 
duda cabe que establece pecu
liaridades respecto a las res
tantes personas jurídicas y aso
ciaciones, sean de interés públi
co o privado; sólo se establece 
una reserva legal al legislación, 
dentro de los límites contitu- 
cionales y de la naturaleza y 
fines de los Colegios, quien 
puede optar por una configu
ración determinada (Sent. T.C. 
42/86).

El Tribunal Constitucional, 
para enjuiciar si la colegiación 
obligatoria es ajustada a la 
Constitución, esboza la diferen
cia entre los Colegios y las aso
ciaciones y sindicatos, señalan
do que, aunque siendo en cier
to modo asociaciones, consti
tuyen una peculiar o especial 
clase de ellas, con reglas pro
pias, distintas de las asociacio
nes de naturaleza jurídico-pri- 
vada, es claro que no puede 
serles aplicable el régimen de 
éstas, añadiendo que la ads
cripción obligatoria no impide 
en modo alguno que los pro
fesionales colegiados puedan 
asociarse o sindicarse en defen
sa de sus intereses, ya que no 
puede afirmarse fundadamente 
que exista incompatibilidad o

JESUS C.VELASCOIN ALBA 

contradicción constitucional 
interna entre los arts. 22, 28 
y 36 (derecho de asociación, 
de sindicación, y colegiación).

La cuestión esencial de la 
constitucionalidad o no de la 
colegiación obligatoria, aunque 
ya había habido alguna doc
trina del Tribunal Constitucio
nal, fue abordada expresamen
te por este Tribunal en la Cues
tión de Inconstitucionalidad en 
relación con el art. 3.2 de la 
Ley de Colegios Profesionales, 
promovida por la Sala 4- de 
la Audiencia Nacional, y 
resuelta en la Sentencia del 
Alto Tribunal 89/89, de 11 de 
mayo. Nuestro Tribunal señala, 
categóricamente, que la cole
giación obligatoria, como 
requisito exigido por la Ley 
para el ejercicio de la profe
sión, no constituye una vulne
ración del principio y derecho 
de libertad asociativa, activa o 
pasiva, ni tampoco un obstá
culo para la elección profesio
nal, dada la habilitación con
cedida al legislador en el Art. 
36, añadiendo que pudo el 
legislador establecería licita
mente, en razón a los intereses 
públicos vinculados al ejercicio 
de determinadas profesiones, 
“cómo pudo no hacerlo si la 
configuración, esencia y fines 
de los Colegios fueran otros, 
acomodando requisitos, fines. 

estructura y exigencia garanti- 
zadoras, de acuerdo con el art. 
36 y, por lo demás , con la 
naturaleza de los Colegios”.

Una lectura impropia o lige
ra de dicho precepto, puede 
inducir a confusión o a la ten
tación de estimar que la doc
trina de nuestro Tribunal admi
te la posibilidad de la no cole
giación obligatoria, pues habrá 
que atender a la esencia y fines 
de los colegios, así como al 
interés público. Por ello, quizá 
consciente de la brecha que 
podría abrirse en nuestra legis
lación, el propio Tribunal seña
la que al cumplirse por los 
Colegios Profesionales otros 
fines específicos que las aso- 
ciacioens o sindicales, determi
nados por la profesión titulada, 
de indudable interés público 
(disciplina profesional, normas 
deontológicas, etc.) “ello jus
tifica innegablemente la opción 
deferida al legislador para 
regular aquellos Colegios y 
para configurados como lo 
hace la Ley 2/1974 y las normas 
complementarias citadas, que 
en nada vulneran el contenido 
de la norma constitucional 
habilitante, ni el derecho de 
asociación”.

No podemos olvidar también 
que la misma consideración 
institucional y parecidas exi
gencias y requisitos se exigen 

en los países de nuestro entor 
no, y la jurisprudencia sobre 
la colegiación obligatoria del 
Tribunal Europeo de Derechos 
Humanos.

Por tanto, no se trata de 
romper una lanza a favor de 
los colegios y de la colegiación 
obligatoria, materia que con
sideramos debe ser la sociedad 
y el interés público quien deci
da sobre ella, sino de matizar 
la tentación del ministro de 
suprimir dicha colegiación en 
base a la doctrina del Tribunal 
Constitucional, por cuanto esta 
doctrina más bien refuerza la 
tesis de la colegiación obliga
toria, sin menoscabo del dere
cho de asociación o sindica
ción.

Otro tema será la polémica 
que existe desde hace mucho 
tiempo, dentro de los propios 
titulados respecto a la utilidad 
de los Colegios Profesionales 
en aquellas profesiones titula
das donde las retribuciones de 
los colegiados no requieren 
visado de los colegios. Ello vie
ne del doble carácter público 
y privado de los fines de los 
colegios, y si bien el ajpecto 
público mantiene su vigencia 
(informes de proyectos de Ley 
que afecten a las profesiones, 
incompatibilidades, etc.), es 
cierto que su aspecto privado 
ha perdido vigencia, en la 
medida que los sindicatos, al 
incluirse el derecho de sindi
cación como derecho funda
mental (no así el de colegiación 
excluido del Título I, capítulo 
II, Secc. Primera de nuestra 
Constitución) han asumido la 
negociación, representación y 
defensa de los trabajadores. 
Mas ello no es incompatible 
con la colegiación obligatoria 
a la vista además de los dife
rentes fines de los Colegios y 
de los Sindicatos y, además, los 
Colegios conservan la repre
sentación y defensa “de la pro
fesión” ante la Administración. 
Instituciones, Tribunales y 
Entidades.

M
ás de siete años des
pués de que el caso 
Edelweiss consterna

ra a la opinión pública en gene
ral, avergonzando de pasada a 
los progenitores de los niños 
que se vieron manchados por 
el escándalo aquél, se celebra 
el juicio contra la secta y sus 
principales dirigentes. Pero sie
te años son demasiados para 
casi todo, especialmente pá^a 
dictar sentencia teniendo en 
cuenta que las víctimas, unos 
impúberes, sufrieron en carne 
propia no sólo gravísimas sevi
cias por parte de los promo
tores del grupo, sino que fueron 
dañados psicológicamente has
ta el punto de que muchos de 
ellos, hoy adultos, aún no han 
logrado recuperarse totalmente 
de aquel periodo de alienación 
donde se mezclaba ideología, 
homosexualidad y exaltación y 
fantasmagoría.

Sin duda, el caso Edelweiss 
abrió los ojos a muchos pro
genitores que hasta ese día 
habían dejado a sus hijos en 
manos de organizadores de 
todo tipo, muchas enmascara
das con una patina cultural que 
solo encerraba, al fin y a la 
postre, intereses espurios a 
cualquier aspecto humanístico. 
Después de Edelweiss, puede 
decirse que muchas familias 
vieron las orejas al lobo,

Chupar la sangre
DANIEL GALVEZ

Buena cosa sería no caer en el error de ima
ginamos que con la desarticulación de Edel
weiss se cerró definitivamente el capítulo de 
este tipo de asociaciones criminales

enfrentándose a la realidad de 
los hechos. Y lo hicieron del 
único modo posible para no 
tropezar con el rechazo de los 
hijos: preocupándose por ellos. 
Sin embargo, no dejaron de ser 
una excepción.

En realidad, organizaciones 
criminales como la que nos 
ocupa tienen cabida y prolife
ran en nuestra sociedad porque 
los niños cada día se encuen
tran más desamparados, sin 
otro interlocutor que la pan
talla del televisor y poco más. 
Desgraciadamente, la dinámica 
que ha tomado la familia, don
de sus miembros hablan poco 
y dedican mucho tiempo a tra
bajar y consumir, hace difícil 
la comunicación entre indivi
duos. Y así, los elementos más 
vulnerables de la célula fami
liar, los niños, se convierten 

objetivamente en la caza más 
preciada para la gente sin 
escrúpulos que sabe, como es 
el caso, que la justicia camina 
despacio y que, para mayor 
in-ri, no existen mecanismos de 
previsión.

Edelweiss no fue la única 
secta surgida en nuestro país 
en los últimos tiempos, aunque 
por alguna de sus connotacio
nes morbosas (homosexualidad, 
desprecio hacia la mujer, vio
lenta pseudofascista, etc) haya 
sido la que mayor y más triste 
fama alcanzara. No obstante, 
cuando sus promotores fueron 
desenmascarados y detenidos 
(su máximo jefe, ya condenado 
con anterioridad por perversión 
de menores, se encuentra en 
la actualidad beneficiándose de 
la libertad condicional entre 
tanto el juez dicte sentencia)

otros movimientos de parecida 
idiosincracia vinieron a llenar 
el vació. Y si es cierto que, 
a partir de Edelweiss, muchos 
padres empezaron a interesarse 
por los problemas de sus hijos, 
no es menos verdad que anual
mente son miles de jóvenes los 
que desaparecen para caer en 
manos de estas multinacionales 
del desvarío y la estafa que jue
ga con la credulidad, la gene
rosidad y la enorme influencia 
que el esoterismo tiene para 
la juventud más desprotegida, 
más necesitada de ayuda o, 
también, mas permeable a ser 
enajenada por cantos de sirena.

Pero no olvidemos que 
detrás de toda secta hay inte
reses económicos, intereses que 

pueden sér formidables ge 
radores de dinero de los q 
se benefician estos H 
exclusivamente dedicados 
explotación de sus adeptos^^

Buena cosa sería no caer 
el error de imaginarnos qu 
la desarticulación de boe 
se cerró definitivamente 
capítulo de este tipo ¡j, 
elaciones criminales. 
contrario, otras han ap ^^^ 
sin que nadie, 
medios de comu 
desarrollen una sstem 
constante e incansable 
denuncia. hijos

Y la salud de nu^ ^ 
merecería un mueno ^^ 
esfuerzo por parte de 
todos.
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Miguel Pereira considera una “barbaridad” que 
el centro de la ONCE se ideara para 500 plazas

:ato^
Sobre la gestión del Ayuntamiento de Ciudad Real en la Institución dijo que ‘'todo es perfectible^^

e á -
fta Miguel Pereira, secretario general de la Fundación ONCE, 

egis propietaria del Centro de Cooperación para minusválidos 
capü tástente en Ciudad Real, indicó ayer que consideraba
'’® pna “barabaridad técnica” el haberío concebido para aten- 

'áer a 500 niños y Jóvenes.
acifflt

Carlos MUÑOZ DE LUNA

05¿ Miguel Pereira, secretario 
'^ ¡enera! de la Fundación ONCE, 

entidad autónoma de la Orga-
^ uzacion Nacional de Ciegos y

* nrAntotoriQ(ropietaria del Centro de Coo- 

lals

Kración que atiende a unos 50 
liños y jóvenes minusválidos de 
judad Real, manifestó ayer a 
LA TRIBUNA que consideraba 
'una barabaridad técnica el 
laber concebido este centro 
Jara la atención de 500 perso- 
las”.
Í Pereira señaló que “la aten- 
ión a los minusválidos debe lle- 
arse a cabo mediante la apli- 
ción de programas diversifica

nií

du)

¡fl!

OS i 
epi' 
caa

os encaminados a la formación 
pe estas personas, pero no cons
truyendo macrocentros que sólo 

fven para amontonar a los chi- 
s”. Tras señalar que “esto ya 

o lo hace nadie”, Pereira se 
uclinó por la creación de “cen
sos ocupacionales diversifica- 

0^ 1 ya que “son más viables 
onómica y funcionalmente” y 

™gó por una planificación por 
marcas para la creación de 

stos centros.
Por otro lado, el secretario 

Rieral de la Fundación ONCE 
«ató la actuación de esta ins- 

^tución cuando se planteó la 
^twe compra del centro ciu- 

Según indicó, la 
■ación Provincial para la 

■otección del Subnormal, pro- 
• 0ora del proyecto, no pudo 
’^.^^^nte a las importantes 

^’^iones que requería la con- 
J>on del proyecto y la Fun
dón ONCE decidió comprar- 

J f^odelarlo. Miguel Pereira 
Jifestó que “la Fundación lo 
el ^1 ^*^ úe asegurar 

jotivo social para el que 
y añadió que “si 

^^^ llegamos a salvar 
tiem *^°^^ ^^^ centro, en poco 
ta habría sacado a subas- 

Pf hca y posiblemente lo 

habría adquirido una entidad 
privada y probablemente Ciudad 
Rea! habría perdido un proyecto 
con fines sociales”.

Una vez adquirido el centro, 
y teniendo en cuenta que la Fun
dación ONCE no gestiona nin
guno de los que posee, se pro
dujo el acuerdo con el Ayun
tamiento, de conformidad con 
todos los grupos representados 
en la anterior Corporación, para 
que pasara a ser administrado 
por el Patronato Municipal de 
Minusválidos, en cuyas manos se 
encuentra en estos momentos. 
El directivo de la Fundación dijo 
que todo el proceso de compra 
y posterior cesión al Ayunta
miento se hizo de una forma 
pública y lo más transparente 
posible. *

El papel de la Diputación

Miguel Pereira también se 
refirió a la hipotética posibilidad 
que existió en el momento de 
la compra de haber cedido el 
centro a la Diputación en lugar 
de al Ayuntamiento y manifestó 
sus dudas sobre la viabilidad de 
esta idea, ya que, según dijo, 
las administraciones públicas del 
tipo de la Corporación Provin
cial no tienen suficiente presu
puesto para gestionar centros de 
la magnitud del de Ciudad Real.

Respecto a la gestión reali
zada por el Patronato Municipal 
en el Centro de Cooperación, 
el secretario general de la Fun
dación que “todo es perfectible” 
y aseguró que “la gestión del 
centro la tiene asegurada el 
Ayuntamiento mientras no se 
desvíe de los fines que tiene 
marcados”, es decir mientras el 
centro se dedique a la atención 
de los minusválidos. En este sen
tido, Pereira señaló que próxi
mamente mantendrá una reu
nión con los responsables muni
cipales para avanzar en los pro-

EI centro fue vendido a la ONCE por 200 millones.

El secretario general de la Fundación ONCE, 
Miguel Pereira, afirmó que el Ayuntamiento 
de Ciudad Real “tiene asegurada la gestión 
del centro mientras no se desvíe de los fines
que tiene marcados” 

gramas que se vienen impar
tiendo.

Sobre el uso que se hace de 
las instalaciones para fines aje
nos a la atención de los minus
válidos, indicó que “es normal 
que si el centro no se utiliza 
en determinados días se apro
veche para otros fines”, tal y 
como se ha hecho en varias 
ocasiones.

Como se recordará, represen
tantes de los padres de niños

atendido.s en el centro han 
expresado en reiteradas ocasio
nes su deseo de que éste pase 
a depender de la Diputación 
para que puedan ser acogidos 
niños de toda la provincia, en 
lugar de sólo unos pocos de Ciu
dad Real. Además, protestaron 
por el úso que se hace de las 
instalaciones, que no se corres
ponde, en muchos casos, con los 
fines para los que se ideó.

Programas^ no 
pirámides

Miguel Pereira es par-, 
tidario de centros más 
reducidos que el de Ciu
dad Real para la atención 
de los niños minusválidos. 
La puesta en marcha de 
programas ocupacionales 
diversificados para 
pequeños grupos facilita 
la labor integradora y for
mativa de los afectados. 
Esto es lo que se ha pues
to en práctica en Ciudad 
Real, con la colaboración, 
en algunos casos, del 
INEM.

Como gráficamente 
señaló Pereira, los minus
válidos necesitan “progra
mas formativos, no pirá
mides”, en alusión a la 
magnitud faraónica del 
centro ciudarrealeño.
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El curso tendrá una duración de un año y estará dirigido a licenciados en Derecho

La Universidad firmará un convenio con el CGPJ 
para la formación de jueces, fiscales y secretarios

Profesores y magistrados compartirán la labor docentef que tendrá partes teóricas y prácticas

El próximo día 10 de este mes se fírmará un convenio 
entre la Universidad de Castilla-La Mancha y el Consejo 
General del Poder Judicial, que dará lugar a la orga
nización conjunta de enseñanzas de postgrado destinadas 
a la formación de licenciados para la carrera judicial, 
la físcalía o el secretariado.

Francisco J. PEÑA

El rector de la Universidad 
de Castilla-La Mancha, Luis 
Arroyo, afirmó a LA TRIBU
NA que este convenio es muy 
importante e incorpora nove
dades revolucionarias en algu
na de tres partes. La primera, 
según Arroyo, es la habitual 
en este tipo de convenios. La 
segunda parte es más novedo
sa, e incluye un “mecanismo 
de relación directa para faci
litar a los magistrados labores 
docentes, como profesores aso
ciados”. Luis Arroyo señaló 
que actualmente hay cuatro 
profesores en la Universidad de 
Castilla-La Mancha que son 
magistrados.

La tercera parte del conve
nio, “y la más revolucionaria, 
es un ensayo de formación de 
profesionales para que puedan 
ejercer funciones judiciales, 
que pueda sustituir al sistema 
de oposiciones en un futuro”. 
Este curso de postgrado tendrá 
una duración de un año, y será 
organizado por la Universidad 
y diseñado por el Consejo 
General del Poder Judicial.

En este 
meses de 
co-práctica, 
práctica en

año, habrá seis 
formación teóri- 
y seis meses de 
órganos jurídicos. 

Al final del curso, los alumnos 
obtendrán el título de Espe
cialista en la Administración de 
Justicia.

De estos alumnos, el Con
sejo General del Poder Jucicial 
seleccionará a un grupo, que 
podrá ejercer como jueces y 
magistrados sustitutos, según el 
rector, Luis Arroyo. Este afir
mó que si esta experiencia fun
ciona bien, el CGPJ podría 
generalizarlo, y en un futuro, 
proceder a la reforma del 
actual sistema de acceso ordi
nario. Luis Arroyo resaltó la 
condición de pionera de la Uni
versidad de Castilla-La Mancha 
en este campo.

La Universidad regional 
organizará, de acuerdo con la 
Comisión del Convenio, cursos 
y seminarios sistemáticos sobre 
cuestiones como la jurispru
dencia constitucional y del Tri
bunal Supremo, la jurispruden
cia de los órganos judiciales 
superiores de Castilla-La Man
cha, estudios monográficos de

1

Al fínal del curso de postgrado, los alumnos obtendrán el título de Especialista de la Administración de Justicia.

leyes y otras disposiciones lega
les de reforma o de nueva plan
ta, y estudios de la legislación 
emanada de las Cortes de Cas
tilla-La Mancha.

Este convenio se enmarca en 
las funciones que la Ley de 
Reforma Universitaria atribuye 
a las Universidades y sus Facul
tades de Derecho, así como de 
las competencias que la Ley

Orgánica del Poder Judicial 
confiere al CGPJ en orden a 
la formación y perfecciona
miento de jueces y magistrados.

Programa STRIDE

Luis Arroyo afirmó que este 
programa es una sucesión del 
FEDER-Investigación, que. 
podría suponer para la Uni-

versidad una inversión en ins
trumentos de investigación de 
800 a 1.000 millones, cofinan
ciados por la Junta de Comu
nidades. Si se concede esta sub
vención, según el rector, la 
Universidad de Castilla-La 
Mancha se colocaría entre las 
primeras de España en inver
sión en ciencias experimenta
les.

La reconversión obligaría a cerrar cinco factorías

La fábrica de Azucarera de 
Ciudad Real seguirá abierta

César LUMBRERAS

Durante los días 26 y 27 del 
pasado mes de septiembre, altos 
cargos de la Dirección General 
de Industrias Agrarias del 
Ministerio de Agricultura, Pesca 
y Alimentación se reunieron por 
separado con los representantes 
de las principales organizaciones 
agrarias, las cooperativas y las 
industrias, con el fin de analizar 
conjuntamente las posibles 
actuaciones que hay que llevar 
a cabo para la adaptación y la 
mejora del sector remolachero 
cañero-azucarero.

El objetivo de estas reuniones 
es el análisis de las nuevas con
diciones en las que se va a 
desenvolver el sector al final del 
periodo transitorio de adhesión 
a la Comunidad Europea, y tam
bién guarda relación con lo 
aprobado en el último paquete 
de precios en lo referente a un 
plan de mejora^

Según inforrharon fuentes del 
Ministerio de Agricultura, estos 
contactos han servido de 
momento para intercambiar 
impresiones sobre las principa
les líneas de mejora que se pue
den abordar. Durante las próxi
mas semanas van a continuar 
las reuniones con el fin de ela
borar un documento conjunto, 
cuya redacción se espera que 

finalice en un breve plazo de 
tiempo.

Los principales grupos indus,- 
triales, con excepción de 
ACOR, tienen elaborado un 
proyecto de reestructuración 
industrial que van a someter a 
la consideración de las otras 
partes. En él se contempla el 
cierre de al menos cinco fábricas 
y la modernización y ampliación 
de las restantes. Estas cinco ins
talaciones, candidatas por ahora 
al cierre, son las de Azucarera 
El Carpio, en Córdoba, las de 
Sociedad General Azucarera en 
Vitoria y las fábricas de Santa 
Elvira, en León, la Garrovilla, 
en Badajoz, y la de la empresa 
Ebro en Aranda de Duero, en 
Burgos. Sin embargo, no existen 
todavía decisiones definitivas al 
respecto.

Cambios en la región

También se van a producir 
algunos otros cambios que, en 
este caso, afectan fundamental
mente a Castilla-La Mancha, ya 
que Sociedad General Azuca
rera comprará a Ebro el 50 por 
ciento de Azucareras de Ciudad 
Real, y a cambio, ésta última 
empresa, presidida por José 
Joaquín Ysasi Ysasmendi, cede
rá a Ebro parte de su cuota 
de producción de azúcar. En

La Sociedad General Azucarera comprará a Ebro el 50 por ciento de Azucarera de Ciudad Real.

cualquier caso, y según todas 
las fuentes consultadas, las ins
talaciones manchegas no se 
cerrarían.

Además este plan de recon
versión industrial va acompaña
do de otras de carácter agrícola 
que también debe ultimarse 
durante las próximas semanas. 
El objetivo de los dos es pre
parar el sector de producción 
de azúcar español tanto en su 

vertiente remolachera como en 
Ia<5cañera, para hacer frente al 
final del periodo transitorio de 
adhesión a la CE cuando tengan 
que competir en igualdad de 
condiciones con los productores 
de remolacha y con los fabri
cantes de azúcar de los otros 
países miembros.

Por otro lado, la Administra
ción española continúa nego
ciando en Bruselas la concesión 

de ayudas para estos pr ^‘^¡¿0 
de reconversión. Esta ^^ 
la primera campaña ® . ¿¿n 
se ha efectuado la apro 
de los precios españoles ^^ 
car y la remolacha, que ^^^,3 
altos a los comunitarios. ^
por lo tanto de “”® ¿^^ coc
ción a la baja, 
tinuar durante la P 
campañas.
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En nuestra ciudad se han acreditado 6 plazas en la especialidad de Medicina Familiar y Comunitaria

3j Hoy se celebran los exámenes MIR para
»s ingresar en centros sanitarios y hospitales

Más de veinte mil universitarios optan en toda España a 3.701 puestos de trabajo en la Sanidad

a ¡as tres de la tarde se celebran en el edifício 
^^Uario de E.G.B.” de la Escuela Universitaria de Pro- 

llorado de E.G.B. situado en la Ronda de Calatrava 
Buostra ciudad, las pruebas selectivas destinadas a 

ihédicos, farmacéuticos, químicos y biólogos que ingresarán 
P ¡992^^0 Centros y hospitales acreditados para impartir 
^acióa sanitaria especializada
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Un total de 97 profesionales 
bnitarios, 82 de ellos licencia
os en Medicina, doce en Far

macia, dos en Química y uno 
■n Biología, optan hoy en Ciu- 
Íad Real por las plazas que 
frece este año el Ministerio 

Íde Sanidad y Consumo para 
Fconvertirse en especialistas de 
¡larama sanitaria. Ciudad Real 

es la única provincia castella- 
nb-manchega en la que se cele- 
¡ran estas pruebas, que tendrán 
ligar en el “Aulario de E.G.B.” 

de la Escuela Universitaria de 
fofesorado de E.G.B., situado 

en la Ronda de Calatrava de 
uestra capital y darán comien
oalas tres de la tarde.

i Los profesionales que reali- 
an estas pruebas de formación 
mitaria dispondrán de cuatro 
oras y media para responder 

al cuestionario, compue§to de 
¡50 preguntas tipo “test” y más 
de diez de reserva, de las que 
la mayor parte de los aspirantes 
alas plazas suelen contestar 
alrededor de cincuenta

Sólo 6 plazas para C.Real

En la provincia de Ciudad 
Real se han acreditado un total 
(ic seis plazas en la especialidad 
de Medicina Familiar y Comuni 
iria para el Hospital Nuestra 
inora de Alarcos, situado en 

la capital. Ciudad Real es la 
rovincia de Castilla-La Man
ila para la que se ha acreditado 
m menor número de plazas.
*ara el resto de provincias de 
a Región se han acreditado 24 
lazas para el Hospital General 
e Albacete, de las que 12 
amesponden también a Medi
na Familiar y Comunitaria, 7 
m el Hospital Virgen de la 

de Cuenca, 6 de ellas para

See 
iroí

DESDE PRIMERA HORA, 
PARA MAS INFORMACION 

CADENA COPE
De 6 a 8'30, "Primera Hora'; 

con un informador de altura: Antonio Jiménez.

Medicina Familiar y Comuni
taria y una para Medicina Inter
na, 29 para el hospital General 
y Docente de Guadalajara , de 
las cuales 10 están destinadas 
también para la especialidad de 
Medicina Familiar y Comuni
taria y 44 para el Complejo 
Hospitalario de la Seguridad 
Social de Toledo, entre las que 
se encuentran 12 correspondien
tes a Medicina General y 
Comunitaria.

Más de 20.000 profesionales

En total se presentan a la 
convocatoria 20.062 profesiona
les de la rama sanitaria, 18.126 
de ellos son médicos, 1.230 far
macéuticos, 621 biólogos y 141 
químicos. Entre los aspirantes 
al ingreso en los Centros e Ins
tituciones acreditadps y recono
cidos para impartir programas 
de formación en las especiali
dades médicas y farmacéuticas 
ofrecido por el Ministerio de 
Sanidad y Consumo hay que 
destacar que la mayoría son 
mujeres, 11.030 candidatas a los 
puestos sanitarios frente a 9.088 
hombres.

Las plazas ofrecidas por el 
Ministerio de Sanidad este año 
suman un total de 3.701; entre 
ellas, 95 corresponden a Far
macia Hospitalaria, a la que 
solamente pueden acceder los 
licenciados en Farmacia, 193 
correspondientes a Análisis Clí
nicos, Bioquímica Clínica, 
Inmunología y Microbiología, a 
las que pueden acceder tanto 
médicos como farmacéuticos,* 
químicos y biólogos, y las 3.423 
restantes son de acceso exclu
sivo para profesionales que 
hayan obtenido su licenciatura 
en Medicina.

El mayor número de plazas 
ofrecidas en la convocatoria de

O

m III|. w 9 9 T

Los hospitales españoles contarán con nuevo personal sanitario, que cubrirán 3.701 plazas.

este año corresponde a la espe
cialidad de Medicina Familiar 
y Comunitaria, para la que se 
han reservado 928 de las 3.701 
plazas totales a las que optan 
los aspirantes. También se ha 
convocado un gran número de 
plazas para la especialidad de 
Pediatría y Areas Específicas, 
197 para Medicina Interna, 196 
para Rehanimación, 156 para 
Obstetricia y Ginecología, 152 
para Cirugía General, 149 para 
Radiodiagnóstico, 124 para 
Traumatología y 121 para la 
especialidad de Psiquiatría.

Por el contrario, el Ministerio 
de Sanidad y Consumo sólo 
ofrecerá este año seis plazas 
destinadas a formar nuevos 
cirujanos cardiovasculáres, seis 
para la formación de nuevos 
neurocirujanos, cinco para for
mar cirujanos pediátricos y 
otras cinco que se destinarán 

’a la formación de cirujanos 
torácicos.

El examen dará comienzo a 
las tres de la tarde, las dos en 
Canarias, y las ciudades en las 
que se realiza son, además de

;W4

Los aspirantes dispondrán de 4 horas y media para contestar 250 preguntas

Ciudad Real, Cádiz, Cordoba, 
Granada, Málaga, Sevilla, Zara
goza, Oviedo, Palma de Mallor
ca, Santa Cruz de Tenerife, San
tander, Salamanca, Valladolid, 
Barcelona, Badajoz, Santiago 
de Compostela, Madrid, Mur
cia, Pamplona, Logroño, Bilbao,

Alicante y Valencia.
La relación que hay entre el 

número de plazas convocadas 
y los aspirantes a la superación 
de las mismas, consiguiendo así 
un puesto de trabajo en los 
Centros e Instituciones acre
ditados.

COPE

RADIO POPULAR
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El precio del aceite de oliva se mantiene alto.

Programa educativo.
da

Niños de Ciudad *

Creen que puede repercutir en los hábitos de consuno de los ciudadanos

ASAJA está preocupada por los altos 
precios de mercado del aceite de oliva

La organización agraria ^^teme” que sea Economía quien se ocupe de este problema

El aceite de oliva mantiene en los últimos tiempos 
una tendencia alcista en los precios que, cuando menos, 
se mantienen elevados. Esta situación puede provocar 
que los consumidores dejen de comprar este tipo de 
aceite y se inclinen por otros más baratos.

LT

La Asociación Agraria 
Jóvenes Agricultores (ASA
JA) ha mostrado su preocu
pación “ante el errático com
portamiento del mercado de 
aceite de oliva” y considera 
grave “la permanencia-escala
da de unos altos precios que, 
al repercutir como ya lo están 
haciendo en el consumidor, 
pueden alejar a éste del hábito 
de comprar aceite de oliva.

ASAJA señala que “ni el 
anuncio de la subasta del 
SENPA el 8 de octubre ni los 
rumores sobre importaciones

Miembros de la UPA se 
reunieron con Pedro Solbes

LT 

La Ejecutiva Federal de la 
Unión de Pequeños Agriculto
res (UPA), encabezada por Fer
nando Moraled’a, se reunió con 
el ministro de Agricultura, 
Pedro Solbes, para intercambiar 
los respectivos puntos de vista 
sobre los principales temas que 
preocupan a los agricultores.

La UPA se mostró de acuer
do en que el nuevo contenido 
del Real Decreto 808, cuyo 
borrador el ministro se com
prometió a aportar en un plazo

de aceites ¿de oliva? parecen 
ser suficientes para hacer 
mella en una, al menos, esta
bilización de precios”.

Cosecha normal

Por otro lado, los apuntes 
de cosecha próxima, y la rei
teración en el dato, estimativo, 
de una cosecha normal tam
poco ayudan a la moderación 
y sólo, parece ser, que el 
sacrosanto IPC es capaz de 
los asientos de algunos respn- 
sables de la Administración a 
tomar cartas en el asunto”.

Por último, en ASAJA “da 

de diez días, vaya en la línea 
de subvencionar los intereses de 
créditos que el ministro indicó 
deberían situarse entre el 4 y 
el 6 por ciento. No obstante 
la UPA expresó a Solbes la 
necesidad de mantener las ayu
das a fondo perdido para los 
pequeños agricultores y los agri
cultores jóvenes, colectivos 
necesitados de una capitaliza
ción suficiente para acometer 
la modernización y hacer frente 
a las necesidades crediticias.

Sobre las cámaras agrarias, 
la UPA hizo llegar al ministro 

miedo que sea el Ministerio 
de Economía y con el IPC 
como pretexto, quien tome 
cartas en el asunto... porque 
puede pasar de todo, por lo 
que pedimos se nos clarifique 
quien o quienes son los tene
dores de la mayoría de aceite 
de oliva para conocer si esta
mos ante un discurrir “nor
mal” del niercado o, por el 
contrario, hay prácticas de 
acaparamiento que se traduce 
en un monopolio de oferta 
enmascarado, objeto, en este 
supuesto, de investigación por 
Defensa de la Competencia”.

Impuestos

Otro tema por el que ASA
JA ha mostrado su preocu
pación reiteradamente es de 
los impuestos, es decir por el 
Impuesto sobre Bienes Inmue

su posición de que se ha des
perdiciado una ocasión de oro 
para adecuar las estructuras 
representativas del campo espa
ñol a los niveles europeos. 
Sobre una hipotética convoca
toria electoral esta organización 
está en disposiciónde afrontar 
cualquier proceso de este tipo, 
pero le hizo saber a Pedro Sol- 
bes su preocupación sobre la 
casi segura politización de un 
proceso de estas características 
y su temor a que no sirviera 
para establecer una verdadera 
representación profesional. 

bles. En principio, la actua
ción del Centro de Gestión 
Catastral en este tema está 
limitándose a proponer anual
mente al Congreso de los 
Diputados que suban los valo
res catastrales a través de la 
Ley de Presupuestos, multipli
cando los del año vigente por 
un coeficiente, que para IPQl 
propusieron del 100 por cien 
y quedó en un 50 por ciento, 
y que para 1992, parece ser 
que han prpuesto otra subida 
del 100 por cien.

Para ASAJA “el tema es 
de suma trascendencia, pues 
entre la aplicación de los tipos 
impositivos por parte del 
Ayuntamiento propuestos al 
Congreso para 1992 por el 
Centro de Gestión Catastral, 
la subida de la contribución 
del año 1989 a 1992 será de 
más del 400 por cien.

Pedro Solbes.

Real pueden 
participar en el 
programa 
“Peace”

LT

Niños y jóvenes de Ciudad 
Real podrán participar, a travé 
de sus centros educativos, en el 
programa “Partners in Educa- 
tion and Cultural Exchanges* 
(PEACE), merced al acuerdo 
establecido por el Departamento 
de Educación del Estado de 
Nueva York y el Ministerio de 
Educación y Ciencia español.

Este acuerdo, firmado en con
memoración del V Centenario 
del Descubrimiento de Américi 
pretende hermanar a 250 cen
tros neoyorquinos y 250 espa
ñoles y está fundamentalmente 
dirigidos a centros de enseñan
zas medias, aunque participarán 
también un pequeño númerodf 
colegios de EGB.

Se- pretende que los partici
pantes conozcan la riqueza cul
tural y lingüistica del otro pai' 
y valoren el mundo desde nueví 
y variadas perspectivas. A partt 
del mutuo contacto, se intercam
biarán cartas, ensayos, reportajes 
y noticias, publicaciones escola
res, programas de radio, vídeos 
cassetes, libros de texto, postéis- 
mapas, fotografías, artesanía 
local, etc.

Este intercambio puede supe
rar el ámbito del centro y abo
car el entorno: vida en fanriña- 
costumbres, empleo, deportes 
hobbies, historia y cultura de la 
ciudad en la que viven, SIG

LOS centros que deseen 1^' 
ticipar en este programa debe
rán devolver a la Dirección Fre’' 
vincial de Educación y Ciencia- 
Unidad de Programas Educan 
vos, el cuestionario ya distribm 
do, debidamente cumplimena 
do, antes del 11 de octubr-
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Ejercicios de tito 
en el campo de 
La Atalaya Í

Los próximos días 8 y 9/^ 
octubre, entre las 8 de la maña
na y las 2 de la tarde, las fuerzas 
de la guarnición del Gobiet^*’ 
Militar de Ciudad Real efectua
rán ejercicios, de tiro con atnia' 

: portátiles en el campo de ntu 

de La Atalaya.El Gobierno Militar de Ciu
dad Real advierte de estos ejet 
cícios con el fin de manten^ 
informada a la población put^ 
evitar posibles desgracias p^^ 

sonales.

M.C.D.2022
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EI grupo del PP hace varías propuestas al Ayuntamiento

(Organizadas las I Jornadas 
Civil en el Hogar por la dek

sobre Protección
flf

delegación mnnicipal
Se desarrollarán durante todo el mes de octubre en jornada de tarde

Ría delegación de Protección
Civil del Ayuntamiento de 

K Í Puertollano organiza entre 

p

ríos días 8 y 25 de octubre 
1 unas jornadas sobre Protec- 
5 ción Civil en el Hogar en 
(el que colaboran Emergen

cia 006, Federación de Aso- 
í daciones de Vecinos, Amas 

de Casa y APAS.lad
LT

La Delegación de Protección
, Civil del Ayuntamiento de 
' Puertollano ha organizado unas 
jornadas de Protección Civil en 

<el Hogar para fomnentar entre 
’Uos ciudadanos la idea de que 

.. ¿ Protección Civil somos todos y 
- ; para explicar, mediante la dis- 

'iudaí ^'’’’’“^*‘^’’ ^^ material impreso 
travé 1 y In utilización de medios audio

visuales las misiones y funcioene 
iduct' 
innes'

namientos de Prrotección Civil 
en su diferentes niveles y las 

yenlí ■ consignas básicas para prevenir 
nenK7.cr.» ; incendios y conseguir un hogar 
lo di , más seguros.
ño di ! También se pretende poner 
paño! 
n coii 
jnaré 
lérici 
) cen 
espa- 

menii 
señan 
ipara

lartB 
,3 CUl 
!) pá 
lueví 
partí: 

¡rea®

iscoli 
'íde® 
asters 
esanit

en contacto a lo.s ciudadano-s 
con los medios de seguridad, 
motivnadoles para que practi
quen la autoprotección perso
nal.

las jornadas se dasarrollarán 
entre Íos dias 8 y 25 de octubre 
en jornada de tarede, entre las 
19 y las 21 horas y están pro
movidas por el alcalde de la 
localidad , bajo la dirección del 
concejal delehado de Protec
ción Cicil y coordinadas por el 
Gabinete Técnico del Ayun
tamiento.

Los profesores serán el coor
dinador de Protección Civil y 
el jefe del parque comarcal de

Í 1

Cartel de las jornadas de Protección Civil

Emergencia 006 de Ciudad 
Real y colaborarán además de 
Emergencia, las asociaciones de 
vecinos, amas de casa y padres 
de alumnos.

la inauguración tendrá lugar 
el dia 8 a las 18,30 horas el 
el salón de actos del centro de 
Servicios Sociales, calle Gran 
Capitán 1 y se dasarrollarán en 
distintos centros de las barria
das de Puertollano.

Propuestas del Grupo Popular

El Grupo Popular del Ayun
tamiento de Puertollano ha rea
lizado dos propuestas a la Cor

poración consistentes, una de 
ellas en que se inste al MOPT 
para que active la adaptación 
definitiva y adecuada de la 
variante entre Puertollano y 
Argamasilla de Calatrava por 
estimar que las obras han cau
sado daños e irregularidades en 
el firme de esta tramo de la 
carretera N-420, pues estiman 
que el firme en todo su trazao 
es irregular y existen deforma
ciones que alteran ostensible
mente la estabilidad de los vehí
culos que por el transitan.

Igualmente se pide una revi
sión de las señales de tráfico, 
especialmente de los “stop”, a

los 
de

que dicen deberían dotar 
iluminación artificial, dado 

el contante tráfico de este tra
mos de carretera.

Reubicación del monumento 
según el Grupo Popular

También solicita el Grupo 
Popular que se estudie la reu
bicación del monumento a los 
fallecidos en accidente de tra
bajo, popularmente conocido 
como “monumento de las viu
das”, al no contemplar la reor
denación del Paseo de san Gre
gorio de un nuevo emplaza
miento para este monumento.

El Grupo Municipal 
Popular estima que’ 
se debe instar al 
MOPT para que 
arregle las 
deficiencias que se 
han producido en el 
tramo de la N-420 
que comprende la 
variante de 
Argamasilla de 
Calatrava y acceso al 
Complejo, además de 
dotar de iluminación 
las señales de “stop”

pensando el Grupo del PP que 
el lugar idoneo apara su nueva 
ubicación podía ser el de la 
Glorieta de la Virgen de Gra
cia.

Se sugiere una base diferente 
a la original para que se reduzca 
el volumen total del monumen
to y que se rodee, tras la nueva 
ubicación, de un jardín o par
terre en cota algo superior al 
pavimento de la zona y que 
todo el conjunto se rodee 
una verja circundante que 
aislé de la calle.

Con todo esto, estima el

de
lo

PP
de Puertollano, el monumento 
tendría más esbeltez.
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GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
R.U.I.

HONESTA MANZANEQUE S.A.
En cumplimiento de lo establecido por el artículo 150 de 
la Ley de Sociedades Anónimas, y de conformidad con sus 
artículos 6 y 149, se anuncia para general conocimiento que, 
por acuerdo del Consejo de Administración de fecha 30 de 
septiembre de 1991, el docimicilio de la sociedad se fija, dentro 
de la misma población, en la calle Mota n® 2

Campo de Criptana a 2 de Octubre de 1991 
La Secretaria del Consejo

SUMINISTROS ELECTRICOS CORTES, S.L
Por acuerdo de la Junta General Extraordinaria, cele
brada con el carácter de unviersal, el uno de octubre 
de mil novecientos noventa y uno, esta sociedad traslada 
su domicilio de la calle Espino, n° 6 de Ciudad Real 
al Polígono Industrial Larache, calle Socuéllamos, n^ 
23 y 25 de la misma población.

Ciudad Real, uno de octubre de mil 
novecientos noventa y uno

HORA IRAS HORA, 
PARA MAS INFORMACION 

CADENA COPE COPE

RADIO POPULAR
A la 1, a las 2 y a las 3, 

la COPE informa otra vez. Con Blanca María Pol.
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La Tribuna VALDEPENAS

Los objetivos principales son potenciar y fomentar los productos de la tierra

Un centenar de empresas 
estarán en Agroalimentaria-91

La inauguración tendrá lugar el próximo día 11 en Valdepeñas

Este año concurrirán a Agroalinientaria-91 alrededor de 
un centenar de empresas, distribuidas en noventa y cinco 
stands del recinto de Ferias y exposiciones.

Elisa LADERAS

Alrededor de un centenar de 
empresas, distribuidas en 
noventa y cinco stands concurri
rán a Agroalimentaria-91. Sép
tima feria de alimentación y 
hostelería. Sexto salón del vino.

El certamen que se inaugu
rará el próximo 11 de octubre , 
y que cuenta con un presupues- ! 
to inicial de 10 millones de pese
tas, de los cuales, uno será apor
tado por la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha 
y otro por el Ayuntamiento, tie- ; 
ne como objetivos potenciar y : 
fomentar los productos caste- Í 
llano-manchegos más caracte
rísticos como el queso, beren
jenas y vino entre otros, en el 
mercado nacional.

La fecha de la muestra del 
11 al 15 de octubre, ha sido res
petada por el actual equipo que 
dirige la Institución ferial, aun
que si bien consideran que no

tantes interesados en la alimen
tación y hostelería. La super
ficie global del recinto ferial 
ubicado en la Avenida del Vino 
es de cinco mil metros cuadra
dos de los cuales cuatro mil se 
dedican única y exclusivamente

para exposición.
Agroalimentaria en otras 

ocasiones, excepto el año pasa
do que se celebró en mayo y 
este, tenía una periodicidad bia
nual este cambio de fechas fue 
a iniciativa de la anterior direc
ción de Institución ferial con 
objeto de que no coincidiera 
con Agroalimentaria de Bar
celona.

Sábado,

En el nuevo pabellón se celebrará Agroalinientaria-91

es la más 
retraso que

idónea debido al 
ha surgido la ven

dimia. Esta edición que estaba
concertada por el anterior
director gerente de la Institu
ción Carlos Salvador Pérez-Bus- 
tos, podría celebrarse en edi
ciones sucesivas una vez fina
lizada la recolección de la uva.

Aunque no se puede hablar 
de diferencias notables con res
pecto a ediciones anteriores en 
cuanto a la filosofía del cer
tamen, productos que con
curren e infraestructura, sí hay 
que destacar por el contrario 
el cambio de dirección en la 
Institución ferial de Valdepeñas 
(Ferival), como consecuencia 
de la celebración de resultados 
de las elecciones municipales. 
Esta entidad cuenta ahora en 
su presidencia con el alcalde de 
la localidad, Salvador Galán 
mientras que el concejal de pro
moción económica, Benito Sán
chez es el delegado de la misma 
cuya dirección y gerencia la 
ostenta Carmen Megía Galán.

Conferencias técnicas

Transmisión en directo

................WÍV.W.W.W.SW

Paralelamente al desarrollo 
de la muestra que abarca pro
ductos de alimentación, equi
pamientos y vinos, se celebrará 
una Asamblea de detallistas en 
cuyo marco se desarrollarán 
unas conferencias técnicas 
sobre “La Política de Industria
lización y Comercialización de 
la Consejería de Agricultura de 
Castilla-La Mancha” e “Instru
mentos y Vías de apoyo al 
pequeño y mediano comercian
te”. Esta última ponencia corre
rá a cargo de Julián Sánchez 
Pingarrón, director general de 
Promoción Empresarial de la 
Consejería de Industria y Turis
mo. El precio que tendrán que 
pagar aquellos que quieran visi
tar el certamen será de 2.000 
pesetas, cantidad que aunque 
elevada ha sido fijada con inten
ción de profesionalizar la mues
tra e intentar que asista el 

, mayor número posible de visi-

para que veas me|or 
lo que escuchas. 

Sigue a tu equipo con 

la COPE.

Estarás como en 
tribuna sin salir 

de casa.

COPE

KAOtO rOrULAF

.C.D.2022
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Para proveer a los Ayuntamientos de elementos de control del suelo y de la especulación

El PGOU se adapta a la nueva Ley 
de reforma de régimen urbanístico

El nuevo borrador permite el incremento del volumen de edifícabilidad

Mañana se 
inaugura la 
Exposición 
Estatal de 
Pintura

C.I.R.

íí 
Í

p plan General de Ordenación Urbana se adapta a 
1 la nueYa Ley de reforma de régimen urbanístico, que 

rovee a los Ayuntamientos de elementos de control 
¿el suelo y lo especulación. El borrador del nuevo PGOU 
¿e Alcázar persigue el control de la especulación, 
mediante la oferta masiva de suelo urbano y urbanizable.

Domin VILLAREJO

El borrador del nuevo Plan 
General de Ordenación Urba
na de Alcázar de San Juan, 
expuesto al público hasta fina
les^ de octubre, persigue el 
control de la especulación, t mediante la oferta masiva de 

| suelo urbano y urbanizable e 
| industrial.B Así lo manifestó en rueda B de prensa el concejal de urba- I nismo, Francisco Vela quien t indicó que este es el primer 
Ipian urbanístico, que se 

redacta en España adaptado 
ala ley 8/90 sobre reforma 
de régimen urbanístico obli
gatoria para todos los ayun
tamientos con población supe
rior a 25.000 habitantes.

La nueva Ley del Suelo, I afectará profundamente a la 
| propiedad del mismo, al reco- 1 nocer derechos sociales de la í misma a través de las plus- 
'' valías y establecer plazos que 

obliguen a los propietarios de 
, terrenos a construir o vender 

a promotores de viviendas 
sociales.

El nuevo borrador elimina, í según el concejal, la rigidez 
del redactado en 1982, en 

; cuanto que permite el incre- 
| mentó del volumen de edi

ficabilidad, por cada parcela, 
el número de plantas en algu-

________________________________________________________

ñas calles de la ciudad, aun
que este ha quedado limitado 
a cinco como máximo en toda 
la ciudad y reduce tanto el 
número de edificios cataloga
dos como los niveles de 
catalogación.

Tanto el concejal de Urba
nismo, como la arquitecto 
municipal, Ana Reguero insis
tieron en la necesidad de que 
los vecinos se preocupen y 
conozcan el Plan General de 
Urbanismo, detrás del cual se 
mueve mucho dinero, con el 
fin de que las cargas y bene
ficios que se deriven del mis
mo se distribuyan equitativa
mente, y “los terrenos no cai
gan en manos de los espe
culadores”.

Actualmente en el Plan se 
han incorporado las primeras 
alegaciones realizadas por los 
propietarios y representantes 
municipales.

Una vez transcurrido el 
periodo de exposición pública 
se pasará al pleno para su 
aprobación inicial y posterior
mente será la Comisión Pro
vincial de Urbanismo la que 
lo apruebe definitivamente, 
con probabilidad a principios 
del 92. Como suelo urbano 
se califican dos franjas junto 
a las carreteras de Herencia 
y Villafranca de los Caballe
ros, junto al futuro campo de

El nuevo borrador persigue el control de la especulación del suelo

Golf y los barrios de El Por
venir y San Marcos, este últi
mo pendiente de la construc
ción de un paso subterráneo, 
por debajo de la vía férrea.

Como suelo urbanizable se 
declaran zonas situadas al 
norte de la carretera de Cam
po de Criptana, La Covadon
ga. En lo que se refiere a 
catalogación de edificios, dis
minuye el número de los pro
tegidos por el anterior plan 
y se reduce a tres niveles de 
catalogación. El primero afec
tará a los monumentos decla
rados como bien de interés 
cultural, el segundo nivel obli
gará a los propietarios a man
tener las características esen
ciales de cubierta, fachada y, 
el tercero a mantener el 
carácter del edificio. El núme
ro máximo de plantas edifi

cables es de cinco, en zona 
del polígono industrial y Ave
nida de la Constitución, de 
cuatro en el último tramo de 
la calle Castelar y Alvarez 
Guerra y de 2 a 3 plantas 
en el resto de la ciudad.

El nuevo plan urbanístico 
que estará expuesto hasta el 
próximo día 26 en la Casa 
de Cultura, sustituye al de 
1982, cuyo principal objetivo 
fue el de posibilitar un cre
cimiento racional de la loca
lidad.

Ahora además de frenar la 
especulación del suelo, se pre
tende adelantarse al creci
miento de la población, pre
visto en Alcázar de San Juan, 
una vez que se ponga en mar
cha, el nuevo Hospital Inter
provincial.

El concejal de Cultura alca- 
zareño, José Eugenio Castella
nos presentó la oferta cultural 
para este mes de octubre, que 
comienza con la Exposición 
Estatal de Pintura que este año 
llega a su trigésima octava 
edición.

Castellanos manifestó que ya 
se habían fallado los premios, 
aunque no quiso revelar sus 
autores, hasta mañana domingo 
a las once y media de la mañana 
que tendrá lugar la inaugura
ción de la exposición en el 
Museo Municipal. La muestra 
está compuesta por cincuenta 
obras.

Castellanos señaló que este 
año se han batido todos los 
records de participación, más 
de doscientos cuadros presen
tados, venidos de todos los pun
tos de España, debido al incre
mento de los premios y al 
importante esfuerzo que se ha 
realizado desde la Casa de Cul
tura para que las bases llegaran 
a todos los pintores a través 
de los medios especializados.

Quiso el concejal detenerse 
en la composición del jurado 
al que calificó de “altura”, y 
que está formado por las 
siguientes personalidades del 
mundo pictórico; Fernando 
Fernán Gómez -hijo-, director 
de la revista de arte Alcguía, 
Félix Guisasola, escritor y crí
tico de arte, Fernando Ponce, 
licenciado en Derecho y Perio
dista, Asunción Garcia, pintora 
premiada en k» anterior edición 
y Jesús Plata Rubio, director 
de la Caja Madrid de Alcázar.

En las bases se establecieron 
tres premios: El primero dotado 
con 75().Ü()() pesetas, el segundo 
con 400.000 peseta.s y el premio 
a artista.s jóvenes dotado con 
150.000 pesetas.

,í5
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ORACION AL ESPIRITU SANTO
Espíritu Santo, tú que me aclaras todo, me iluminas todos los caminos, para 
pue yo alcance mi ideal. Tú que me das el don divino de perdonar y olvidar 
el nal que me hacen y que en todos los instantes de vida estás conmigo, 
yo quiero en este corto diálogo agradecerte por todo y confirmar que nunca 
quiero separarme de Ti, por mayor que sea la ilusión material, deseo estar 
enligo y todos mis seres queridos, en la gloria perpetua. Gracias por tu 
Misericordia para conmigo y los míos.
IU persona deberá rezar la oración durante tres días seguidos sin decir el 
pedido: dentro de los tres días será alcanzada la gracia por muy difícil que 
sea). (Publicar en cuento se haya recibido la gracia).

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
J.N.G.

EMPRESA DE LA PROVINCIA DE C. REAL
NECESITA:
- INGENIEROS SUPERIORES
- ANALISTAS QUIMICOS (nivel FP II)
SE OFRECE:
- Incorporación inmediata
- Reribución a convenir

Interesados enviar curriculum al Apto. 199 de Puertollano

4

A LA CAIDA DE LA TARDE. 
PARA MAS INFORMACION 

CADENA COPE, r
A las 8 de la tarde, escuche "El Avance de la COPE" 

La información más adelantada. RADIO POPULAR
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Porque la base de nuestro 
oficio está en la honradez 
y el trabajo bien hecho, 
creemos en la profesionalidad

En periodismo, 
no somos 
simples 

gL TRIBuletes.

m:c.D.2022



Sábado, 5 de
Octubre de 1991TOMELLOSO ^13

Tomelloso: 
. ^enos kilos, 
i pero más 
«rsdos, en lo 
J„secha 1991

A.O.

La campaña está tocando a su fin

Los ^^hiper” adquirieron la 
producción de melón

Esto ha evitado que este año hayan exportado las Cooperativas

La Guardia Civil 
se incautó de 
8.500 gramos de 
hachís en 
Manzanares

P.M.G.

f La temporada de vendimia de 
«te año es mucho más baja que 
i anterior, debido a las heladas 
, la sequía. Haciendo un tepa- 
^^ por las Cooperativas de 
TonSloso, los responsables de 
L mismas coinciden en que la 

Asecha ha mermado en un 
£%. Sin embargo, Nicolás 
ftñnez presidente de la Coo- 
&a “Virgen de las Viñas” 
^puntualiza que en el término de 
Tomelloso la estimación de baja 
(jg la cosecha está en un 

165-70%, lo que ocurre es que 
líos agricultores tomelloseros tie

nen viñedos en otros términos 
que se han visto menos afec

tados por las heladas y de ahí 
■que hayan logrado, por lo 

¡nenos, un 50%. De lo contrario, 
para Tomelloso habría sido una 
ruina.
, La Cooperativa “Virgen de 
las Viñas”, con casi 2.000 ’socios, 

ha recogido hasta el momento 
más de 43 millones de kilos de 
uva. El grado de la misma, que 
en un principio se situaba en 
los 9,35, ha subido a los 11,60 
erados.

La S.A.T. “San José” hasta 
!el pasado jueves había recogido 

5.700.000 kilos de uva, con una 
graduación de 11,5 grados. Los 
socios de esta Cooperativa tie
nen la obligación de entregar 
todo el fruto que recogen, y los 
beneficios se reparten entre los 
mismos, según se van realizando 
las ventas de vino.

La Cooperativa “Vinícola de 
Tomelloso” coincide con el res
to de las Cooperativas en que 
ran a ver mermada su cosecha 
en un 50%. La graduación es 
más alta que al principio de 
campaña. Esta Cooperativa ha 
conseguido varios premios por 
sus vinos Abrego en la Vinex- 
po-91 de Burdeos; Zarcillo de 
oro en el Concurso Nacional de 
vinos de Valladolid-91, etc.

Los grandes supermercados, como PR YCA, han adqui
rido este año gran parte de la producción de melón, 
lo que ha hecho que las Coopetarivas del sector no 
hayan exportado estre producto como lo hicieron en 
años anteriores. Han salido 400.000 kilos diarios de 
alguna de las cooperativas locales.

Araceli OLMEDO

La campaña del melón está 
tocando a sus finales. Según 
Emilio Navarro, el gerente de 
la misma, hasta estas fechas 
han logrado llegar a los 8 
millones de kilos. Actualmen
te entra en la Cooperativa 
muy poco producto debido a 
que los agricultores están 
atendiendo la vendimia. Res
pecto a la salida de melón, 
Navarro manifiesta que han 
vendido casi todo, ya que en 
las naves les quedan muy 
pocos melones. “Al finalizar 
la vendimia hay agricultores 
que pueden cortar algunos 
kilos de melones, pero pre- 
veemos que ya no habrá 
mucha producción. Probable
mente lleguemos a los 9 
millones”.

No ha habido exportación

Este año no han exporta
do, ya que han vendido a los 
grandes hipermercados con 
los que normalmente traba
jan, como es PRYCA y los 
clientes de siempre, dice 
Navarro, que son corredores 
que abastecen a los mercados 
de Valencia, Madrid, etc. La 
exportación la realizan en 
aquellos años en los que el 
mercado nacional no ofrece 
gran demanda, porque las

ventas a los países del Mer
cado Común la realizan por 
medio de comisionistas y el 
precio de kilo del melón 
resulta menos beneficioso. La 
Cooperativa, normalmente 
realiza ventas directas cuando 
se trata de operaciones nacio
nales.

La salida de kilos de melón 
diarios de esta Cooperativa 
se cifra en 400.000 kilos, 
según Navarro, y este año se 
les ha dado bastante bien la 
venta. Sin embargo, no se 
atreve todavía a dar el precio 
medio por kilo de rnelón, ya 
que les falta computar las 
mermas y el melón de “des
trío”, que es el de finales de 
campaña. De todos modos, 
se encuentran muy satisfe
chos con el resultado de pro
ducción y de precio conse
guido pro la Cooperativa 
“Santiago Apóstol”. Según la 
opinión popular entre las 
gentes del sector del campo, 
el cultivo del melón es el que 
en gran medida salva a los 
agricultores puesto que, aho
ra que tan escasos estamos 
de agua, bien pueden realizar 
loso riegos por el sistema de 
goteo, consiguiendo sustan
ciosos beneficios.

Respecto a la huelga del 
campo, Navarro comenta que 
no les ha afectado mucho, ya 
que sus cooperativistas tienen

E. Navarro, presidente de la SAT

explotaciones familiares y la 
entrada de melón, durante los 
días de la misma, no se ha 
notado, “donde lo hemos 
pasado peor era con el per
sonal de la Cooperativa, que 
nos ha ocasionado algunos 
atasques, porque teníamos 
camiones para cargar y no 
teníamos gente. Pero se ha 
resuelto de la mejor manera 
posible. Al producto, pode
mos decir, que no le ha oca
sionado ningún perjuicio la 
huelga”.

La provincia de Ciudad 
Real es la primera produc
tora de España de esta sabro
sa fruta y en muchos de nues
tros pueblos existen coope
rativas y centros de comer
cialización del melón. En 
Tomelloso, como anécdota, 
digamos que el escritor Fran
cisco García Pavón inmorta
lizó a los meloneros en su 
famosa obra “Plinio”.

GRACIAS 
ESPIRITU 
SANTO

F.M.S.

INVESTIGACIONES ANALITICAS 
YCUNICAS S.A.

Por acuerdo de la Junta General, se ha decidido, 
la transformación de la Compañía en SOCIEDAD 
LIMITADA, lo que se informa a los efectos legales.

La Presidenta

Un total de 8.500 gramos de 
resina concentrada de hachís 
fueron aprehendidos por efec
tivos de la 122 Comandancia de 
la Guardia Civil de Ciudad Real.

La incautación tuvo lugar 
sobre las cinco y media de la 
tarde en la calle Carretera de 
Madrid en la localidad de Man
zanares, donde fueron detenidos 
tres súbditos británicos que por
taban la droga en el interior de 
la furgoneta en que viajaban.

Los detenidos fueron identi
ficados como P.G.E., L,T.J. y 
T.W.S.J., de treinta y siete, die
cinueve y veinte años de edad, 
respectivamente.

El hachís aprehendido hubie
ra servido para elaborar unas 
34.000 dosis de dicha sustancia 
estupefaciente.

Incendio en un almacén

En otro orden de cosas, a 
5.000.000 millones de pesetas 
ascienden los daños que ocasio
nó un incendio que se declaró 
el pasado jueves en un almacén 
de unos cien metros cuadrados, 
ubicado en la calle Camino de 
San Juan, en Almagro.

En el fuego que, se inició alre
dedor de las nueve y media de 
la noche, intervinieron en los 
trabajos de extinción agentes del 
006, incluido el jefe del parque 
móvil, un camión contra incen
dios y una bomba nodriza.

A consecuencia del fuego 
ardió completamente una nave 
interior, así como una furgoneta 
cargada de zapatillas deportivas, 
varias conservas, envases vege
tales y un turismo.

Según fuentes de la Guardia 
Civil, el incendio quedó extin
guido a las diez y media de la 
noche y, al parecer, se produjo 
a consecuencia de un cortocir
cuito en la instalación eléctrica.

ELECTRONICA TURRILLO S.A.
Por acuerdo de la Junta General, se ha decidido, 
la transformación de la Compañía en SOCIEDAD 

LIMITADA, lo que se informa a los efectos legales.

ADMINISTRADOR UNICO 
D. VICENTE TURRILLO SANCHEZ

'^7 AL HNAL DEL DIA, 
PARA MAS INFORMACION

CADENA COPE
De 23 a 0,30: "La Linterna" con Manuel Antonio Rico. 

A todas luces, el mejor análisis de la noticia.

COPE 
tp



Sábado, 5 de
Octubre de 1991 LA SOLANA

Aprobados los nuevos estatutos de la Cofradía

Aprobados los nuevos estatutos de ¡a Cofradía Nuestra Señora de Peñarro^

F. Jarava: ‘Tas mujeres 
ejercerán cargos directivos”

AI término de la Vendimia se elegirán a los nuevos responsables

Francisco Jarava Aznar, presidente de la Cofradía Nuestra 
Señora de Peñarroya, patrona de La Solana, hizo una 
valoración sobre los nuevos estatutos que fueron aprobados 
en Asamblea extraordinaria a LA TRIBUNA, Jarava mani
festó que los estatutos presentados están conformes con
el Derecho Canónico Vigente. 

GARCIA-CERVIGON

Los nuevos estatutos de la 
Cofradía Nuestra Señora de 
Peñarroya, que tras una reflexi

va y profunda elaboración fue
ron aprobados en asamblea 
extraordinaria, para su posterior 
remisión al Obispado que dictó 
con fecha de veinte de marzo

REGALO EN TELVA

MUSICA
DE AMERICA
AhoraTEIAA te regala 
un cassette de grandes 
temas musicales:

"American patrol", 
"Beguin the beguine"...

¡Todo el sabor 
de las grandes 
bandas americanas!

Y además
Moda-;Otoño:
estrena nueva imagen; 
entrevistas, belleza, 
salud, decoración, 
cocina...

TELVA
TU REVISTA 
MUJER»

del presente año un decreto de 
erección declarando que “los 
estatutos presentados están 
conformes con el Derecho 
Canónico Vigente”.

Francisco Jarava Aznar, pre. 
sidente de la Cofradía hizo a 
LA TRIBUNA una una valo
ración global de los mismos, 
“los nuevos estatutos se han 
adaptado a los tiempos, porque 
la misma iglesia no es que cam
bie sino que evoluciona; así lo 
hemos visto en distintas normas 
externas en los cultos, diría sim
bólicamente que hemos quitado 
el velo para algunos artículos 
que no estaban ya vigentes”.

El articulado hace mucho 
hincapié en el sentido espiritual 
de la Cofradía, “naturalmente 
es así porque desde ella tene
mos que vivir intensamente la 
fe cristiana y propagar el culto 
y la veneración a nuestra titular 
la Virgen de Peñarroya; nuestra 
misión propia es acordar, deter
minar y aprobar lo que sea más 
oportuno y conveniente para el 
cumplimiento de los fines de 
la Cofradía; por ejemplo, la 
figura de la camarera y del 
muñidos, junto con sus atribu
ciones merecen un capítulo 
aparte”.

El presidente añadió “hasta 
ahora había una especie de Ley 
sálica en la Cofradía que ha 
desaparecido, por la que las 
mujeres no podían ejercer car
gos en la Junta de Gobierno, 
efectivamente esto ha desapa
recido con los nuevos estatutos 
y ahora ya pueden tener com
petencias de la Junta de 
Gobierno o Comisión de Cul
tos”.

A este respecto el presidente 
bromeando dijo a sus compa
ñeros, “vamos a buscar una pre
sidenta...”.

Llama la atención un párraflo 
del artículo diecinueve, “el pre
sidente necesita ser confirmado 
por el Obispo y no podra 
desempeñar cargos de dirección 
en partidos políticos”, a este 
respecto Jarava manifestó, par
te de los nuevos estatutos están 
amparados, al espíritu de la 
letra me refiero, en una norma 
general que tiene la Iglesia y 
de esa norma ha emanado e 
texto a que usted se refiere -

Sobre a que persona 
corresponde abrir el “cocheci
llo” de la Virgen, por infrie 
este año ha habido “movida , 
indicó “la verdad es que no esa 
contemplado en los estatué 
quien tiene esa atribución, hay 
normas que no están escri 
y tienen tanta fuerza corno a 
impresas, ahí están los inglese- 
para testificado, hace muc 
tiempo el abrir el “Cocheen 
lo realizaba la máxima auto 
dad de la Cofradía que po^ 
delegar en el Mayordomo, w 
go más tarde y desde hace un 
cincuenta años la política 
vadió” esta atribución qoe 
quedado como una deferí 
del presidente a la maxi 
autoridad civil”.

La Asamblea general P®^ _ 
u otra causa se ha ido posP 
niendo, el presidente ap**” jg^. 
motivos, “campañas de 
ción, elecciones políticas, 
no y vendimia.

Í
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22U I j^tesanía que se pierde
Después de tres generaciones de artesanos del hierro 

La casa Baeza se pierde y con ella desaparecen 
de Daimiel unos destacados artesanos de la forja

Muchos trabajos suyos pueden verse en infínidad de lugares de la población

> se i 
s, pon

znarj Los hermanos Baeza, Jose 
ía¿ ^Francisco, son los únicos 
^"^h /su ¡a actualidad que en Dai- 

™'^ Ínue/ se dedican al trabajo 
■ de lo forja. Ellos creen que 

ouf^ til 11" ”“‘^ *^ espacio de 
? ^I^jjjpo esta artesanía va a na; asi
isnom idesaparecer de Daimiel^ en 
dirías donde hay numerosos tra- 
^<1“» bajos realizados por ellos. 

artíoj
NOGALERAgentef

’ nui: ,
espiriti La solera de la forja del 

hierro le vienea la casa Baeza 
1® de la década de los años sesenta 

mente del siglo pasado, mas de siglo 
'^^* .<’> y cuarto de tradición familiar, 
^”’® cuando el abuelo de los actuales 
^’'’®‘ artesanos, Rosario Baeza Moli- 
^^^'^^ na, tenía el taller en la calle 
'^^” Lerma n“ 1. En aquel taller de 
e pan 
fines 

mplo, 
ra yi 
is atii

ie del 
que 
que

Tcerc 
jobien

estati

fragua, se hacían trabajos rura
les prpios de la época, como 
herrajes, rejas, arados, carros, 
cerrajería y demás.

Allí, el padre de los actuales 
Baeza, José Baeza Herrero, en 
los últimos años del siglo XIX 
alternaba el aprendizaje del ofi
cio con clases de dibujo en el 
taller de Paco Utrilla, Si el 
alumno salió al maestro por 
aquello de que “de tal palo tal 

desal astilla”, sería bastante para juz- 
gar su categoría como pintor, 
del que hay bastante obra en
casa particulares e incluso eninta

¿gf la Diputación Provincial. Luego 

residí 
. coq 
unan

tpáin

creó escuela y entre sus alumnos 
figuran Rosario Mejía, Nativi
dad Simal, “Negrillo” y otros 
muchos. José Baeza Herrero, en 
1953 trasladó la fragua a la calle 
Dehesa, donde se encuentra en

Los hermanos Baeza en su taller de forja NOGALERA

la actualidad.
El, padre, junto a sus hijos, 

han realizado trabajos que no 
queremos pasar por alto, como 
chalet en Palma de Mallorca y 
en Zacatena, ejemplo de nuestra 
mejor arquitectura rural.

Alvaro Dulzai y Esperanza 
Maldonado le encargaron para 
su chalet en Palma de Mallorca 
todo el equipamiento de rejas, 
verjas, portadas, veleta, etc, y 
posteriormente el general Kisn- 
ner del ejército de USA, al ver 
esta obra en Mallorca, le encar

gó todo un equipamiento para 
una casa de campo en su país.

Al morir el padre, el taller 
pasó a José y Francisco Baeza, 
sus hijos. José se jubilará muy 
pronto y Francisco en cuatro o 
cinco años. José nos comenta 
que una vez que se jubilen 
ambos los descendioentes no 
van a continuar con este trabajo 
por lo que desaparecerá la forja 
de Daimiel, ya que otro arte
sano de este sector que había 
en la localidad, Manuel Rodrí
guez de Guzmán, tambien se 

jubiló hace poco y su trabajo 
no continuó con otros artesanos.

Este trabajo es duro, nos 
comentan los artesanos, pues se 
realiza a base de brazos y golpes 
de martillo sobre el hierro can
dente en el yunque. Por eso, 
tal vez, nuestros hijos hayan pre
ferido otro trabajo aunque la 
vena artística permanece en 
ellos ya que se dedican a la 
fotografía. Además de los tra
bajos ya reseñados, han reali
zados otros muchos en Daimiel 
que dan tipismo a los edificios

La forja, como tantos 
otros trabajos de 
artesanía, está a 
punto de desaparecer. 
Este es un trabajo 
duro que se hace a 
base de golpes de 
martillo sobre el 
hierro candente y los 
jóvenes prefieren 
otras actividades 
menos fatigosas, por 
lo que la forja se 
puede perder en 
Daimiel

más importantes de la ciudad 
como Santa María la Mayor, 
especialmente en las capillas de 
San Antón y Santa Rita; con
vento de las Mínimas y San
tuario de la Virgen de las Cru
ces, además de rejas, papeleras 
e infinidad de objetos de arte
sanía. Sus últimos trabajos han 
ido destinados al Convento de 
los Padres Pasionistas con moti
vo de la beatificación de los 
mártires en el año 1990, donde 
han instalado gran cantidad de 
su obra de los últimos tiempos.

rifinw

MERFINSA 
sESTION FINANCIERA

FINANCIACION
CaleCinjela,4-1» B. 13001 Ciudad Real

Teis.: 926 / 25 08 86 ■ 25 59 72

CONSTRUCCIONES MORA Y GARCIA S.L.
CIUDAD REAL

En Junta General Extraordinaria de socios, celebrada el 9 
de septiembre de 1991, se adoptó por unanimidad el siguiente 
acuerdo: Modificar el Objeto Social, a la promoción, cons
trucción y venta de toda clase de viviendas, incluso de Pro
tección Oficial, y la realización de toda clase de obras civiles, 
inclusive las promovidas por Organismos Públicos.

Un Administrador

EXPLOTACIONES HIJOS DE PICAZO S.A. 
CIUDAD REAL

En Junta General y Extraordinaria de socios, celebrada el 9 de sep
tiembre de 1991, se adoptó por unanimidad el siguiente acuerdo; 
Modificar el Objeto Social, a la compraventa de fincas rústicas y 
urbanas, su edificación, promoción y construcción de toda clase de 
obras, incluso civiles. El arrendamiento de sus propiedades, industrias 
o negocios. La explotación agrícola y ganadera, fabricación de pro
ductos alimenticios y sus derivados.

Un Administrador
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Con el patrocino de la Consejería de Industria y Turismo de la Junta

Ayer se inauguró en Toledo la IX feria de.
Artesanía de Castilla-La Mancha (FARCAMA 91)

En ella exponen su productos mas de trescientos artesanos de nuestra región

Ayer se inauguró en Toledo la IX Feria de Artesanía de 
Castilla-La Mancha (FARCAMA-91), en la que van a expo
ner sus productos más de trescientos artesanos de nuestra 
región. Esta feria integra los sectores de textil, madera, 
metal, cuero, piel, cerámica y otros y cuenta con un pre
supuesto cercano a los treinta y cinco millones de pesetas.

LT

El consejero de Industria y 
Turismo del Gobierno de Cas
tilla-La Mancha, Jose Luis Ros, 
inaugurará mañana viernes, 4 
de octubre, a partir de las 20,00 
horas, la undécima edición de 
la Feria de Artesanía de Cas
tilla-La Mancha, FARCA
MA-91.

Al acto también asistirán el 
presidente de la Diputación de 
Toledo, Adolfo González 
Revenga, el alcalde de Toledo, 
Joaquín Sánchez Garrido, así 
como representantes de enti
dades e instituciones económi
cas y sociales de la Comunidad 
Autónoma, junto con los 
miembros del Ministerio de 
Industria y Energía.

La “XI Feria de Artesanía 
de Castilla-La Mancha” se 
celebra desde el 5 al 13 de octu
bre en el recinto La Peraleda, 
ocupando una superficie total 
de 8.312 metros cuadrados.

300 participantes

En esta nueva edición par
ticipan 300 artesanos agrupa

dos en 197 stands, procedentes 
del extranjero y de otras Comu-
nidades 
Madrid, 
madura, 
Murcia,

Autónomas como 
Castilla-León, Extre- 
Asturias, Andalucía, 
Galicia, Cataluña, 

Valencia, Baleares, País Vasco 
y Aragón. La representación 
extranjera agrupa a artesanos 
de Francia, Portugal y Perú. 
A nivel de Castilla-La Mancha 
FARCAMA-91 concentra arte
sanos de las cinco provincias 
de la Comunidad Autónoma.

La Feria de Artesanía de 
Castilla-La Mancha integra a 
sectores artesanos de la cerá
mica, cuero y piel, madera, 
metales, textil, etc. y cuenta con 
un presupuesto de 34.800.000 
pesetas.

Entre los servicios que ofre
ce este certamen artesano des
taca la habilitación de diversas 
lineas de autobuses así como 
otra serie de actividades para
lelas entre las que destaca la 
celebración del Día de la Pro
vincia (Albacete -día 7-; Ciu
dad Reai -día 8-, Cuenca -día 
9-, Guadalajara -día 10- y Tole
do -día 11-) o el Día del Arte
sano -jueves 10-.

Cartel de FARCAMA 91.

También podrán asistir los 
visitantes de este certamen a 
demostraciones artesanas que 
realizarán 30 artesanos en talle
res interiores.

Consolidar un certamen

En su edición undécima, 
FARCAMA-91 se plantea el 
objetivo de consolidarse como 

la primera feria monográfica de 
artesanía de toda España.

Este reto de ser la feria más 
importante de artesanía que se 
celebra en España se resolvió 
positivamente en la edición 
celebrada el pasado año, visi
tada por más de 80.000 per
sonas y con un gran éxito de 
ventas en feria, pedidos y con
tactos que se produjeron en el 

trancurso de la misma.
Esta feria se está difundien

do con un slogan quen el que 
se difunde la frase “por amor 
al arte... sano” y “ven a respirar 
el mejor arte...sano El certa
men está organizado por la 
Cosejería de Industria y Turis
mo de la Junta de Comuni
dades y patrocinada por la Caja 
de Toledo.

Por un convenio de la Junta de Comunidades

Cuatro mil alumnos de la 
región irán a Inglaterra

LT

El consejero de Educación y 
Cultura, Juan Sisinio Pérez Gar
zón, y el director general de 
“British Council” en España, 
Brain Vale firman hoy viernes, 
en el Palacio de Fuensalida un 
convenio para el desarrollo de 
los vínculos culturales y educa
tivos con Gran Bretaña, parti
cularmente en lo relativo a la 
enseñanza y aprendizaje del 
idioma inglés.

A través de este convenio, 
ambas instituciones se compro
meten a promover y desarrollar 
sus relaciones en las diferentes 
instancias y niveles educativos, 
desde la EGB hasta la enseñan
za universativa, fomentando la 
colaboración entre los diversos 
agentes culturales, pedagógicos, 
formativos e investigadores.

En este sentido, la Consejería 
de Educación y Cultura del 
Gobierno Regional, pondrá los 
medios necesarios para el 
desarrollo de los programas edu
cativos y culturales que ambas 
insituciones acuerden 
cabo en el marco 
convenio.

El convenio que 

llevar a 
de este

mañana
rubricarán el consejero de Edu
cación y Cultura y el director 
ge- neral del “British Council” 
en España supone el desarrollo

de programas de colaboración 
referidos a los Cursos de inglés 
en Gran Bretaña para estudian
tes castellano-manchegos que . 
se- rán regulados por la Con
sejería de Educación y Cultura, 
así como el apoyo al estable
cimiento de relaciones académi
cas entre la Universidad de Cas
tilla-La Mancha- y las uni- ver- 
sidades británicas. También 
incluye este convenio la promo
ción del empleo juvenil, así 
como intercambios con centros 
de FP especializados en oficios 
manuales.

El fomento del intercambio 
de programas de actividades cul
turales que tengan como obje
tivo el mejor conocimiento de 
la realidad cultural del territorio 
que ambas instituciones repre
sentan constituye otro de los 
objetivos de este convenio.

La Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha es conscien
te de la importancia que para 
la Región supondrá la integra
ción en el mercado único euro
peo a partir de 1992, que incluirá 
la libre circulación de personas 
y cosas en el ámbito de la Euro
pa de los Doce, circunstancia 
que motiva el apoyo y desarrollo 
de este tipo de convenios, que 
por otra parte supone una 
opción de futuro para los ciu
dadanos en el ámbito de la cola-

Numerosos estudiantes viajan a Inglaterra gracias a la concesión de becas.

boración institucional.
Al acto de la firma también 

asistirán el director general de 
Cultura, así como el director 
general de Educación, Juventud 
y Deporte además de Tom 
Maughan, director de Documen
tación del “British Council” en 
España.

Las becas de cursos en Gran 
Bretaña en los tres últimos años, 
han sido estas:

En el año 1989 se dieron un 
total de mil, de las que ciento 
noventa y dos fueron para per
sonas de nuestra provincia; en 
1990 de las mil quinientas con
cedidas, trescientas cuarenta y 
cuatro lo fueron para alumnos 
de Ciudad Real y provincia y 
en 1991 se han concedido cuatro 
mil becas en las cinco provincias 
de Castilla-La Mancha, de las 
que ochocientas sesenta y cinco 

han quedado en la de Ciu

Con la concesión de e 
becas se facilita a un buen nu 
ro de estudiantes de 
nuestra región comprendí o 
las edades de enseñanzas W 
a la universitarias, que P^ j^ 
aprtender dicho idioma e^^^^^ 
fuente principal, es decir, 
ladandose a Inglaterra.

1A1C.D.
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SOLO POR LEER
La Tribuna

--------------------- <le Ciudatd Real----------------------

CONSIGUE ESTE MAGNIFICO HIDROMASAJE «^MoDOK 
CON MANDO A DISTANCIA Y TERAPIÁ.EL PLACER DE UN BAÑO SANO

Funciones Seleccionables;
* DiJTación del baño de 0 a 30 
minutos con desconexión 
automática y programador 
digital
* Potencia burbujeante de 1 a 
10 con programador digital
* Hidromasaje con o sin ozono 
programable
* Dos programas de terapia 
por fases

EFECTOS POSITIVOS DEL HIDROMASAJE
* EI masaje bajo el agua por medio de aire, agua y calor:

- relaja y distiende la musculatura
■ mejora el riego sanguíneo
- tensa los tejidos
- activa el metabolismo
- es un excelente activador de la circulación

BASES DEL CONCURSO

«r5t’: í*

fe’"

1 - El concurso consiste en el sorteo de un HIDROMASAJE CON MANDO A DISTANCIA entre los lectores de LA 
TRIBUNA de Ciudad Real que envíen el cupón respuesta debidamente cumplimentado.
2 .- Cada cupón dará derecho a participar en el sorteo, el cual se celebrará ante notario.
3 .- Se admitirán cupones hasta el día 16 OCTUBRE a las 14 horas.
4 .- El sorteo se celebrará el día 18 OCTUBRE por la mañana.
5 .- El nombre del premiado se publicará el día 19 OCTUBRE en LA TRIBUNA de Ciudad Real.
6 .- No se admitirán cupones que no vayan debidamente cumplimentados.
7 - Quedarán excluidos del sorteo todos los trabajadores de LA
TRIBUNA de Ciudad Real y 8e COMERCIAL CABANES
así como los familiares directos.

8 .- Los cupones se remitirán a LA TRIBUNA de Ciudad Real.
Plaza del Pilar, n^ 7, de Ciudad Real, enviando
un cupón por sobre, y figurando en el mismo “CONCURSO N^ 6 “HIDROMASAJE” o
entregándolos directamente.

Todo lo que necesita, en la mejor calidad, 

lo tiene

Gabanes
Nueva exposición 

Carretera de Carrión, 4 

Tef. 22 84 94

Ciudad Real

/ /
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Manifestación de 
los padres de 
alumnos del 
colegio alcarreño
‘Isidro Almazán’

GUADALAJARA. (Efe).- 
La Asociación de Padres de 
Alumnos (APA) del colegio 
público “Isidro Almazán”, de 
Guadalajara, se manifestó ayer 
ante la Dirección Provincial de 
Educación y Ciencia “en pro
testa por la falta de profesorado 
que sufre el centro”, según indi
có a Efe la presidenta de la 
APA, Carmen Moreno.

La presidenta señaló que al 
no llegar a ninguna conclusión 
en la reunión que mantuvieron 
con el director de Educación 
y Ciencia, Antonio Marco, el 
próximo lunes se entrevistarán 
con los padres de alumnos para 
determinar el plan de medidas 
reivindicativas que seguirán 
desarrollando.

Una de la^s razones eximidas 
por la APA"del “Isidro Alma
zán” es que el colegio no cuenta 
con profesorado suficiente para 
impartir sus clases, dado que 
en el último año fueron reti
rados un profesor de Educación 
Especial y otro de Educación 
Compensatoria.

Por su parte, el director pro
vincial de Educación y Ciencia 
declaró a Efe que no habrá 
acuerdo con la APA del centro 
mientras no demuestren que el 
profesorado es insuficiente, ya 
que, a su juicio, el “Isidro 
Almazán es uno de los colegios 
de Guadalajara que mayor 
número de profesores tiene por 
alumnos”.

Antonio Marco explicó que 
el centro tiene 505 alumnos y 
28 profesores, lo que da una 
media de 17 alumnos por aula.

El gobernador 
de Guadalajara 
presentó el plan 
de emergencia 
nuclear de Trillo

GUADALAJARA. (Efe).- 
El gobernador civil de Guada
lajara, José Herrero, presidió en 
la localidad alcarreña de Trillo 
la presentación del Plan de 
Emergencia Nuclear Local, que 
tiene como objetivo informar 
sobre la normativa vigente en 
caso de que se produzca una 
situación de emergencia en la 
central de Trillo I.

Según informaron ayer a Efe 
fuentes del Gobierno Civil de 
Guadalajara, “el Plan de Emer
gencia Nuclear afectará a todos 
los municipios incluidos en la 
zona denominada 1 de las cen
trales de Trillo I y José Cabre
ra”. Durante la presentación de 
este programa anteayer se pro
yectaron videos sobre las dife
rentes fases que existen en el 
desarrollo de una situación de 
emergencia nuclear y se celebró 
un coloquio respecto a este 
tema, moderado por el jefe pro
vincial de Protección Civil, 
Francisco Pedrero. En este acto 
estuvieron presentes, además 
del gobernador civil, el alcalde 
de Trillo, Pablo Moreno, y 
varios responsables del Centro 
de Coordinación Operativa 
Municipal (CECOPAL).

Así lo espera Gonzalo Payo, presidente de la comisión del X Aniversario

El aniversario del Estatuto, 
una exaltación regionalista

EI responsable del evento se declaró un ferviente regionalista

El presidente de la Comi
sión Organizadora del X 
Aniversario de la aproba
ción del Estatuto de Auto
nomía de Castilla-La 
Mancha, G. Payo Subiza, 
dijo ayer que esperaba que 
los actos conmemorativos 
se con virtieran en ‘‘exal
tación del regionalismo”.

TOLEDO. (Efe).- Payo 
Subiza, que habló con los 
informadores antes de iniciar
se la primera reunión que 
mantendrá esta Comisión, 
señaló que la celebración de 
los diez años del Estatuto 
debe hacerse también exten
sivo al sistema autonómico, 
ya que “ha catapultado a Cas
tilla-La Mancha y a otras 
regiones tradicionalmente 
desfavorecidas”.

El presidente de la Comi
sión dijo que “acepté el ofre
cimiento de ser el responsable 
de este evento porque creo 
en el regionalismo” y añadió 
que aunque esta es una reu
nión preliminar “podemos 
realizar grandes avances”.

Payo, que en 1982 fue ele
gido presidente preautoriómi- 
co por la Asamblea Provisio
nal de Castilla-La Mancha 
reunida en Guadalajara, afir
mó que aunque tenía ya algu
nas ideas de lo que debían 
ser los actos conmemorativos, 
“debemos escuchar las apor
taciones del resto de los com
ponentes de la Comisión”.

“Lo primero que tenemos 
que hacer es elaborar un plan 
de trabajo y repartir las com-

El consejero de Bienestar Social asistió al II Encuentro de Centros Ocupacionales

Pina: “Los centros ocupacionales 
refuerzan el espíritu solidario”

TOLEDO. (Efe).- El conse
jero de Bienestar Social de la 
Junta de Comunidades, Anto
nio Pina, dijo ayer en la loca
lidad toledana de Consuegra 
que “cuando visitamos centros 
ocupacionales nos damos cuen
ta de que estamos construyendo 
un nuevo espíritu, el de la 
solidaridad”.

Pina, que asistió ayer al II 
Encuentro Regional de Centros 
Ocupacionales que se celebró 
en Consuegra, señaló el impulso 
que el Gobierno regional ha 
dado a la creación de este tipo 
de centros, en el que los minus
válidos pueden integrarse en el 
mundo del trabajo.

Por su parte, el alcalde de 
la localidad, Gumersindo Qui
jorna, calificó como “una gran 
familia” a todas las personas, 
tanto educadores como alum
nos, que integran estos centros.

“Reina Sofía’’

El Centro Ocupacional de 
Consuegra, “Reina Sofía”, que 
se ha encargado de la organi-

Se están preparando los actos conmemorativos del X Aniversario.

petencias de cada miembro 
de la Comisión Organizado
ra”, añadió.

Según explicó el consejero 
de Presidencia, Alejandro 
Alonso, la Junta de Comu
nidades “ha invitado a par
ticipar en esta Comisión a 
todas las instituciones que 
han contribuido de .alguna 
manera en el desarrollo de 
la Comunidad Autónoma de 
Castilla-La Mancha”.

Rieta y Molina

En la Comisión se encuen
tran representadas las Cortes, 
con un diputado de cada gru
po político (PSOE, Mario

Antonio Pina.

zación junto con la Consejería 
de Bienestar Social de este 
encuentro, ha inaugurado con 
motivo de este acontecimiento 
una nueva sección de manipu
lado, envasado y comercializa
ción de azafrán.

El centro de Consuegra fue 
el primero de la comarca y su 
desarrollo y gestión fue alabado

Mansilla; PP, José Rieta, e 
IU, José Molina), la Fede-, 
ración de Municipios y Pro-V 
vincias de C-LM, con su pre
sidente Ramón Fernández, y 
la Junta con el consejero de 
Presidencia, Alejandro Alon
so, y el secretario general de 
Presidencia, Venancio Rubio.

Además, están también 
representados en esta comi
sión la Delegación de Gobier
no en la región y la Univer
sidad de Castilla-La Mancha, 
auque el delegado de Gobier
no, Daniel Romero, y el rec
tor, Luis Arroyo, respectiva
mente, no acudieron a la cita 
y enviaron a sendos repre
sentantes.

por el consejero de Bienestar 
Social, quien también elogió la 
labor de los 15 centros más de 
nuestra región, representado? 
por sus respectivos directores y 
profesorado.

Este encuentro, al que asis
tieron unas 1.000 personas, estu
vo precedido por una visita del 
consejero al casco histórico y 
de actuaciones de conjuntos 
folklóricos de bailes regionales 
y actividades deportivas.

Entre las personalidades que 
asistieron a este encuentro se 
hallaban el vicepresidente de la 
Diputación de Toledo Rodrigo 
Gutiérrez; la directora general 
de Servicios Generales, Purifi
cación Arteaga; el director 
general de Servicios Especiales, 
Angel Amador, y el diputado 
nacional Isidro Flores.

Además, también estuvieron 
presentes los diputados provin
ciales Nemesio Lara y Mariano 
Privado, y los delegados pro
vinciales de Bienestar Social de 
Cuenca, Luis Mas, y de Alba
cete, Angel Charo.

Piden una
Unidad de Dolor 
para el Hospital 
de Parapléjicos 
de Toledo

TOLEDO. (Efe).- El úniec 
especialista en tratamiento del 
dolor de Toledo y anestesista 
del Hospital de Parapléjicos de 
esta ciudad, Enrique Martín 
Serrano, declaró a Efe quelta 
autoridades sanitarias deben 
tomar conciencia de que es 
imprescindible la implantación 
de una Unidad del Dolor en 
Toledo”.

Martín, que asistió ayerali 
tercera jornada del I Congreso 
Internacional de la Sociedad 
Española del Dolor (SED), se 
quejó del “flaco favor que el 
Ministerio de Sanidad prestai 
la medicina al negarse a presta 
ayudas a unos profesionales que 
lo único que queremos es tra
bajar dignamente, sin tener que 
ir pidiendo las cosas más básicas 
para el desarrollo de nuestro 
trabajo”.

“De esta forma -añadió-, has
ta hace dos semanas no he con
seguido que me adjudicaran 
una habitación de 15 metrot 
cuadrados en la que trabajo con 
la única y desinteresada ayudi 
de una ATS extraordinaria y m 
ordenador portátil que necesito 
para aplicar ciertas cantidad^ 
de medicamento a los pacien
tes; todo lo demás se reducí 
a un fonendoscopio, un mar 
tillito y poco más”.

Yo no pido más dinero, li 
ningún tipo de prevenda nidt 
ascensos profesionales, sólo quí 
se me concedan unos medios 
que necesito para trabajar, pues 
me temo que si no lo tendri 
que'dejar”.

El doctor combina desdi 
hace tres años las tareas propias 
de su condición de médica 
anestesista en el citado hospital 
con la investigación y puesta a 
práctica de las técnicas contra 
el dolor en parapléjicos afa- 
tado^de espasticidad.

En la actualidad aplica coa 
éxito sus técnicas contra d 
dolor a un total de 31 pacientes 
14 de ellos procedentes » 
diversos puntos de la geogratt 
española, 11 a nivel de ambU' 
latorio y 6 dentro del Hosptt

Además, el doctor es el únic® 
anestesista con el que cuenta 
el Hospital de Parapléjicos^ 
pesar de que hay dos pl^^ 
vacantes sin cubrir.

Martín indicó que tiene espe 
ranza en que el nuevo gerett 
del Complejo Hospitalario 
Toledo, Martín Hernández,^ 
vuelque, al igual que el 1 
LUD y el Ministerio de 
dad, y dé apoyo en todos 
campos a esta unidad del 
para que “se vean compens 
nuestros esfuerzos, trabaj ^ 
investigaciones, <1‘^'^ 

un espí*momento sólo se
motivadas por • 
altruista y por el interes p

la SocieJ^fesional”. -gjad
En cuanto a 1^ , ^0 

Española contra el ^°? jd 
que ante la falta de ^^ 
INSALUD “en la «^ 
tenemos que valer de . 
simpatía personal ^^ 
algunos laboratorios lar . 
gicos nos presten ayud^^ 
mica a cambio de P^^ yo 
aunque esto suponga ^j. 
poco vendido a ese
rió”.
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^nar exige testifícar en persona
F ancisco Alvarez Cascos, secretario general del 
Partido Popular, afirmó ayer que *‘toda España 

IfC que Aznar nada tiene que ver en el asunto 
a Burgos”, y aseguró que “detrás de la acu- 
ación popular está el poder socialista”. El diri

Según el secretario general del PP, Alvarez Cascos, quien acusa ai “poder socialista” de intentar implicar a Aznar en el juicio

gente popular dijo que ni a él ni a su grupo 
les había pillado de sorpresa esta situación, crea
da “por la puesta en marcha del ventilador 
de la basura”, que, según él, “siempre activan 
los socialistas cuando Aznar aumenta su valo

ración política”. El presidente del PP, José 
María Aznar, ha exigido acudir en persona ante 
el tribunal del “caso de la construcción” de 
Burgos para testifícar y pedir explicaciones y 
“espera que no se le impida”.

El PSOE enciende ‘el ventilador de la basura’ 
contra Aznar en el ‘caso de la construcción’

Alvarez Cascos critica que no se haya citado al presidente Felipe González en casos como el de Juan Guerra

MADRID. (Agencias).- Las 
declaraciones de Alvarez Cas
cos vinieron acompañadas en la 
mañana de ayer por la nota que 
hizo pública la oficina de prensa 
del Partido Popular, en la que 
se dice que: ante las informa
ciones aparecidas en los medios 
de comunicación sobre la peti
ción del Tribunal de Burgos que 
juzga el llamado “caso de la 
construcción” de la compare
cencia por escrito del presiden
te del Partido Popular para 
“aclarar” la declaración de un 
testigo, el PP quiere comunicar 
lo siguiente:

1.- El presidente del Partido 
Popular no ha recibido comu
nicación oficial alguna sobre 
esta petición de aclaración. El 
conocimiento lo tiene a través 
de los medios de comunicación.

2.- Los hechos que se están 
juzgando en Burgos sucedieron 
entre los años 1981 y 1986. 
Como se sabe, el presidente del 
Partido Popular fue elegido pre
sidente de la Junta de Castilla 
y León en el mes de agosto 
de 1987. Si el último de los 
hechos juzgados sucedió en el 
año 1986, resulta incomprensi
ble, y por ello inadmisible, que 
alguien pueda relacionarlo con 
el período de mandato de José 
María Aznar en Castilla y León; 
salvo que lo que se proponga 
no sea el esclarecimiento de los 
hechos sino una descarada 
manipulación política. No obs
tante, el presidente del Partido 
Popular ratifica su disponibili
dad a auxiliar a la Justicia para 
aclarar todas cuantas cosas 
pueda.

3.- La acusación particular 
del Juicio -según los medios de 
comunicación- ha pedido al Tri
bunal que el presidente del PP 
aclare “por escrito”. Al parecer, 
el Tribunal ha aceptado la peti
ción en una resolución tasada 
en su forma -que sea por escri
to- y en su fondo -que sea la 
aclaración de la declaración de 
un testigo-. Resulta imposible 
9ne el presidente del PP se haya 
acogido a ningún tipo de pri- 
''■legio cuando ni siquiera cono- 

ni le ha sido comunicada 
la resolución del Tribunal.

4 - El presidente del PP exige 
^T,P?recer personalmente ante 
d Tribunal para pedir explica- 
dones, y espera que no se le 
nnpida acudir para demostrar 
9ue está siendo objeto de una 
hca^ ^^^'^^ manipulación polí-

El secretario general del Par- 
' 0 Popular, Francisco Alvarez 
_ascos, afirmó en el Congreso 

la petición de aclaraciones 
Aznar no nos ha cogido de 

n^presa”, por cuanto “es difícil 
1^ ^Plar la casualidad sin que 
Üj^^»^^^ P^’^^^r en una casua-

José María Aznar, presidente nacional del Partido Popular, quiere testifícar en persona y no por escrito en el juicio.

Francisco Alvarez Cascos, secretario general del Partido Popular, afir
mó ayer que “toda España sabe que Aznar nada tiene que ver 
en el asunto de Burgos”, y aseguró que “detrás de la acusación 
popular está el poder socialista”

Para el diputado popular 
todo se resume en que “cada 
vez que el PP da un paso deci
dido hacia adelante en la cre
dibilidad de su presidente, o 
éste aumenta su valoración polí
tica, el poder socialista pone a 
funcionar el ventilador de la 
basura”.

El objetivo de ésto, según 
Alvarez Cascos, es “que parezca 
que todos los políticos son igua
les, y que a todos hay que juz
garles con el mismo rasero”.

Dos varas de medir

Francisco Alvarez Cascos 
subrayó que “en España hay dos 
varas de medir”, por cuanto 
“cuando el Partido Comunista 
de los Pueblos de España pide 
la comparecencia de Aznar o 
Manglano, éstos tienen que acu
dir, y cuando se reclama en Bur
gos a Aznar, también; mientras 
que en casos como Rumasa, el 
de Juan Guerra, Filesa, Malesa,

Time Export, o Ceres, Felipe 
González no tiene nada que 
decir”.

A. pesar de todo, el secretario 
general del PP destacó que “to
do el mundo sabe que el señor 
Aznar no tiene nada que ver 
en este asunto”, así como que 
esperaba que “cuando la opi
nión pública haga el juicio 
supremo dé un veredicto favo
rable a la actitud permanente 
de Aznar, y negativa para los 
que manejan los hilos del poder 
socialista”.

Demanda para ganar comicios

Por otra parte, el abogado 
de la defensa Gonzalo Rodrí
guez Mourullo leyó ayer en la 
vista oral del Caso de la Cons
trucción un documento atribui
do al PSOE en el que se acon
seja la presentación de deman
das contra el alcalde de Burgos, 
José María Peña, como método 
para ganar las elecciones muni

cipales.
Rodríguez Mourullo, defen

sor de José María Peña, para 
el que el fiscal ^ide nueve años 
de prisión, se refirió a un bole
tín interno del PSOE de Burgos 
sobre política municipal en el 
que un grupo de afiliados 
apuesta por presentar deman
das judiciales contra el alcalde 
burgalés para impedir su ree
lección en los pasados comicios 
municipales.

El exconcejal del PSOE 
Angel Olivares, actual delegado 
del Gobierno en Extremadura, 
quien finalizó su comparecencia 
como testigo, manifestó que él 
no habia participado en la 
redacción de ese boletín y 
tivos”.

El testigo admitió que días 
antes de la presentación de la 
demanda por parte de la Fede
ración de Empresarios de la 
Construcción de Burgos hubo 
una cena en un restaurante bur
galés en la que estuvo él.

Un privilegio 
no impuesto

La declaración por 
escrito ante un tribunal, 
en lugar de hacerlo per
sonalmente, es un priviT 
legio que no se puede 
imponer y al que en todo 
momento se puede 
renunciar, según expertos 
juristas consultados.

Fuentes de la Fiscalía 
General del Estado y de 
la Sala Segunda del Tri
bunal Supremo coincidie
ron en señalar que el pri
vilegio del que gozan 
determinadas personas de 
declarar por escrito en 
lugar de acudir ante el 
requerimiento de un juez 
es algo que no puede 
imponerse por el tribunal, 
sino una opción de la que 
puede hacerse uso o no. 
Durante la sesión de 
anteayer, el Tribunal que 
juzga el llamado ”caso de 
la construcción” dio a 
conocer verbalmente su 
decisión sobre la petición 
de la acusación particular 
para que declarara el pre
sidente del PP por escrito.
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Para el líder de EA, ‘'todo es muy sucio y turbio” y al contribuyente “le va a costar muy caro'’

PNV y HB pactaron que ETA no atente 
contra la autovía, según Garaicoetxea

Ardanza apela al sentido de la responsabilidad de los nuevos integrantes del Ejecutivo vasco

El presidente de EA, Car
los Garaikoetxea, manifes
tó ayer su ^^convicción” de 
que “el PNV ha pactado 
con el brazo político mili
tar de ETA, que es HB, 
para que no haya más 
atentados en la nueva obra 
de la autovía ’̂ entre 
Navarra y Guipúzcoa.

BILBAO. (Efe).- Garai
koetxea, en declaraciones a la 
cadena de radio Antena 3, 
consideró que “resulta inex
plicable que los mismos que 
tenían un pánico generalizado 
y querían abandonar el pro
yecto, y me refiero a la empre
sa, hoy digan que no tienen 
ninguna preocupación, que se 
retiran las vigilancias”.

“O los que van a hacer la 
obra han cambiado de la 
noche a la mañana, o tienen 
algún tipo de garantía de que 
no va a haber atentados, por
que si no, no tiene otra expli
cación posible”, añadió el pre
sidente de EA.

A la pregunta sobre si las 
garantías que habría dado 
ETA pudieran ser a cambio 
de dinero, dijo que “todo es 
muy sucio y turbio, creo que 
se ha hecho una gran chapuza, 
que al contribuyente le va a 
costar muy caro, porque si por 
desgracia ha habido de vez en 
cuando impuesto revoluciona
rio que ha cobrado ETA, en 
este momento no sé si hay 
uno o más impuestos revo
lucionarios”.

Por su parte, el lehendakari 
del Gobierno Vasco, José 
Antonio Ardanza, apeló ayer 
al “sentido de la responsabi
lidad” de los nuevos integran
tes del Ejecutivo, que ayer

Los Reyes serán huéspedes del matrimonio 
Bush en la residencia de Camp David

WASHINGTON. (Efe).- Los 
Reyes de España, don Juan 
Carlos y doña Sofía, serán hués
pedes este fin de semana del 
matrimonio George y Barbara 
Bush en la residencia de Camp 
David, creada por Franklin 
Roosevelt en 1942 para huir del 
calor washingtoniano.

La idea de construir una resi
dencia oficial de descanso para 
los presidentes estadounidenses 
fue del almirante Ross Mcinty
re, médico de la Casa Blanca, 
para que Roosevelt pudiera 
reposar por su delicada salud 
y estar, al mismo tiempo, cerca 
de la capital.

La mansión se encuentra en 
un alto de un parque nacional 
de 3,2 millones de hectáreas, 
en las montañas Catoctin 
(Maryland), a unos 120 kilóme
tros al norte de Washington.

Roosevelt la bautizó al prin
cipio como “Sangri-La”, nom
bre que el escritor James Hilton 
dio a su secreto paraíso en la

Carlos Garaicoetxea, presidente de Eusko Alkartasuna.

tomaron posesión de sus car
gos. En un acto celebrado en 
el palacio de Ajuria Enea y 
presidido por el lehendakari, 
los nuevos consejeros socialis
tas del cuarto gabinete Ardan
za y los responsables de depar
tamentos que han sido remo
delados respecto al anterior 
tripartito prometieron sus car
gos.

Una vez concluido el acto, 
y momentos antes de tomarse 
la tradicional foto en las esca
linatas de Ajuria Enea, Ardan
za dió la bienvenida a los nue
vos consejeros y manifestó 
que, “en estos momentos, 
debe primar en nuestra actitud 
el sentido de la responsabi

novela "Horizontes perdidos”, 
pero posteriormente el presi
dente Dwight Eisenhower le dio 
su nombre actual en 1952, por 
su nieto David.

Esta casa de campo, cuyo 
mantenimiento está a cargo de 
la Armada y es custodiada por 
un pequeño destacamento de 
“Marines”, ha sido testigo de 
importantes acontecimientos 
políticos mundiales.

El más famoso de ellos fue 
la firma de los Acuerdos de 
Camp David en 1978 entre los 
entonces presidentes de EEUU, 
Jimmy Carter, y de Egipto, 
Anuar as Sadat, y el primer 
ministro israelí, Menajen 
Beguin, tras largas negociacio
nes de paz en Oriente Medio.

Desde su inauguración oficial 
como residencia de descanso de 
los mandatarios de Estados 
Unidos ha recibido la visita de 
más de 23 presidentes y jefes 
de Estado de todo el mundo. 

lidad”.
“Tuvimos unos años en los 

que nuestra economía se iba 
recuperando -añadió- pero en 
la actualidad asistimos a situa
ciones de preocupación”.

Ardanza recordó al sexto 
Gobierno Vasco que la socie
dad “nos va a demandar res
ponsabilidad, servicio, entrega 
y trabajo”, en definitiva, que 
“en estos tres años seamos 
capaces de dar respuestas efi
caces a esas necesidades y a 
los problemas que tiene plan
teados esta sociedad”.

El vicelehendakari primero 
del Ejecutivo, Jon Azúa, anun
ció expectativas “positivas” 
con el programa que sustenta 

Don Juan Carlos y Doña Sofía.

el nuevó Ejecutivo, al consi
derar que “es suficientemente 
amplio para continuar en la 
línea básica programática que 
ya venía desarrollando y fijar 
los objetivos advertidos que 
den respuesta a los problemas 
de esta sociedad”.

La nueva etapa guberna
mental se abre, a juicio de 
Azua, “con una actitud de 
negociación permanente, lo 
que quiere decir que las dife
rentes interpretaciones se irán 
tratando día a día en la acción 
de Gobierno”. El vicelehen
dakari concluyó diciendo que 
el nuevo Ejecutivo tiene “ga
rantías para poder apostar por 
una buena legislatura”.

El juez archiva 
la denuncia de 
José María 
Benegas contra 
la Cadena SER

MADRID. (Efe).- El juezde 
instrucción número 25 de 
Madrid ha archivado las dili. 
gencias abiertas tras la denuncia 
presentada por José Maria 
Benegas por la emisión de unas 
conversaciones privadas por la 
Cadena SER, al considerar que 
prevalece el derecho a la infor
mación sobre el de la intimídai

Contra este auto, los aboga
dos del secretario de organiza
ción del PSOE han interpuesto 
recurso de reforma alegando la 
falta de competencia de este 1 
juzgado, por considerar que es 
al de instrucción de Jaén al que 
competen los hechos, según una 
información emitida ayer por la 
SER.

El pasado 25 de abril la 
Cadena SER difundió unas con
versaciones que José Maria 
Benegas había mantenido desde 
su coche, en las que se hacía 
referencia a la situación interna 
del partido.

EI juez, que asume la com
petencia de los hechos, argu
menta el archivo de las dile- 
gencias en base a la doctrina 
del Tribunal Constitucional, 
según la cual prevalece el dere
cho a la información sobre el 
derecho a la intimidad de las 
personas, “cuando la informa
ción se desenvuelve en el marco 
del interés general del asunto 
a que se refiere y, por tanto, 
cuando la información tiene 
relevancia pública”.

Por ello, señala el auto, y 
teniendo en cuenta que no se 
difundió nada que concerniere 
a la vida privada del denun
ciante, del que es indiscutible 
su carácter público, “debe 
decretarse sin más el archivo 
de las presentes diligencias’.

Redondo, nuevo 
vicepresidente 
de la 
Confederación 
Europea de 
Sindicatos

MADRID. (Fax-Press).- 0 
secretario general de bu • 
Nicolás Redondo, fue nontbr^ 
do vicepresidente de la y^® 
federación Europea de Sin ' 
catos (CES) durante la reunió 
que mantienen estos días ^ 
Bruselas. Redondo pasa a o 
mar parte de la terna de la 0 
federación europea, que ha 
estos momentos contaba con 
total de II vicepresidencias, u 
de las cuales ya era ocupa 
por el líder sindical ®®P^

La reducción a tres de 
once vicepresidencias fue a 
dada por los representantes ^^ 
los sindicatos europeos co 
fin de agilizar la prestación 
dical que se ofrece desde ^^^^ 
organismo a millones 
bajadores. Junto ‘¡ce- 
Redondo, forman la tern |^ 
presidencial el presiente 
FNV de Holanda, J- 
burg, y el presidente de ^^^ 
dicato austríaco OGb, 
zetnitsch.
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“Estas cosas son verdades como puños (...) y como es un beneficio para el país acabará imponiéndose'’

Abril Martorell dice que su informe sobre 
Sanidad se impondrá tarde o temprano

El ex ministro afirma que su estudio todavía tiene que abrirse hueco en la opinión pública

^‘Creo sinceramente que el 
informe sobre la Sanidad 
sería una fórmula que bene
ficiaría al 98% de los pen
sionistas, reduciría el con
sumo en la fracción inútil 

‘de ¡os productos farmacéu
ticos y transformaríamos lo 
que están pagando los ciu
dadanos con una máquina 
que tiene mayor eficiencia'', 
declaró Abril Martorell.

MADRID.(Fax-Press).- Fer
nando Abril Martorell, ex-vice- 
presidente del Gobierno y pre
sidente de la denominada “co
misión Abril”, que ha elaborado 
un informe sobre la reforma de 
la Sanidad española, agregó 
“estas cosas, como son ve^-dades 
como puños y como son evi
dencias, tarde o temprano, más 
tarde, de aquí a unos meses, 
de aquí a ocho meses o de aquí 
a doce meses, como es un bene
ficio colectivo y general para 
todos los pensionistas, y como 
es un beneficio general para el 
país -el único que podría que
jarse es el propio Solchaga, que 
a lo mejor le costaba algo más-, 
pues yo no tengo duda de que 
se acabará imponiendo”.

En. declaraciones a Radio 
Nacional, Abril expresó su opi
nión sobre si en estos momen
tos deben tomarse medidas en 
relación con dicho Informe: “A 
mí -dijo al respecto-, un minis
tro o un gobierno que tomase 
medidas a los quince días de 
un informe me parece impru
dente. El informe tiene que 
abrirse su hueco en la propia 
opinión. La gente tiene que 
estar convencida, concretamen
te los profesionales y todos los 
trabajadores del sistema tienen

El autor del “informe Abril” asegura que su estudio beneficia a los pensionistas.

Fernando Abril Martorell.

que estar moderadamente con
vencidos, de que éste es el cami
no por el que hay que discurrir. 
Hay que dialogar, hay que con
sensuar; pero primero hay que 
convencer a la opinión pública, 
o a una gran parte de la opinión 
pública, de que realmente el 
camino, o uno de los caminos, 
es éste por el que hay que tran
sitar. Por tanto, es un debate 
sobre el que hay que empezar, 
pero que debe ser no simpli
ficado, no manipulado”.

“Yo creo -puntualizó- que lo 
que hay que hacer es debatir. 
Hay un instrumento y se puede 
organizar alrededor de él un 
debate ordenado. Por tanto, 
creo sinceramente que no es la 

hora de tomar ninguna medida 
ni de rechazar ninguna medida. 
Sería imprudente el tomar y el 
rechazar”.

El ticket moderador

En cuanto a la posible 
implantación del ticket mode
rador, Abril Martorell explicó 
que el gasto total sanitario es 
de cuatro billones de pesetas.

De ellos, la mayor fracción 
es del sector público, el gasto 
atendido por el propio sector 
público. Y, de este gasto aten
dido por el sector público, la 
mayor fracción se gasta en los^ 
hospitales.

“Entonces, resulta absoluta

mente imperioso adoptar las 
técnicas, los modos, las suge
rencias, las formas organizativas 
en definitiva que impulsen un 
mayor grado de eficiencia, den
tro de estas unidades que com
ponen una fracción muy impor
tante del gasto. Ahí, pues, resul
ta imprescindible facturar todos 
y cada uno de los actos médicos 
y de las acciones hospitalarias 
que se produzcan”, dijo.

Además del tema de la Sani
dad y del Informe Abril, se trató 
en el coloquio de otras cues
tiones. Concretamente, acerca 
de sus relaciones con Adolfo 
Suárez, Abril reveló que “la 
relación con Adolfo Suárez es 
a nivel social”.

“El modelo 
sanitario 
centraUzado- 
burócratizado 
ha muerto”

Fernando Abril Marto
rell, al referirse al tema 
de si estamos asistiendo 
al final de un modelo de 
sanidad y nos vamos a 
introducir en otro, mani
festó que “el modelo que 
definitivamente ha peri
clitado es el modelo de 
estructura burocrática 
centralizada. Eso se ha 
acabado. La sociedad 
industrial hace ya diez 
años que está cambiando 
en este asunto, y ha bus
cado formas más descen
tralizadas, más ricas, más 
creativas, con más moti
vación interior. Se han 
reforzado los controles 
estratégicos de dirección. 
No la masa de gente 
burocrática que dirige, 
sino los controles estra
tégicos de dirección y, 
naturalmente, es una 
sociedad que ha cambia
do completamente. Cam
bió el mundo y ese mode
lo de estructura centra
lizada ha muerto”.

Nuevo Volvo940Roya!
VOLVO ESTRENA COCHE.
2.3 liiro.s. 4 cilindro.s. Inyección. 130 (’.V.

z\¡re acondicionado. ABS. Dirección asistida. Freno.s 
de disco en la.s 4 ruedas alta capacidad. Llanta.s de aleación. 
Cerraduras centralizadas. Elevalunas eléctricos delanteros 

y traseros. Retrovisorc.s exteriores eléctricos.
■ (Catalizador.

Volvo 940 Royal P.V.P.*: 3.490.000 Ptas. Volvo 940 Royal (GLE) P.V.P.*: 3.920.250 Ptas. (*IVA y transporte incluidos). VOLVO
Respuesta segura.

TALLERES ORTEGA. Ctra. Valdepeñas, s/n. Tfno. 22 04 90. Ciudad Real.
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Derechos Humanos acusa a la Administración de fomentar la xcnofobi¿¡

Críticas a la ‘tardía reacción
del Gobierno ante el racismo

EI obispo de Jerez asegura que no todos los camellos son gitanos

La Asociación Pro Dere
chos Humanos criticó ayer 
la “reacción tardía” de la 
administración ante los 
brotes de racismo en 
España y pidió una ley que 
proteja a las minorías - 
étnicas, informó Máximo 
Jiménez, miembro de esta 
asociación.

Desaparecieron el martes en un naufrasio

Prosigue la búsqueda de 
catorce marineros gallegos

MADRID. (£fe).- Jiménez 
calificó de “racismo socioló
gico” el que actualmente se 
da en España, “porque de 
momento no existe una fuerza 
organizada que haga suyos los 
postulados racistas, como 
existe en otros países euro
peos, donde la inmigración es 
mucho mayor”.

Señaló que si en España 
existe actualmente xenofobia 
es porque está “fomentada 
por la propia administración, 
al dictar leyes como la de 
Seguridad Ciudadana o la de 
Extranjería”.

Para la Asociación Pro 
Derechos Humanos, identifi
car tráfico de drogas y gitanos 
“es una simplificación y, aun
que no puede obviarse que 
entre el colectivo gitano exis
ten personas relacionadas con 
el mundo de la droga, esto 
es debido más que nada a 

. su carácter de marginados”. 
Máximo Jiménez criticó el 

■' hecho de que miembros de 
administraciones locales, 
como alcaldes, lideren las 
agresiones que se han dado 
contra los gitanos, y pidió “un 
clima de tranquilidad” que 
impida que este colectivo sea 
“el chivo expiatorio de todos 
los males”.

Dijo que las actitudes xenó
fobas se dan hoy contra los 
gitanos, pero por influencia 
de otros países europeos, pue
den extenderse a otros colec
tivos, como africanos o ára
bes.

La Asociación Proderechos 
Humanos organizará, para el 
próximo día 17 de octubre, 
un acto en solidaridad con el 
colectivo gitano en el barrio

Reacción ante los recientes brotes de racismo.

madrileño de Villaverde, en 
el que se pedirá el rechazo 
al racismo.

Por su parte, el obispo de 
Jerez, Rafael Bellido, ha 
expresado su “dura crítica” a 
los casos de racismo que se 
han producido en Mancha 
Real (Jaén), Lérida y Madrid 
y asegura, en una carta pas
toral dedicada a la droga, que 
“ni todos los camellos ni 
todos los consumidores son 
gitanos”.

En su carta, titulada Epi
demias, el obispo afirma que 
él se apunta a la lucha contra 
la droga y aconseja a sus fieles 
que limpien sus propias casas 
de “otras drogas que ocasio
nan una muerte lenta” y “va 
minando la vida personal”.

“Si hay una especie de epi
demia, que actúen de verdad 
los responsables de la salud 
pública, pero que no tenga
mos después que sorprender
nos porque de esos mismos 
estamentos salen traficantes”. 

agrega el obispo, que no con
creta a qué estamento se 
refiere. '

La pastoral afirma también 
que “un exagerado puritanis
mo”, caprichos, miedos y pre
venciones empujan a la socie
dad a no respetar los dere
chos consagrados en la Cons
titución y la convierten “en 
letra muerta”.

Entre tanto, el alcalde de 
Madrid, José María Alvarez 
del Manzano, firmó ayer un 
bando en el que prohíbe el 
consumo de droga en par
ques, jardines y vías públicas 
de la ciudad “como medida 
de protección a la salud y sal
vaguarda de la convivencia 
ciudadana”.

• El incumplimiento de esta 
.medida podrá ser sancionado 
con multas de hasta dos millo
nes y medio ele pesetas, pre
vista en la-legislación sanitaria 
vigente, para las infracciones 
contra la protección de la 
salud.

GLASGOW. (Efe).- Las 
operaciones de búqueda de die
ciséis marineros, catorce de 
ellos españoles, desaparecidos 
en un naufragio desde el mar
tes, se reanudaron ayer en la 
costa noroeste de Escocia.

Un portavoz de la Guardia 
Costera desmintió a Efe que 
se hubieran paralizado las ope
raciones, como se había infor
mado errónear»ente, y dijo que 
solamente se habían suspendido 
durante la noche.

A los dos aviones Nimrod de 
la Real Fuerza Aerea británica 
(RAF) se unieron ayer en las 
operaciones de reconocimiento 
dos Orion de las Fuerzas 
Aereas de Estados Unidos esta
cionadas en Islandia.

,Los cuatro aviones sobrevue
lan una zona situada unas 300 
millas al oeste de las Islas 
Hébridas y cada uno de ellos 
puede estar en el aire entre cin
co y siete horas antes de regre
sar a sus bases.

El palangrero “Frank-C”, de 
matricula alemana, naufragó el 
martes de madrugada sin haber 
podido enviar señales de 
socorro por radio y el único 
superviviente rescatado hasta el 
momento, el español Gerardo 
Pérez Pose, fue quien avisó de 
la tragedia cuando fue recogido 
por el buque danés “Mucait- 
tuk”, 30 horas después.

Las operaciones de búsqueda

La reconversión asturiana 
costará 14.000 empleos

OVIEDO. (Efe).-El presi
dente del Principado, el socia
lista Juan Luis Rodríguez-Vigil, 
afirmó ayer ante el Pleno del 
parlamento autónomo que la 
segunda reconversión a la que 
se enfrenta Asturias “se saldará, 
en el peor de los casos, con 
la pérdida de trece o catorce 
mil empleos”.
_'Rodríguez-Vigil, quien hizo 
éstas manifestaciones en el 
transcurso de la segunda jor
nada del debate sobre la orien
tación política del Consejo de 

■ Gobierno del Principado, aña- 
’dió que las cifras que barajan 
, los sindicatos y algunos partidos 
pólíticos de 45.000 puestos de 
trabajo “no tienen ninguna 

de los dieciséis marineros con
tinúan todavía porque Pérez 
Pose dijo que había visto un 
bote salvadidas que se alejaba 
en el mar con varios de sús 
compañeros.

El bote salvavidas que fue 
detectado flotando en el mar 
resultó ser en el que iba Pérez 
Pose antes de ser rescatado por 
el barco danés, según pudo 
comprobarse por las fotografías 
aéreas.

Pérez Pose, de Malpica (b 
Coruña), regresó a Galicia yel 
resto de los marineros españo
les son en su mayoría origina
rios de Pontevedra.

El capitán del pesquero es 
de nacionalidad alemana y otro 
marinero es sudafricano.

Aparte de los cuatro aviones [ 
de reconocimiento y de largo f 
alcance, se han sumado a las 
operaciones de búsqueda un j 
helicóptero de la RAF que está ' 
rastreando la costa norocciden
tal de Escocia.

El portavoz de la Guardia t 
Costera dijo que el tiempo ha 
mejorado en la zona y que la ‘ 
visibilidad es de cinco millas, 
cuando anteayer apenas era de , 
una a dos. ‘

Los botes salvadidas del 
“Frank-C” tienen una capaci
dad para 25 personas y alimen
tos y agua suficientes para 
sobrevivir más de siete días.

base”.
En la jornada de ayer del 

debate intervinieron los porta
voces de los grupos parlamen- । 
tarios de oposición -PP, IU y 
Mixto (CA-CDS)y socialista 
que contestaron el discurso pro- , 
nunciado por Rodríguez-Vigil. • 
y que continuamente hicieron 
referencia a los problemas que 
sufren las principales empresas 
de la región como Hunosa y 
Ensidesa. El portavoz del PP 
criticó la petición de Rodn- 
guez-Vigil de “un cjima social 
estable” que atraiga inversiones 
porque dijo que “la inestabi
lidad a que se ve abocada Astu: 
rias resulta de actuaciones con- ' 
cretas del gobierno del PSOE •

ü RADIOESTADIO !!0 N P 4

Dirije y Presenta: J.J. SANTOS 
Domingos de 17 a 22 horas 
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Desde e¡ ingreso de nuestro país en la Comunidad Económica Europea
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gspaña aportará 2,3 billones de 
pesetas a la CE al concluir 1992

El 65% de esos fondos corresponderá a lo pagado por recaudación del IVA

£/ Yolumen de recursos aportados por España al Pre
supuesto de la CE, desde el ingreso en la Comunidad, 
u¡(^nzurá los 2,3 billones de pesetas al concluir 1992.
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MADRID. (Efe).- Esta can
tidad incluye tanto los recursos 
propios, como los aportados por 
¡VA, Producto Nacional Bruto 
y aportaciones al Fondo Euro
peo de Desarrollo.
^ Desde que España ingresó en 
la CE, su aportación al pre
supuesto comunitario ha ido 
creciendo paulatinamente, al 
pasar desde 110.886 millones, en 
1986, a los 686.223 millones que 
pagará en 1992.

La mayor parte de esos fon
dos, el 65 por ciento (más de 
15 billones), corresponde a lo 
que España pagará por recau
dación del IVA, concepto que 
sólo el año próximo reportará 
a la CE unos ingresos proce
dentes de España de 460.760 
millones, tras crecer un 25,7 por 
ciento en relación a 1991.

situaron a fin de mes en 
63.670,3 millones de dólares, 
según datos provisionales faci
litados ayer por el Banco de 
España.

Desde el inicio del presente 
ejercicio, septiembre ha sido el

primer mes que ha registrado 
un descenso en las reservas cen
trales de divisas que alcanzaron 
el nivel máximo del año el pasa
do mes de agosto con 63.765,1 
millones de dólares.

En septiembre de 1990, las 
reservas centrales se incremen
taron en 619,7 millones de dóla
res hasta alcanzar la cifra de 
50.604,1 millones de dólares. La aportación española al presupuesto de la CE crece paulatinamente.
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En concepto de recursos pro
pios tradicionales, la aportación 
española en estos siete años 
suma 554.344 millones y repre
senta el 23,3 por ciento del con
junto de la contribución total.

La aportación por PNB 
comenzó en 1989, año en el que 
España entregó a la CE 43.757 
millones de pesetas. Esta cifra, 
sumada a los montantes corres
pondientes a 1990,1991 y la pre
vista para 1992, se eleva a 
220.869 millones.

Las transferencias realizadas 
al Fondo Europeo de Desarro
llo, que también se iniciaron en 
1989, supondrán al concluir el 
próximo año 47.423 millones, 
mientras que otros 187 millones 
corresponden a intereses de 
demora pagados por España en 
1987 (63,6 millones) y 1989 
(123,8 millones).

Sin embargo, desde 1986 y 
sumando la cifra correspondien
te a 1992, los pagos realizados 
por la CE a España sobrepasan 
los 3,1 billones de pesetas, lo 
que supone que el saldo finan
ciero es favorable para España 
en unos 800.000 millones.

Hasta ahora, España siempre 
ha obtenido de la Comunidad 
mayor volumen de dinero del 
que ha aportado al presupuesto 
común, si bien el propio minis
tro de Economía y Hacienda, 
Carlos Solchaga, ha reconocido 
que existe el riesgo de que a 
partir de 1993 esto cambie y 
España se convierta en contri
buyente neto.

El Gobierno español se opo- 
®e a esta posibilidad y ha pro
puesto a la Conferencia ínter- 
gubernamental para la Unión 
Eolítica Europea que, en el 
inarco de la cohesión econó
mica, se garantice a los países 
con renta per cápita por debajo 
nc la media que obtendrán más 
Ocursos que los que aportan 
m presupuesto comunitario.

CA

-J

Descenso de las reservas de 
divisas

Por otra parte, las reservas 
centrales de divisas registraron 
oí g^Pli®nibre un descenso de 
’»o niillones de dólares y se

RENAULT5 FIVE DEL '91 
POR 755.000 Ptos.
[§3' Entrada 80.000 Ptas.
[§1 48 mensualidades de 19.900 Ptas.
gl T.A.E. 20,64%. ,
gl Financiado a través de Renault Financiación.
gl Garantizado hasta 30 meses.*
g] Con opción a Garantía de Recompra.

Además tenemos una selección 
de Renault Clio, Renault 19, 
Renault 19 Chamado y Renault 21, 
en la misma línea de características, 
garantía y precio.
Para más información marca 
el teléfono 900/ 100 500.

Renault Ocasión.
Serie limitada. Ventajas sin límite.

*Según condiciones del contrato 
de la Tarjeta Renault.

RED RENAULT DE CASTILLA 
LA MANCHA
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Cotizaciones de la Bólsa de Madrid índice General anterior (267’41) actual (265’31)
NOMBRE VALOR

Banesto

APERTURA

3.570’00

ULTIMO

3.500’00

B. Exterior 3.940*00 3.945*00

B. Central 4.090’00 4.080’00

B. Hispano 3.170’00 3.165’00

B. Popular 11.000*00 10.800*00

B. Santander 4.950*00 4.865*00

B. Valencia 1.440*00 1.425*00

Barclavs Bank 705*00 705’00

B. Zaragozano 2.610’00 2.610’00

B. Cto. Balear 3.800’00 3.800’00

B. Bilbao-Vizcaya 3.150’00 3.120’00

B. Alicante 4.990’00 4.990’00

B. Vitoria 2.800’00 2.800’00

B. Andalucía 10.160’00 10.150’00

B. Castilla 31.550’00 31.600’00

B. Herrero 4.025’00 4.025’00

B. Pastor 6.420’00 6.430’00

B. Vasconia 4.300’00 4.300’00

B. Atlántico 2.840’00 2.830’00

B. Galicia 5.850’00 5.850’00

B. Fomento 2.005’00 2.005’00

Bankinter 7.400’00 7.300’00

B. Progreso 2.660’00 2.650’00

Aguas Barcelona 3.820’00 3.850’00

Catalana de gas 6.330’00 6.200’00

Eléct. Viesgo 2.590’00 2.590’00

Elécl. Reun. Zaragoza 1.120’00 1.115’00

F.E.C.S.A.

Hidrocantábrico 1.880’00 1.950’00

Hid. Cataluña 427’00 417’00

Hid. Española 585’00 585’00

Iberduero 705’00 707’00

Saltos del Nansa 6.620’00 6.610’00

Sevillana Eléc. 580’00 571’00

Unión Eléc. Fenosa 570’00 566’00

Emp. Nac. Eléctric. 2.630’00 2.645’00

Eléc. Ribagorzana 1.875’00 1.850’00

Gas v Eléctric. 2.765’00 2.750’00

Unión Ind. Agrogan. 1.735’00 1.780’00

El Aguila 1.130’00 1.115’00

Azucarera 4.850’00 4.850’00

Ind. Nav. Eny. Celulos. 2.190-00 2.270’00

Campofrío 10.650’00 10.300’00

Ebro Agrícolas 2.550’00 2.600’00

Tabacalera 5.340’00 5.290’00

Koipe 4.050’00 4.050’00

Finanzauto 1.170’00 1.130*00

Asland 2.125’00 2.040’00

NOMBRE VALOR APERTURA ULTIMO

Agromán 1.780’00 1.800’00

Portland Valder. 15.190^00 14.750‘00

Valenc. Cementos 9.600’00 9.320’00

Uralita, S.A. 1.400’00 1.330’00

Cristalera Esp. 5.940’00 5.920’00

Dragados y Const. 2.145’00 2.105’00

Obras y Const. Ind. 6.400’00 6.600’00

Vallehermoso 3.005’00 2.990’00

Bami

Prima IrnLobiliaria 5.460’00 5.440’00

Inm. Met. Vasco-Centr. 5.080’00 5.080’00

Sotogrande 461’00 465'00

Inmob. Urbis 1.205’00 1.195’00

Focsa 12.150’00 *12.200’00

Hornos de Ibe. Alba. 1.640’00 1.630’00

Financiera y minera 4.950’00 4.950’00

Cubiertas 11.800’00 11.830’00

Huarte 1.850’00 1.790’00

Urbanizaciones y Trans.

Filo, S.A. 1.445’00 1.485’00

Corp. Fin. Alba 5.200’00 5.200’00

Cía. Gral. Invers. 968’00 965’00

Cofir 1.650’00 1.680’00

Corp. Fin. Hispamer 2.900’00 2.780’00

Papelera Española 227’00 240’00

Sarrió, S.A. 730’00 717’00

Eppic 255’00 250’00

Argón 4.400’00 4.300’00

Ercros 639’00 615’00

Ener. e Ind. Aragonesas 1.090’00 1.030’00

Carburos metálicos 4.170’00 4.680’00

Repsol 2.725’00 2.745’00

Cepsa 2.290’00 2.300’00

Mercado de divisas
Moneda Comprador Vende^
1 dólar USA ......................... 104’920 105’236
1 ecu........................................ 129’315 129’703
1 marco alemán.................... 63’204 63’394
1 franco francés.................... 18’548 18’604
1 libra esterlina..................... 183’978 184’530
100 liras italianas................. 8’443 8’469
100 francos belgas................ 306’539 307’459
1 florín holandés................... 56’044 56’212
1 corona danesa.................... 16’364 16’414
1 libra irlandesa.................... 168’880 169’388
100 escudos portugueses.... 73’449 73’669
100 dracmas griegas............ 56’702 56’872
1 dólar canadiense............... 92’793 93’071
1 franco suizo........................ 72’359 72’577
100 yens japoneses............... 79’275 79’513
1 corona sueca...................... 17’328 17’380
1 corona noruega.................. 16’151 16’199
1 marco finlandés................ 25’964 26’042
100 chelines austríacos........ 897’676 900’374
1 dólar australiano............... 83’989 84’241

APERTURANOMBREVALOR

Petromed________________ 8.000’00 -10^
La Seda de Barcelona

Sniace___________________ 237’00 —_21^

Emp. Nac. Celulosa_______ 1.950’00 -_1:8^

Fosforera________________ 1.860’00

Algodonera S. Antonio_ 649’00 6401

Tafisa Serie B____________ 1.860’00 - 1.800110

Corp. Mapfre 5.250’00 5.300^00

Unión y el Fénix_______ 5.900’00 __5:8^

Azkoyen 2.880’00 2.825/00

Dimetal 3.360’00 3.350/00

Nicolás Correa 1.660’00 1.650’00

A. Hornos Vizcaya 155’00 150’00

Acerinox 7.130’00 7.150’00

Asturiana Zinc • 3.460’00 3.350’00

Esp. del Zinc 1.090’00 1.040'00

Mat. y Construcción 464’00 446’00

M. Montana Quijano 195’00 205’00

Met. Duro Felguera 1.220’00 1.220’00

Amper 720’00 713’00

Tubacex 380’00 383’00

Zardoya Otis 11.950’00 11.800’00

Citroen Hisp. 5.810’00 5.800’00

Tudor 970’00 955’00

Nissan M. Ibérica 479’00 485’00

Telefónica 1.145’00 1.170’00

Autop. M. Nostrum 1.315’00 1.310’00

Autopistas C. Esp. 1.215’00 1.210’00

Prosegur 3.100’00 3.100’00.

Vidrala 2.580’00 2.500’00

Commerzbank 14.600’00 14.800’00

Volkswagen______________ 22.400’00 21.900’.QO

Fuerte presión vendedora
MADRID. (Fax-Press).- La Bolsa de Madrid regis

tró bajas en la mayoría de las sociedades por lo qu^ 
el índice general finaliza con una pérdida de 2,10 
puntos, cerca de un 4-0/0 en toda la semana.

El pesimismo se ha acentuado más ya que la intef- 
vención del Banco de España en el mercado monetario, 
hace indicar a los inversores que los tipos de interes 
no van a bajar al menos a corto plazo. El banco 
emisor ha elevado en 5 centésimas su tipo de inter
vención diaria lo que ha caído mal entre los inversores, 
sobre todo si se tiene en cuenta que las previsiones 
de tipos en un futuro son a la baja.

Con este panorama, las ventas presionaron con fue 
za salvo en valores muy selectivos como en el ca 
de Telefónica que registra una subida de 30 pese 
con un volumen de negocio superior a los tres miHcni 
A pesar de un ambiente claramente vendedor, la ac^|^ 
vidad aumentó respecto a los últimos días pues 
esta ocasión las compañías eléctricas sí contribuyer 
a elevar las cifras de negocio.

li^ytaciA LOMBARDIA
Ddnes^ LACACI
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Mientras, los combates entre la Guardia Nacional croata y las tropas federales continuaron ayer en Vukovar.

La Conferencia sobre Yugoslavia, a favor de “reconocer la independencia de las repúblicas

Nuevo compromiso entre las diversas partes enfrentadas de respetar el alto el fuego

1.11

1.21c

3.1

4.8

Se reanudan los enfrentamientos
en Georgia y Nagorno-Karabaj

Esta solución, según el titu
lar holandés de Exteriores, “se 
basa en la perspectiva de reco
nocer la independencia de las 
repúblicas que lo deseen”,

Condiciones para la 
independencia

La Conferencia sobre Yugoslavia que se reanudó ayer 
en La Haya se pronunció ayer a favor de “reconocer 
la independencia de las repúblicas que lo deseen”, como 
posible solución que sirva para reducir la tensión en 
el país.

El Ejército federal yugoslavo se 
replegará nuevamente de Croacia

LA HAYA. (Efe).- El pre- 
sidente en ejercicio del Con
sejo de Ministros de la Comu
nidad Europea (CE), Hans 
Van den Broek, dijo ayer que 
la voluntad de encontrar solu
ciones con la que se compro
metieron serbios, croatas y el 
Ejército federal tiene dos 
componentes.

“Por un lado, las autorida
des croatas deben levantar 
inmediatamente el bloqueo de 
los cuarteles donde está acan
tonado el Ejército federal en 
Croacia”, que, por su parte, 
“debe recolocar y reagrupar 
sus unidades” en esa Repú-

pese 
nillo
. 13 
pues 
buyes

1 (Efe).- Miembros de 
3 Guardia Nacional opositora 

¡ cierzas Armadas pro gúber- 
'’anientales mantuvieron un 
'roteo en la madrugada de ayer 

» as afueras de la capital de 
i 'Eifl¡s, mientras el 

y oposición han 
|ner^^^^ ^^^^^^^^^^ movilizacio-

asegura que sus 
f^^^®^ atacados por 

del ^^^ OMON (fuerzas 
de la d”ÍÍ®’'‘® ^e' Interior) y 

Policía, después de haber- 
Aplegado en unas instala- 

blica con la ayuda de los moni
tores comunitarios, explicó 
Van den Broek.

“Los soldados acatarán las 
órdenes y el Ejército volverá 
a sus cuarteles”, dijo el minis
tro yugoslavo de Defensa, 
Veljko Kadijevic.

Según el presidente croata. 
Franjo Tudjman, “este acuer
do puede asegurar el estable
cimiento del alto el fuego, 
aunque el problema es que 
el Ejército serbio vuelva a 
pasar a la ofensiva en terri
torio croata”.

El ministro holandés de 
Asuntos Exteriores, Hans Van 

ciones de los sindicatos situadas 
en la zona del Mar de Tiflis, 
un lago artificial a las afueras 
de la ciudad.

En los enfrentamientos, en 
los que según la oposición par
ticiparon miembros de la mino
ría chechén, llegados desde su 
territorio al norte del Caúcaso, 
hubo tres heridos entre las tro
pas leales al presidente Ziad 
Gamsajurdia.

Por otra parte, la guerra civil 
no declarada entre armenios y 
azerbaiyanos por el control de 
Nagorno Karabaj y las regiones 

den Broek, entrevió la posi
bilidad de que puedan ser 
enviados más observadores 
comunitarios para que se vigi
le el acantonamiento y reco
locación del Ejército federal.

Según el compromiso leído 
por Van den Broek, tanto ser
bios como croatas y Ejército 
federal han reconocido “que 
el alto el fuego fue violado 
por las dos partes” y que es 
necesario estabilizado para 
conseguir una solución polí
tica duradera al conflicto 
yugoslavo. 

azerbaiyanas habitadas por 
armenios ha causado cuatro 
muertos en las últimas horas.

Estas víctimas, que se pro
dujeron en la localidad de Kara- 
chinar, se suman a las más de 
25 que han perecido en las últi
mas dos semanas, desde la fir
ma de los acuerdos de paz de 
Zheleznovodsk.

Los enfrentamientos de 
Karachinar también causaron 
varios heridos, entre ellos el 
corresponsal de la revista sovié
tica ”Tiempos Nuevos”, Nikolai 
Kalinkin. 

siempre y cuando se respeten 
tres condiciones. Estas condi
ciones son que se alcance una 
amplia asociación o alianza de 
repúblicas independientes y 
soberanas, que se protejan los 
derechos de las minorías 
incluso con estatus especiales 
para las zonas que habiten y 
que no se acepten los cambios 
unilaterales de fronteras.

“Desde el punto de vista 
de Eslovenia y Croacia, este 
acuerdo significa el reconoci
miento del derecho de auto
determinación”, dijo el presi
dente croata. Franjo Tudjman, 
quien aseguró que su Repú
blica “no prolongará más allá 
del próximo siete de octubre 
la moratoria de su indepen
dencia”, pero que, pese a ello, 
“mientras se seguirá negocian
do”.

Nuevo tiroteo en Tiflis.

Sadam Husein.

Irak poseía un 
programa 
nuclear muy 
avanzado, según 
la ONU

NACIONES UNIDAS. 
(Efe).- Irak tenía un programa 
secreto muy avanzado para pro
ducir un arma nuclear de implo
sión, y el único obstáculo para 
completarlo era su aparente 
insuficiencia de uranio altamen
te enriquecido, según un infor
me de inspectores de la ONU.

El informe, transmitido al 
Consejo de Seguridad y que no 
ha sido divulgado, fue prepa
rado por el equipo de 44 ins
pectores, encabezado por el 
norteamericano David Kay, que 
la semana pasada fueron rete
nidos durante cuatro días en 
Bagdad por soldados iraquíes 
que se negaban a dejarles irse 
con documentos sobre el pro
grama nuclear clandestino de 
Irak.

El informe también revela 
que el programa iraquí estaba 
respaldado por un amplio aba
nico de abastecedores extran
jeros, dijeron fuentes de la 
comisión especial de la ONU, 
encargada de la búsqueda y des
trucción de los arsenales ira
quíes nucleares, químicos, bio
lógicos y misiles balísticos.

Al tratarse de un informe 
preliminar, no contiene detalles 
sobre- las compañías y los países 
que facilitaron a Irak materiales 
y tecnología para el programa, 
agregaron.

Antes de empezar la guerra 
contra Irak para liberar a 
Kuwait en enero pasado, los ira
quíes quizás estaban a sólo dos 
meses de producir un arma 
nuclear de implosión, del mis
mo tipo que la arrojada por 
Estados Unidos contra Naga
saki en 1945, dijo David Kay 
al “Financial Times”.

“Probablemente no tenían 
suficiente uranio altamente 
enriquecido”, dijeron a Efe 
fuentes de la comisión al 
comentar el informe entregado 
al Consejo de Seguridad.

Rolf Ekeus, presidente de la 
comisión, llegó ayer a Bagdad 
donde instará al Gobierno de 
Sadam Husein a “decir la ver
dad” sobre su programa secreto 
para fabricar armas nucleares, 
señalaron otras fuentes.

La comisión sospecha que 
Irak puede ocultar una cuarta 
planta de enriquecimiento de 
uranio, según informó ayer el 
“New York Times”.
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El acuerdo entre 
Praga y Mocú 
inicia una nueva 
etapa en sus 
relaciones

PRAGA. (Efe).- El nuevo 
Acuerdo interestatal de buena 
vecindad y colaboración entre 
Checoslovaquia y la URSS pone 
fin al pasado totalitario en las 
relaciones checoslovaco-soviéti- 
cas, destacó la prensa checos
lovaca de ayer.

El ministro soviético de Exte
riores, Boris Pankin, de visita 
oficial en Checoslovaquia, 
declaró ayer que el documento, 
rubricado representa una base 
sólida para las relaciones de 
igualdad entre los dos países, 
partiendo de los principios de 
las Cartas de la ONU y de París.

El jefe de la diplomacia 
soviética confirmó que el texto 
del acuerdo no incluye una 
cláusula, en la que insistía Mos
cú antes del intento de golpe 
de Estado en la URSS, que esti
pulaba que la eventual entrada 
de alguno de los dos países sig
natarios en una alianza militar 
exige la aprobación de la otra 
parte.

Esa condición impuesta por 
la anterior dirección del minis
terio soviético de Exteriores 
bajo la presión del sector con
servador de las Fuerzas Arma
das soviéticas, señaló Pankin, 
fue el mayor escollo también 
en la preparación de los acuer
dos bilaterales con Varsovia y 
Budapest.

El nuevo acuerdo checoslo- 
vaco-soviético sustituye el docu
mento firmado en 1970 entre 
Brezhniev y el régimen comu
nista checoslovaco instaurado 
tras la invasión soviética en el 
país en agosto de 1968.

Fidel Castro 
viajará a China 
a fínales de año 
en busca de 
apoyo económico

PEKIN. (Efe).- El presidente 
cubano, Fidel Castro, visitará 
oficialmente China el próximo 
diciembre para buscar el apoyo 
económico y la “solidaridad 
ideológica” del régimen de 
Pekín.

Según informaron ayer fuen
tes diplomáticas chinas, la visita 
del líder cubano fue acordada 
durante el viaje que hizo a Cuba 
una delegación del Buró Polí
tico del Partido Comunista Chi
no (PCCh), a mediados de 
septiembre.

Las autoridades de ambos 
países, que aún no han infor
mado oficialmente del proyecto, 
estudian el programa de trabajo 
de Fidel Castro durante su visi
ta ai Pekín, así como su itine
rario, indicaron las mismas 
fuentes.

La visita del presidente cuba
no a Pekín ha sido punto de 
continuas especulaciones desde 
que en 1989 el veterano líder 
chino Deng Xiaoping expresó 
su interés por reunirse “antes 
de morir” con Castro.

El secretario general del 
PCC, Yiang Zemin, también 
viajará a Cuba, durante el pri
mer trimestre de 1992.

Una delegación de la OEA negocia la vuelta al orden constitucional

El Consejo de Seguridad sólo 
dio apoyo verbal a Aristide

Bush congela los bienes del Gobierno de Haití en Estados Unidos

El depuesto presidente de 
Haití, Jean Bertrand Aris
tide, pidió anteanoche 
ayuda al Consejo de Segu
ridad para “salvar la 
democracia y muchas 
vidas en su país”, y rever
tir el golpe que lo derrocó, 
pero el organismo sólo le 
dio apoyo verbal.

NACIONES UNIDAS. 
(Efe).- “¿Cuantos más mori
rán si no se pone fin de una 
vez por todas a este intento 
por asesinar la democracia?”, 
preguntó Aristide, en la 
segunda intervención, ante el 
Consejo, de un presidente 
derrocado en toda la historia 
de la ONU.

Aristide, aplaudido al final 
de su intervención, agradeció 
la solidaridad ya manifestada 
por muchos países y, espe
cialmente, la Organización de 
Estados Americanos (OEA), 
que decretó fuertes medidas 
para aislar en todos los ámbi
tos a los golpistas y envió ayer 
a Haití un misión ministerial 
para forzarlos a restablecer al 
Gobierno constitucional.

La delegación de cancille
res de la OEA salió por la 
tarde en avión hacia el país 
antillano desde la base aérea 
de Andrews, cercana a Was
hington, para mediar en el 
restablecimiento del orden 
constitucional en el país cari
beño.

La delegación de ocho 
ministros y altos funcionarios 
de Argentina, Bolivia, Cana
dá, Costa Rica, Jamaica, Tri-

Debido al enfrentamiento que protagonizan los partidos francófonos y flamencos

Wilfried Martens, primer ministro 
belga, presentó ayer su dimisión

BRUSELAS. (Efe).- El pri
mer ministro belga, Wilfried 
Martens, presentó ayer su dimi
sión al rey Balduino, incapaz 
de encontrar una salida al 
enfrentamiento que protagoni
zan desde hace casi un mes los 
partidos francófonos y flamen
cos.

El presidente del Senado, 
Frank Swaelen, confirmó poco 
antes de la apertura de una 
sesión de la Cámara Alta, que 
Martens acudió al Palacio Real 
para presentar la dimisión del 
Gobierno de coalición que 
preside.

El ministro de Telecomuni
caciones, Marcel Colla, firmó 
ayer durante un receso de la 
reunión del Consejo de Minis
tros, un contrato millonario de 
modernización de las redes tele
fónicas flamencas, durante la 
ausencia de los ministros socia
listas francófonos, que se opo
nían a ello.

Días antes, los socialistas 
francófonos habían protagoni
zado un hecho similar, dando 
luz verde por su cuenta a un

El general golpista Raoul Cedras se dirige por TV a la nación.

nidad-Tobago, Venezuelaj y 
Estados Unidos, está encabe
zada por el secretario general 
de la OEA, Joao Clemente 
Baena Soares.

Según fuentes diplomáti
cas, siete de los quince miem
bros del Consejo (incluidos 
China, Cuba, India, Yemen 
y Ecuador) se oponían o 
tenían reservas a que se adop
tara una resolución, que tiene 
mucha más fuerza que una 
mera declaración presiden
cial. '

Tras el discurso de Aris
tide, el presidente del Con
sejo, el embajador indio Chin- 
maya Gharekhan, condenó el 
golpe, pidió el restablecimien

Balduino meditará sobre la dimisión.

contrato de exportación de 
armas a Oriente Medio, cuyas 
licencias habían embargado los 
socialistas flamencos alegando 
motivos pacifistas.

El primer ministro belga 
superó estrechamente el jueves 
una moción de confianza en el 
Congreso, después de verse 
obligado la semana pasada a 

to inmediato del Gobierno 
legítimo y expresó el “apoyo” 
a los esfuerzos de la OEA.

Por otra parte, el presiden
te estadounidense, George 
Bush, ordenó ayer congelar 
todos los bienes del Gobierno 
de Haití en EEUU, horas des
pués de recibir en la Casa 
Blanca, al presidente depues
to de ese país, Jean-Bertrand 
Aristide. George Bush tomó 
esta decisión en aplicación de 
las medidas acordadas para 
aislar económica y politica
mente a los militares golpis
tas. Aristide y Bush coinci
dieron ayer en no utilizar la 
fuerza para intentar que fra
case el golpe de Estado.

realizar cambios en su gobierno 
tras la dimisión de dos ministros 
del partido nacionalista flamen
co Volksunie.

Sin embargo, la situación se 
complicó ayer de nuevo con las 
peticiones de los socialistas 
francófonos de regionalizar los 
impuestos procedentes de la 
radiotelevisión como represalia 
por las peticiones de sus com
pañeros flamencos de hacer lo 
mismo con los ingresos de la 
seguridad social.

El Rey Balduino meditará 
sobre la dimisión de Martens, 
antes de aceptaría o rechazaría, 
anunció ayer la Casa Real 
belga.

Martens presentó su dimisión 
al monarca belga tras la reunión 
del Consejo de Ministros, que 
concluyó sin hallar una solución 
a los enfrentamientos que pro
tagonizan desde hace semanas 
los partidos flamencos y fran
cófonos en el seno del Gobier
no, añadió la Casa Real.

El democristiano Martens, de 
55 años, preside el Gobierno 
belga desde hace doce años.

Grupos neonazis 
protagonizan 
violentos 
incidentes en 
Berlín

BERLIN. (Efe).- Diez ne«. 
nazis fueron detenidos el jueves 
pasado en Berlín, día de la uní 
fícación alemana, ocho de ellos 
de entre 14 y 16 años de edad^ 
por lanzar piedras contra las 
ventanas de un centro de refu
giados extranjeros, informó ayer 
la Policía.

Una mujer vietnamita resultó 
herida y su marido fue am^ 
nazado con un cuchillo cuando 
trató de llamar a la Policía, 

Otros dos neonazis fueron 
detenidos en la céntrica avenida 
”Unter den Linden”, donde 
habían atacado a un hombre 
y desfilado gritando “Heil Hit- 
1er”.

Durante la noche del jueves, 
se declaró también un incendio 
aparentemente provocado en 
una casa que linda con un anti
guo hogar para refugiados.

Hasta ahora, la oleada de ata
ques contra centros de refugia
dos en Alemania no había lle
gado a Berlín, donde incluso 
se habían refugiado varios soli
citantes de asilo escapados de 
otros centros del este de Ale
mania donde se sentían menos 
seguros.

Demostrada la 
relación de 
Noriega con el 
“cártel de 
Medellín”

MIAMI. (Efe).- Los fiscales 
que acusan al ex general pana
meño, Manuel Antonio Norie
ga, de narcotráfico lograron que 
el sexto testigo en su contra 
lo relacionara directamente con 
los cabecillas del “cártel de 
Medellín”, principal grupo 
exportador de cocaína del mun
do.

En su declaración del jueves 
por la tarde, el piloto colom
biano Roberto Streidinger, nar
cotraficante confeso, aseguró 
que en mayo de 1983, Noriega 
estuvo presente en una reunión 
con el entonces jefe del Cartel. 
Pablo Escobar, a la que él asis
tió, y que se celebró en Mede
llín, Colombia.

La intervención del jueyes, el 
último día semanal de sesiones, 
fue presentada como una “bom
ba” por los fiscales, quienes en 
su alegato inicial advirtieron 
que Streidinger y otro testigo 
aún sin declarar, Gabrie 
Taboada, relatarían que Norie
ga “discutió de negocios con los 
jefes del cártel”. .

Tras los testimonios de 
teniente coronel Luis óel U 
y del piloto Floid Carlton Cace 
res, con frecuentes impreoisio 
nes, los fiscales necesitaban 
una declaración tajante, com 
la de Streidinger, para 
rar su iniciativa, dijeron obse 
vadores jurídicos.

El testimonio vinculo ^^ 
Noriega directamemte con s 
dirigentes, con nombres 
conocidos como el de 
Ochoa -en cuya casa se c®’®-^ 
la reunión- Gustavo 
Pablo Escobar (el jefe), 
Ochoa y Pablo Correa.
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La rápida 
integración en la 
CEE, principal 
objetivo del
Gobierno sueco

ESTOCOLMO. (Efe).- La 
ntparación rápida en la Comu

nidad Europea (CE) es uno de 
' cuatro objetivos principales 

j i nuevo Gobierno sueco, 
Ípún se desprende del discurso 

• nue pronunció ayer en el Riks- 
' dag el pri”™®’’ ”*>"*stro, Carl 

Bildt. ,El dirigente conservador, que 
oresentó a su Gobierno com- 
Lesto además de liberales, cen
tristas y socialdemócratas ante 
el Parlamento, destacó como 
objetivos de su programa la 
total integración en la CE, rom
per la paralización económica 
de Suecia, renovar la política 
de bienestar social, y un pro
grama ambiental “sostenible y 
a largo plazo”.

Bildt también anuncio que 
“se suspende la ayuda exterior 
a Cuba, y se reduce la que se 
otorga al Vietnam, a menos que 
no ocuna una democratización 
inmediata en aquel país”.

El primer ministro añadió 
que la nueva situación europea 
permite a Suecia participar tam
bién en la política exterior y 
de seguridad con los otros Esta
dos europeos, aunque Suecia 
“mantendrá su política de país 
no alineado en tiempo de paz. 

lo ^^ neutralidad en caso de 
" guerra”.

Una comisión parlamentaria
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estudia ya los cambios consti
tucionales necesarios para la 
integración comunitaria, y Bildt 
anunció que un referéndum 
“decisivo para la aceptación 
final del acuerdo” se celebrará 
lo más tarde en las elecciones 
de septiembre de 1994.

Bildt prometió que Suecia 
será una nación abierta donde 
la gente de diferentes culturas 

' pueda convivir y que su Gobier- 
¡no luchará contra el racismo y 
la discriminación.

En el terreno económico, 
Bildt aseguró que su país “re
cuperará el puesto preferente 
que tuvo entre los países en 
desarrollo”.

El primer ministro sueco se 
refirió también a la reducción 
del IVA en hoteles y restau
rantes, diversos alivios fiscales 
en las transacciones de bolsa

élsiy una reducción paulatina de 
la presión fiscal, además de un 
ahorro en el gasto público de 
b.000 millones de coronas” 

(2.308 millones de dólares).
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DELEGACION PROVINCIAL DE LA CONSEJERIA 
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Ciudad Real, 23 de Septiembre 1991 
EL DELEGADO PROVINCIAL 

Fdo: Francisco Javier Naharro Arteche
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Ciudad Real. 12 de Septiembre de 1991 
EL ALCALDE

Fdo: Lorenzo Selas Céspedes

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE CIUDAD REAL

NOTA DE LA ALCALDIA
Se pone en conocimiento de todos los varones nacidos 

®9 el período comprendido entre el día 1 de Enero y el 
31 de Diciembre de 1974 y residentes en esta Capital, 

Que desde el día 1 del próximo mes de Octubre hasta el 
uia 31 de Diciembre del presente año, dará comienzo el Alis- 
^iento de los mismos y que pertenece al Reemplazo de 
1993, por tanto deben” personarse en el Negociado de Quintas 

este Excmo. Ayuntamiento provistos de fotocopia de D.N.I. 
®tito por el anverso como por el reverso y separadas, así 
'^¡no certificados de estudios para lo que precisen solicitar 
P''orrogas de 2® clase para los mismos.

Al no conseguir el apoyo de su facción para Ias presidenciales del partido

Toshiki Kaifu dejará de ser 
el primer ministro japonés

Fue nombrado presidente del PLD y jefe del Gobierno en 1989

El primer ministro japo
nés, Toshiki Kaifu, vio 
ayer rotas sus esperanzas 
de seguir al frente del 
Gobierno otros dos años, 
al no conseguir el apoyo 
político de su facción para 
las elecciones presidencia
les del partido que lidera 
Japón desde hace 35 años, 
que se celebrarán el próxi
mo día 27.

TOKIO. (Efe).- Kaifu no 
se presentará a la reelección 
en el cargo, que lleva incluido 
el de primer ministro del 
Japón ya que el Partido Libe
ral Democrático (PLD) dis
fruta de una cómoda mayoría 
en la Cámara de Diputados, 
encargada de elegir al jefe de 
Gobierno.

La decisión de Kaifu, que 
esta semana amenazó dos 
veces con disolver el Parla
mento y convocar elecciones 
generales anticipadas por el 
rechazo parlamentario a su 
reforma política, se produjo 
después de una reunión con 
el presidente de la facción 
política de Toshio Komoto a 
la que pertenece, quien le 
comunicó que no le apoyaría 
en la reelección.

Poco antes, la facción del 
ex primer ministro Noboru 
Takeshita, coliderada por el 
ex viceprimer ministro y caris
mático político Shin Ka^xema- 
ru, anunció que retiraba tam
bién su apoyo a Kaifu cuando 
concluya su mandato de 
años el próximo día 30.

Toshiki Kaifu, que 
nombrado presidente 

dos

fue 
del

PLD y jefe del Gobierno en 
1989, gracias al apoyo de 
Takeshita, ha sufrido esta 
semana duras críticas de su 
partido que le acusó de po 
tener altura política para 
desempeñar el máximo cargo 
del Ejecutivo, y vio como el 
Parlamento rechazaba, el 
lunes, su proyecto de reforma 
política.

La crisis política se preci
pitó el jueves por la noche 
cuando el mentor de Kaifu

Toshiki Kaifu, primer ministro nipón.

y mayor “peso pesado” del 
PLD, Shin Kanemaru, le cri
ticó por su debilidad en la 
toma de decisiones y sus 
dudas para ejecutar la ame
naza de disolución de la Dieta 
(Parlamento).

Ademas, los líderes de 
otras facciones poderosas, la 

_ del ex viceprimer ministro 
Kiichi Miyazawa, el ex minis
tro de Finanzas Michio Wata
nabe, y el ex ministro de 
Transportes Hiroshi Mitsuzu- 
ka, acordaron impedir a Kaifu 
la disolución de la Dieta, que 
ayer mismo finalizó la sesión 
extraordinaria que comenzó 
hace 61 días.

Para ello “instruyeron” a 
los ministros del Gabinete afi
liados a sus facciones que se 
nieguen a firmar el documen
to de disolución de la Cámara 
de Diputados, en el caso de 
que les fuera presentado.

Miyazawa, Watanabe y 
Mitsuzuka expresaron publi
camente su intención de pre
sentarse a4as elecciones para 
el máximo-cargo del partido 
a finales de mes, en un claro 
desafío^a Kaifu.

La crisis .política actual se 
. produjo con el rechazo, el 

lunes, de la Dieta al proyecto 
de ley de reforma política que 
pretendía subsanar las desi
gualdades del sistema electo
ral y hacer de él un instru
mento político independiente 
del poder del dinero.

NOTA INFORMATIVA

Se pone en conocimiento, que la Delegación Provincial 
de la Consejería de Educación y Cultura, ha trasladado 
sus oficinas por obras de remodelación de la actual, 
a la Ronda del Parque 2 (Adoratrices) en esta capital.

Para comunicaciones telefónicas, los nuevos números 
siguen siendo los mismos.

Cavaco Silva 
aspira a obtener 
una nueva
mayoría en
Portugal

LISBOA. (Efe).- La pasada 
medianoche comenzó el perío
do de reflexión previo a los 
comicios parlamentarios portu
gueses de mañana, tras veinte 
días de campaña electoral un 
tanto aburrida, en opinión de 
los observadores políticos.

A las doce de la noche de

Siguen los 
escándalos 
fínancieros

Por otra parte, tres 
bancos más se han 
sumado a la lista de 
villanos en los escánda
los bancarios y financie
ros que han sacudido 
Japón en los últimos 
meses y causado la 
dimisión de los grandes 
jefes de las finanzas 
niponas.

Los bancos Fuji, Sai- 
tama y Kyowa han 
admitido que participa
ron en la falsificación 
de certificados de depó
sito por miles de dóla
res utilizados para la 
obtención ilegal de cré
ditos por especuladores 
bursátiles, entre otras 
irregularidades.

La racha imparable 
de escándalos comenzó 
en junro de este año 
cuando el fisco descu
brió las compensacio
nes prohibidas de los 
mayores bancos inver
sores del país a la 
mayoría de los grandes 
consorcios japoneses.

ayer cerraron sus campañas los 
dos principales contendientes 
en estas elecciones: el Partido 
Socialdemócrata (PSD), del pri
mer ministro Aníbal Cavaco Sil
va, y el Partido Socialista (PS), 
del presidente Mario Soares.

El PDS pondrá el broche 
final a su campaña electoral en 
Lisboa, donde el jueves el PS 
casi consiguió llenar el amplio 
espacio del Rocío con un 
mitin-espectáculo al que tam
bién asistió el político italiano 
Bettino Craxi.

Mientras el líder socialista' 
Jorge Sampaio hablaba en esa 
popular plaza lisboeta, Aníbal 
Cavaco Silva lo hacía en “tierras 
de la izquierda”, en la plaza 
Bocage, de Setúbal, “llena pero 
no compacta”, decía ayer el 
“Diario de Noticias”.

La pasada noche lo.s socia
listas estuvieron en Oporto, el 
segundo centro urbano del país, 
cuyo distrito y el lisboeta con
centran a casi la mitad de los 
ocho millones de electores.

El Rocío fue elegido por la 
Coalición Democrática Unitaria 
(CDU), liderada por los comu
nistas, para cerrar su campaña, 
mientras que los conservadores 
del Centro Democrático Social 
(CDS) lo hizo en Aveiro, en 
la costa central del país.

El otro partido que tiene 
actualmente representación en 
el Parlamento, el Partido Refor
mista Democrático (PRD), 
escogió las norteñas ciudades 
de Braga y Viana para sus últi
mos actos políticos.

Cavacó Silva en su campaña 
tuvo un sólo mensaje para el 
elector: la estabilidad del 
Gobierno, fruto de una mayoría 
absoluta en el Parlamento, y el 
efecto negativo que su ausencia 
tendrá en la calidad de vida 
de los portugueses.

Los socialistas portugueses 
insistieron en el valor de la 
libertad y al final de la campaña 
Sampaio bajó el nivel y acusó 
a su rival de mentir politi
camente.
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Narciso Yepes 
inaugura el 
trimestre de 
cultura española 
en Italia

ROMA. (Efe).- El maestro 
Narciso Yepes inauguró el jue
ves por la noche, con un con
cierto de gala en el Palacio del 
Quirina!, sede de la Presidencia 
de la República italiana, el tri
mestre de cultura española en 
Italia, al que asistieron la infan
ta Cristina de España y el jefe 
del Estado, Francesco Cossiga.

Acompañado por el Cuarteto 
de Cuerdas del “Teatro del la 
Opera de Roma” -de reciente 
formación-, con su guitarra de 
10 cuerdas, el maestro Yepes 
ofreció un programa que inclu
yó el “Quinteto en Re Mayor 
para guitarra y cuerdas”, de 
Luigi Boccherini, escrito en 
España por ese músico italiano 
para el Rey Carlos III.

El guitarrista español ofreció 
además, las “Cántigas” de 
Alfonso X el Sabio, la “Sonata 
K77” de Doménico Scarlatti, 
"Asturias”, de Isaac Albéniz, la 
“Danza del molinero”, de 
Manuel De Falla y el “Recuer
do de la Alhambra”, de Fran
cesco Tarrega.

El pequeño concierto de 
cámara, que tuvo como esce
nario una sala del palacio pre
sidencial al que se accedió por 
rigurosa invitación, sirvió para 
inaugurar este trimestre de cul
tura española en Italia, respues
ta a un programa de intercam
bio bilateral que, en 1990, tuvo 
su primera parte con manifes
taciones de la cultura italiana 
en España.

“La dama del 
armiño” de 
Leonardo, 
expuesto en la 
National Gallery

WASHINGTON. (Efe).- La 
“National Gallery of Art” de 
Washington expondrá el próxi
mo día 12, por primera vez en 
EEUU, el "Retrato de una 
dama con un armiño”, del artis
ta renacentista italiano Leonar
do da Vinci, dentro de los actos 
conmemorativos del V Cente
nario del Descubrimiento de 
América.

Este cuadro, la “La Giocon
da” o "Monna Lisa” y la “Gi
nevra de Benci” son las únicas 
pinturas en las que aparecen 
figuras femeninas existentes de 
Leonardo, y ha sido cedido por 
el Museo de Czarloryski, de 
Cracovia (Polonia) para su 
exposición en la "ational 
Gallery of Art” hasta el 12 de 
enero de 1992 en la muestra 
"Hacia 1492: Arte en la Era 
de la Exploración”.

"etrato de una dama con un 
armiño", en el que el autor pin
tó a Cecilia Gallerani, será 
expuesto en la zona dedicada 
a “El Mundo de Europa y el 
Mediterráneo” de dicha expo
sición, junto con veinte dibujo.s 
de Leonardo, entre ellos el “Es
tudio de la proporción huma
na”, que ha sido cedido por 
la “Gallería deH’Academia”, de 
Venecia.

Una vista del “continente helado”.

Veintitrés de los 26 países del Tratado Antártico votaron a favor del acuerdo

Firmado el protocolo de 
protección de la Antártida

Fernández Ordóñez precisó que “estamos todavía ante una obra inacabada^’

El Protocolo de Madrid para la protección medioam
biental de la Antártida, aprobado el jueves en El Esco
rial, quedó formalizado ayer con la fírma del acuerdo 
por parte de 23 de los 26 países del Tratado Antártico, 
que tienen derecho a voto, entre ellos España, y de 
7 dé los 14 no consultivos.

‘ MADRID. (Efe).- Corea, 
India y Japón son los tres paí
ses consultivos que se abstu
vieron de firmar, al carecer 
de la plenipotencia de sus 
gobiernos, en el acto celebra
do en el Patio Colón del Pala
cio de Santa Cruz, y presidido 
por el ministro, de Asuntos 
Exteriores, Francisco Fernan
dez Ordóñez.

También asistieron a la fir
ma del Protocolo que prohíbe 
las extracciones mineras en la 
Antártida durante los próxi
mos 50 años, con excepción 
de las científicas, el ministro 
de Obras Públicas, José 
Borrell, y los ministros de 
Medio Ambiente de Gran 
Bretaña, Michael Heseltine; 
Francia, Maurice Lalonde, y 
Bégica, Erick Derycke.

Los países con derecho a 
voto que firmaron el Proto

Con una selección de títulos del género fantástico y de terror en ese país

La cinematografía mexicana
adquiere protagonismo en Sitges

SITGES. (Efe).- La cinema
tografía mexicana será una de 
las protagonistas de la 24 edi
ción del Festival de Cine de 
Sitges. Bajo el título “Mad 
Mex”, el certamen presenta una 
selección de títulos emblemá
ticos de la producción de los 
realizadores que cultivaron el 
género en México. “Mad Mex” 
se inicia con “El fantasma del 
convento” (1934), situado en la 
prehistoria del género en Méxi
co.

El cine de terror y el de corte 
fantástico se consolida sin 

colo de Madrid fueron Ale
mania, Argentina, Australia, 
Bélgica, Brasil, Chile, China, 
Ecuador, España, Estados 
Unidos, Finlandia, Francia, 
Italia, Noruega, Nueva Zelan
da, Países Bajos, Perú, Polo
nia, Gran Bretaña, Sudáfrica, 
Suecia, URSS y Uruguay.

Previamente, la totalidad 
de las naciones que integran 
el Tratado Antártico suscri
bieron el Acta final de la 
Undécima Reunión Consulti
va Especial, celebrada en la 
capital de España en tres 
sesiones; abril, junio y octubre 
de 1991 y en las que se elaboró 
dicho acuerdo.

En su intervención Fernán
dez Ordóñez resaltó la satis
facción del Gobierno español 
por la firma de este acuerdo 
y precisó que “estamos toda
vía ante una obra inacabada” 

embargo en el pais azteca a par
tir de 1957 cuando se estrena 
“El vampiro”, de F. Méndez.

En esta revisión se incluyen 
las películas “Macario” (1959), 
de Roberto Gavaldón, con 
Ignacio López Tarso, Pina Pelli
cer y Enrique Lucero, “Santo 
v.s. las mujeres vampiro” (1962) 
y “Santo en el museo de cera” 
(1963), ambas de Alfonso Coro
na Blake en torno al personaje 
de Santo, el Enmascarado de 
Plata. Completan la retrospec
tiva “Hasta el viento tiene mie
do” (1967), de Carlos Enrique 

que requerirá nuevos esfuer
zos a la hora de regular otras 
actividades en la Antártida y 
configurar un sistema de 
áreas protegidas.

Señaló también que con 
este protocolo no sólo sq ha 
hecho de la Antártida “un 
auténtico territorio de paz 
sino que se ha impulsado nos- 
tablemente su utilización para 
el desarrollo de la investiga
ción científica en beneficio de 
toda la humanidad.”

En los sucesivo, el proto
colo que define al continente 
blanco como una “reserva 
natural dedicada especial
mente a la paz y a la ciencia”, 
quedará abierto a la firma de 
las otras partes consultivas y 
no consultivas en Washing
ton, donde está depositado el 
tratado, hasta el 3 de octubre 
de 1992.

Paralelamenta deberá pro
ducirse la ratificación del tex
to suscrito ayer por parte los 
parlamentos de los distintos 
países firmantes, proceso para 
el que no existe límite de 
tiempo.

Taboada, “Alucarda”, de Juan 
López Moctezuma, “La tía Ale
jandra” (1978), de Arturo Rips- 
tein, y la más reciente “Cazador 
de demonios” (1983), de Gil
berto de Anda, además de dos 
clásicos de Luis Buñuel de su 
etapa mexicana, “El ángel 
exterminador” (1962) y “Simón 
del desierto” (1966).

Hoy también se iniciarán las 
sesiones de la sección compe
titiva con “Europa” y “The cabi- 
net of doctor Ramírez”, diri
gidas, respectivamente, por Lars 
von Trier y Peter Sellars.

Hugh Thomas: j 
“España fue el j 
enemigo t 
hereditario de * 
los británicos” 1

SEVILLA. (Efe).- El hisio. 
riador británico Hugh Thomas • 
especialista en la reciente his
toria de España, aseguró eljue. 
ves por la noche en Sevilla que '' 
“la España católica era el ene- 
migo hereditario” de los bri- ' 
tánicos, en una conferencia que 
trató sobre las relaciones his- 
tóricas entre España e Ingla- T 
térra. ‘

Bajo el título de “La mirada 
inglesa”, la charla del historia- ' 
dor británico ha sido incluida - 
en el ciclo “La mirada del otro, ' 
España vista por los extranje- • 
ros”, organizado en Sevilla por 
el pabellón español de la Expo.

Thomas, conocido en España '’ 
por sus obras sobre la Guena ' 
Civil, comenzó su conferencia 
asegurando que tiene “claros Í 
perjuicios contra Inglaterra ya 
favor de España” y que incluso ■ 
en alguna ocasión ha escanda- ; 
lizado al público del Instituto 
de España en Londres “sugi- ¡ 
riendo que se celebraran corri- f 
das en Eaton Square”.

El hecho de que los britá
nicos hicieran de España su 
“enemigo hereditario” fue jus
tificado por el historiador “en 
la necesidad de mitos*que tenía 
la Iglesia de Inglaterra”, lo que. 
a su juicio, fue alentado por 
la política expansionista de Feli
pe II y el fracaso de la Armada 
del Duque de Medina Sidonia.

Según Thomas, la propagan
da protestante hizo que España 
se fuese perfilando como el ene
migo nacional.

Exito en ventas 
de “Escarlata”, 
segunda parte de 
“Lo que el 
viento se llevó”

NUEVA YORK. (Efe).- ü 
novela “Escarlata”, la segunda 
parte de “Lo que el viento se 
llevó”, escaló en poco más de 
una semana después de su 
publicación al prijmer puesto en 
la lista de los libros más ven
didos de Estados Unidos, a 
pesar de recibir una critica 
negativa.

“Escarlata”, de la escritora 
norteamericana Alexandra 
Ripley, fue presentada el 25 de 
septiembre en Nueva York } 
desde entonces se han vendido 
unos 500.000 ejemplares de 
millón de libros impresos, dije* 
ron fuentes de la editorial qu® 
lo publicó, "Time-Warner’.

La gran acogida conseguido 
por la novela supera la que tuvo 
en los primeros días de su ion* 
zumiento “Lo que el viento se 
llevó”, escrita hace 50 años pot 
Margaret Mitchell y que es. des 
pués de la Biblia, el libro mas 
vendido del mundo, con ft 
total de 25 millones de copias 
en 27 idiomas. ,

El rápido éxito de la según ‘ 
parte de “Lo que el viento s 
llevó” ha sorprendido no so 
a la editorial, sino que tanibic^^ 
ha causado desconcierto^^ 
medios literarios por los ’ ole - 
sordos” del público a la cnU ‘ 
negativa.
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Zurdo, jugador básico en el esquema mancheguista Paul WHITE

Cara y cruz en los compromisos de los equipos de la capital

El Manchego recibe al Illescas, líder 
invicto, y el Atlético viaja a Pantoja

El rival de ^^los rojillos”, más asequible que el de los mancheguistas

Tras Ia goleada del Atlético Ciudad Real al Miguel- 
turreño y el empate del Deportivo Manchego en su 
visita al Puertollano, la competición se reanuda con 
diferente signo para los equipos de la capital. El Illescas, 
que visita a los de Bermejo es el líder invicto, mientras 
que el Pantoja es uno de los más asequibles del grupo.

Diego del MORAL

Eufóricos van a viajar a Pan- 
toja los jugadores del At. Ciu
dad Real tras su importante 
victoria ante el Miguelturreño 
que se tradujo en goleada y 
en crisis para el equipo churrie- 
go que ha cambiado su técnico 
Julián Amores por Sebas; pero 
no conviene ir demasiado con
fiados porque dice el refrán 
que “la confianza mata al pez“ 
y las únicas miras que deben 
llevar los hombres de Carlos 
Vaquero es el pensamiento en 
una nueva goleada, o al menos 
en una clara victoria que de 
dos nuevos positivos al club. 
Si no hay confianzas excesivas 

y se juega como lo han hecho 
en los tres partidos que van 
del campeonato, seguro que al 
equipo le caen esos dos posi
tivos que les afianzarían en los 
puestos de cabeza de la cla
sificación general.

La plantilla irá con los mis
mos efectivos que Vaquero dis
puso frente al Miguelturreño, 
ya que lo de Guzmán no revis
tió importancia como ya infor
mamos a nuestros lectores. Se 
jugará en Pantoja a las cinco 
de la tarde.

Visita del líder

A Ciudad Real, a jugar fren

te al Manchego llega el Illescas 
que es un equipo que ha 
comenzado muy fuerte este 
campeonato. Tres partidos, tres 
victorias, en tanto que el Man
chego ganó el primer encuen
tro frente al débil Miguelturre
ño y empató los otros dos, con 
poca eficacia goleadora, espe
cialmente en el partido jugado 
en casa en el que no se movió 
el marcador. Es, pues, de vital 
importancia que el Manchego 
gane este partido, por varios 
motivos. El primero, es obvio, 
por lo que supone una victoria, 
y luego porque cualquier resul
tado positivo para el Illescas 
es darle más ventaja al equipo 
Toledano y alejarse los man
cheguistas de los puestos de 
cabeza. No se debe ir ni un 
solo positivo más del Polide
portivo si es que se quiere aspi
rar al ascenso. Esos puntos que 
ahora vuelan son los que, al 
final del campeonato, hacen 
falta para ocupar el liderato y 

lograr la Tercera División. 
Además, si el Atlético ganase 
en Pantoja, cosa bastante pro
bable y el Manchego cede algo 
en casa, también se escaparía 
el “eterno rival”. No dudamos 
de la concienciación de los chi
cos de Bermejo para derrotar 
a los de Illescas y aguarles la 
marcha triunfal a los toledanos.

No deben surgir más sorpre
sas en los encuentros de uno 
y de otro equipo. Plantillas hay 
en los dos para llevarse la Liga 
de calle. Otros equipos también 
optan al asecenso, pero no 
creemos que tengan las cali
dades de conjunto y de indi
vidualidad para que los que 
suban no sean los nuestros. El 
partido del Manchego Illescas 
se juega en el Polideportivo 
“Príncipe Juan Carlos” de la 
capital, a las cinco de la tarde, 
mañana domingo, dia 6 y se 
espera una fenomenal entrada 
en el estadio, como en el pri
mer partido jugado en casa.

Hay que lavar la derrota de Alcoy

El Valdepeñas 
C.F. recibe 
mañana al 
Leganés, tras su 
derrota de Alcoy

L. de LERMA

A las cinco y media de la tarde 
del domingo comienza al encuen
tro del grupo III de la Segunda 
División B, que van a disputar 
el C.F. Valdepeñas y el Leganés, 
al técnico del Valdepeñas, Fer
nando Zambrano ha anunciado 
que con casi toda seguridad la 
portería va a ser defendida por 
Martín Delgado, que además de 
que se ha recuperado, no hay 
que olvidar que Casielles fue en 
gran medida el culpable de la 
amplia derrota del domingo 
pasado en el campo del Collao, 
en Alcoy, de donde el Valde
peñas regresó con un significativo 
5-1.

Nos comentaba Fernando 
Zambrano que el equipo valde- 
peñero se encontraba un poco 
resentido por la derrota, pero 
que estaba intentando ponerlo a 
punto en cuanto a moral para 
afrontar el partido del domingo 
en casa. Sobre la estrepitosa 
goleada, la más amplia de las 
últimas temporadas, Zambrano 
manifestaba que había sido un 
accidente que confiaba no vol
viera a ocurrir, y para ello -aña
dió- han tomado las medidas 
necesarias. De cara a la afición, 
el técnico local opinaba que 
había que olvidar ese encuentro 
y mirar al frente, señalando tam
bién que el fútbol tiene a veces 
esas cosas, pero no dejaba de 
reconocer que en ningún 
momento merecieron ese resul
tado, de ahí que solicitara a tra
vés de estas páginas el apoyo a 
la afición para que desde el pri
mer momento anime y apoye al 
equipo.

Situación de la plantilla

El Daimiel ha fichado dos defensas
procedentes del Villacañas y el Pegaso

---------------T.G.CONSUEGRA

El Daimiel C.F. parece que 
“o quiere perder el compás del 
^3nipeonato liguero y está tra- 
3nclo de reforzar su plantilla por 
° que en el dia de ayer incor
poro a esta a dos nuevos juga- 
ores que ya están a las órdenes 
o entrenador. Se trata de Car- 

Rodríguez Villalba y José 
í>nuel Acero Rodríguez; ambos 

?^ ^'oos y proceden del 
acañas y el Pegaso, respec

tivamente y ambos juegan de 
defensas.

Para la semana próxima se 
espera la incorporación de un 
portero y un delantero ya que 
las arcas del club que preside 
Aureliano Molina se encuentran 
satisfacoriamente bien y hay que 
gastar el dinero, que para eso 
está. Cuand luego vuelvan las 
lamentaciones, ya veremos lo 
que se hace.

Primero se hizo el presupues
to para mantener la categoría 

y para ir incorporando jugadores 
locales al primer equipo con vis
tas al futuro. Ahora, con el pre
supuesto de veintiocho millones 
de pesetas se siguen fichando 
jugadores de fuera y ya sabemos 
quiene.s van a ser los dos nuevos 
fichajes que hay previstos para 
fin de mes, si bien por el momen
to debemos silenciar sus nom
bres.

No podemos competir con 
equipos tan fuertes como el 
Talavera, Toledo, At. Albacete,

Alcázar, Villarrobledo, etc y'si 
debemos miramos en los espejos 
de equipos como Herencia, 
Pedro Muñoz, Quintanar, etc. 
Por todo esto insistimos una y 
mil veces para que se cuide la 
cantera y se incorporen los juve
niles y los locales al primer equi
po para que ocurra como en el 
caso de Miguel Angel, que hoy 
por hoy es isustituible, nano va 
a más cada dia, Cheli está 
cogiendo confianza dandole par
tidos y los tres van a seguir en 
el once inicial.

Fernando Zambrano nos 
comentaba que Martín Delgado 
es casi seguro que defiende la 
portería valdepeñera, y que ya 
se habían recuperado también 
tanto Ascona como Hontencillas, 
por lo que no había novedad 
alguna. El jueves por la tarde 
jugaron un partidillo frente al 
Pegaso en Madrid, y ayer efec
tuaban el último entrenamiento 
de la semana de cara al partido 
de mañana frente al Leganés, un 
equipo que actualmente no está 
muy bien clasificado, pero esa 
circunstancia no quiere decir 
nada, pues como bien comentaba 
Zambrano también el Alcoyano 
ocupaba plazas bajas de la tabla 
y en cambio logró marcar entre 
unas cosas y otras cinco goles.
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Con la imperiosa necesidad de arañar algún punto

Guadalajara recibe mañana a 
un preocupado Manzanares

La otra cara de la moneda, los juveniles, esperan al Daimiel

^H Agenda Deportiva
Segunda División B-Grupio III

■ 17.30 h. Valdepeñas-Leganés: Peñalver Solano (Mur)
■17.00 h. Benidorm-Atlético Tomelloso: Martínez Torres 

(Mur)

Tercera División-Grupo XVII

La afíción del Manzanares 
está que arde. Las continuas 
decepciones a las que se ve 
abocadas por parte de su 
conjunto, hacen que el enfa
do vaya en aumento confor
me van pasando las jorna
das. Mañana, en su visita 
a Guadalajara, intentará re
montar el vuelo a costa del 
cuadro local.

J. RUIZ PEINADO

El C.D. Toledo ganaba en 
el “José Camacho” de Manza
na- res por 1-5 el pasado domin
go y ésto dejaba un tanto per
pleja a la afición local, no por
que ga- nara el equipo de la 
ciudad del Tajo sino porque hoy 
por hoy es superior al conjunto 
manza- nareño y eso lo ofreció 
de un modo evidente ante sus 
aficio- nados. Lo cierto es que 
se dio una pobre imagen, con 
un es- quema táctico sobre el 
rectángulo de juego que falla 
de ma- ñera alarmante.

El pasado domingo, el cua
dro local recibió tres goles de 
los que nunca pueden llegar, 
a pesar de que los jugadores 
lucharon a su manera. Son ya 
doce partidos los disputados 
-siete de pretemporada y cinco 
en Liga oficial-, y aún no se 
ha dado la talla en un sólo par
tido. La verdad es que no se 
pue- den caer en el error del 
pasado año y buscar soluciones 
cuando ya se lleven ocho o nue
ve par- tidos.

Sabemos que la directiva está 
basatante preocupada por el 
asunto y hasta es casi seguro 
que haya ultimátum para la 
plantilla franjiblanca. Para que 
no “rueden” cabezas, sobre 
todo de los cuatro delanteros 
del equipo, haya que conseguir

Los seguidores del Manzanares están “que arden”.

tres puntos en los dos próximos 
encuentros a disputar en Gua
dalajara. También pende de un 
hilo el entrenador Juan Antonio 
Tamaral y varios de los juga
dores.

Respecto al partido frente al 
C.D. Guadalajara que se jugará 
el domingo a partir de las doce 
de la mañana en el “Pe- dro 
Escartín”, el míster manzana- 
reño manifiesta que no piensa 
en perder los dos partidos y 
que tanto los jugadores como 
yo estamos aún dándole muchas 
vueltas al partido jugado el 
pasado domingo.

Por último, apuntar que el 
C.D. Guadalajara que goleó a 
domicilio al Spórting de Quin
tanar, haciéndole cuatro goles.

Juveniles

rea- lizó un buen partido fuera 
de casa frente al Caja Rural-A- 
lar- eos y conseguía un valioso 
posi- tivo ante los chicos de 
Mora- leda.

Este domingo, a partir de las 
once y media de la mañana, 
re- cibe al Daimiel, un equipo 
que el año pasado era un digno 
rival del Manzanares pero que 
este año ha bajado un tanto 
la guar- dia. A pesar de ésto, 
promete ser un partido intere
sante tanto para los jugadores 
como para los aficionados.

Balonmano

Por su parte los juveniles son 
la cara opuesta del primer equi
po, ya que los pupilos de Julián 
Alcolea no conocen aún la 
derrota. El pasado domingo

El C.B. Atlético Manzanares, 
en devolución de la visita que 
le hizo un día el Cátedra 70 
de Ma- lagón, viaja hasta la ciu
dad de Santa Teresa para 
enfrentarse al buen equipo de 
balonmano.

Sin duda, una buena piedra 
de to- que para los pupilos de 
Paco Navas.

Estos comenzarán a partir del próximo 14 de octubre

El Patronato presenta el curso 
de actividades deportivas

Jesús FUENTES CABAÑAS

Ayer fue presentado en rueda 
de prensa el curso de activi
dades deportivas organizado 
por el Patronato Municipal de 
Deportes de Ciudad Real y que 
comenzará a partir del 14 de 
octubre. Rafael López León, 
concejal de deportes y Enrique 
Barba, gerente del Patronato, 
fueron los encargados de expli
car las líneas generales de que 
calificaron como “campaña de 
invierno” del Patronato.

Tre.s fueron los objetivos fun
damentales que planteó el con
cejal en torno a la programa
ción del mencionado curso. Por 
un lado -indicó-, “el continuar 
la educación física que el alum
no desarrolla en su colegio. En 
este sentido pretendemos una 
mayor comunicación y corriente 
continua con las APAS”. El 
segundo de los objetivos alude

al fomento de la práctica depor
tiva entre los sectores me- nos 
habituados (amas de casa, ter
cera edad, minusválidos, etc.). 
Sobre este tema, López León 
expreso el deseo que tie- ne 
el Patronato de coordinar estas 
actividades con la conce- jalía 
de bienestar social y la de la 
mujer. Como tercer y último 
punto prioritario, mencionó “el 
conseguir un mejor rendimiento 
de utilización en todas las ins
talaciones dependientes del 
Patronato”.

Actividades fijadas

En cuanto a las actividade.s 
p que se van a desarrollar en 
el curso, cabe mencionar los 
cur- sos, las escuelas deportivas 
municipales y las actividades 
para adultos, mujeres y tercera 
edad. Destacar entre los prime
ros, los de natación, tenis y

Jawara Jit- su. Por lo que se 
refiere a las ecuelas deportivas, 
se ha incluí- do una pequeña 
modificación con respecto al 
curso pasado. Esta variación 
radica en que mientras que en 
años anteriores, la edad límite 
para acceder a es- tas activi
dades se fijaba en ca- torce 
años, en éste se aumenta dos. 
Aquellos que deseen inscribirse 
deberán hacerlo entre los días 
7 y 14 de octubre.

Otras actividades, no menos 
importantes son las que van 
encaminadas a los adultos y a 
la tercera edad. Para aquéllos, 
se ha previsto el desarrollo de 
gim- nasia de mantenimiento, 
iniciación deportiva, etc., mien
tras que los segundos podrán 
realizar paseos cros, juegos 
popula- res y de salón.

También conviene citar el 
Pri- mer Torneo local de Balon
cesto sub-20.

17.00 h. Puertollano Industrial-Motilla: Del Cerro Escobar 
(To)

18.30 h. La Solana-Eos Yébenes: Molina Catalán (Ab)
17.00 h. Daimiel-Azuqueca: García Martínez (Ab)
17.00 h. Tarancón-Talavera: Sánchez Lara (Ab)
17.30 h. Gimn. Alcázar-Podro Muñoz: Moya Loro (Cr)
19.00 h. Socuéllamos-Herencia: España Magro (Gu)
16.30 h. Campillo-Albacete: De Toro Almansa (Cr),
17.00 h. Toledo-Conquense: Jiménez Hidalgo (Cr)
12.00 h. Guadalajara-Manzanares: Gómez Gómez (Cu)
20.00 h. ViUarrobledo-Sp. Quintanar: Sierra Rubio (Gu)

Primera Regional Preferente-Grupo I

17.00 h. Pantoja-Atlético Ciudad Real: López López (Gu)
16.30 h. Torrijos-Yepes: Fernández Dorado (To)
17.00 h. Asland-Santa Bárbara: Westermeyer Cañada (Gu)
16.45 h. Marchamalo-Almagro: Villuendas Cabrera (To)
16.30 h. Portillo-Mora: Uzquiano de los Ríos (To)
16.30 h. Atlético Teresiano-Atlético Consuegra: Arenas

Fernández (Ab)
17.00 h. Manchego-Illescas: Portero Rodríguez (Ab)
12.00 h. Toledo Imperial-Puertollano: Merchante Gil (Cu)
16.30 h. Miguelturreño-Yuncos: Peral Saiz (Ab)

Primera Regicmal Preferente-Grupo II

17.00 h. Tobarra-Caudete: Navalón Lara (Ab)
16.00 h. Casasimarro-Optense: Campayo Córdoba (Cr)
16.00 h. Villamayor-Madridejos: Sánchez Rodríguez (Cr)
16.00 h. Valdejúcar-La Roda: Crespo Fernández (To)
16.45 h. Cervantes-Sp. Valdepeñas: Castellanos Céspedes 

(Cr)
17.00 h. Almansa-Criptanense: De la Torre Garrido (Cu)
16.00 h. Villacañas-At. Jareño: Villacreces López (Cr)
16.30 h. Minglanilla-Madrigueras: Serrano Ortega (Cr) 
Descansa el San José Cuenca

Primera Regional Ordinaria-Grupo III

16.00 h. Moraleño-At. Urda: Espinosa Muñoz
16.00 h. Chillón-Villanueva: Urda Plana
16.00 h. Villarrubia-Alcázar Deportivo: Ruiz Peinado
16.30 h. Torrenueva-Santa Cruz: Cerdá Rabanal
17.00 h. Bolañego-La Fuente: Toledano Arnaz
17.00 h. Infantes-Calatrava: Donado Bárcenas

Segunda Regional Ordinaria

17.00 h. At. Viseño-Almadén: Aguilar Almansa
16.30 h. Porzuna-Pozuelo: Cañas Alcaide
16.30 h. Almodóvar-Villartense: Adán Serrano

Primera División Juvenil-Ciudad Real

11.30 h. Manzanares-Daimiel: Madrid Pozo
16.30 h. Los Angeles-Caja Rural-Alarcos: Salazar Carre

tón. Se juega hoy
19.30 h. EMF Campo de Criptana: Aguado Delgado. 

Se juega hoy
12.00 h. At. Tomelloso-Manchego: Romero García
17.45 h. At. Puertollano-Gimn. Alcázar: Núñez Montarro

so. Se juega hoy

Segunda División Juvenil-Grupo A 

Arenales-La Solana: Panduro Hidalgo
16.15 h. At. Pedro Muñoz-Socuéllamos: De la Cruz. Se 

juega hoy
17.00 h. At. Tomelloso-Valdepeñas: Alumbreros. Se juega 

hoy
11.30 h. La Fuente-Villarrubia: Núñez Chico
Desansa el Cervantes

Segunda División Juvenil-Grupo B 

16.45 h. Almadén-Almodóvar: Rodríguez Serrano
16.30 h. Calatrava-Miguelturreño: Redondo Pachá
16.45 h. Almagro-Corralcño: Galiana Medina. Se juega 

hoy
17.00 h. Bolañego-Puertollano Industrial: Gómez Navas. 

Se juega hoy
12.00 h. Caja Rural-Alarcos-Moraleño: Adán Serrano

Primera División Balonmano-Grupo III

12.00 h. Caserío Vigón-Puerto Sagunto: Albadalejo Cam
pos y Gorjón Avila (M)

19.00 h. Torrevieja-Juventud Alcalá: Canales Salvador y 
Jiménez Avila (Mur). Se juega hoy

1 k^j D.2022
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Ante una afición que está encandilada con el juego de su equipo

El Gimnástico de Alcázar parte como 
favorito frente al Atlético Pedro Muñoz

Joaquín Caparrós: ‘'Si jugamos y luchamos, estaremos arriba y ascenderemos^^

Próxima 
celebración del 
Campeonato 
regional del 
deporte base

LT

£1 Gimnástico de Alcázar 
disputa este domingo un 
partido que se presenta 
fácil pura sus colores. El 
rival es el Atlético Pedro 
Muñoz, que cuenta con 
cuatro derrotas y sólo una 
victoria en su haber. Los 
alcazareños, por tanto, tie
nen alta la moral.

Juan LOUZAN

Camina firme el Campeo
nato de Liga en el Grupo 
XVII de Tercera División, y 
el domingo ya se celebra la 
sexta jornada. Los alcazareños 
reciben al Atlético Pedro 
Muñoz, y mientras los prime
ros se encuentran en estado 
optimista después de haber 
vapuleado en su propio campo 
al Herencia y eliminado al 
Oliva de Segunda División B, 
en la Copa, los segundos están 
con la moral un tanto decaída 
debido a que el comienzo del 
Atl. Pedro Muñoz en este 
Campeonato de Liga es bas
tante flojo, toda vez que sólo 
han ganado un encuentro y 
perdido cuatro, con sólo dos 
goles a favor y nueve en con
tra, un saldo de dos puntos 
y cuatro negativos.

El Gimnástico de Alcázar 
tiene grandes probabilidades 
de ganar este encuentro que 
en principio se le presenta 
fácil, pero según manifiesta su 
entrenador, Joaquín Caparrós, 
“los encuentros hay que jugar
los y demostrar en el terreno 
de juego que de verdad somos 
superiores, adelantar aconte
cimientos es peligroso porque 
luego tenemos una mala tarde 
y aunque el contrario sea más 
débil o esté en peor momento.

Los juveniles del Atlético Tomelloso se 
enfrentan al Manchego y al Valdepeñas

__________Jesús GALLARDO

Este fin de semana, el equipo 
del Atlético Tomelloso que 
milita en la Segunda División 

juega fuera pero sin embar
go, los buenos aficionados al 
fútbol podrán ver a sus equipos 
en Tomelloso. Habrá jornada 
en las dos categorías de la com
petición juvenil, llegándose a la 
cuarta jornada.

El equipo A se las tendrá 
Que ver con el Manchego en 
“a partido en el que los dos 
equipos están en la zona media 
de la tabla, muy igualados a 
puntos y, por lo tanto, sin resul- 
13do previsto. Son dos equipos 
que han renovado sus plantillas 
y que por lo tanto necesitan 
atas partidos para acplarse. Sin 
embargo, los dos equipos se 
edican a jugar al fútbol y se 

puede ver un gran encuentro. 
.® ^uy problemas en la plan- 
'm que dirige Loren y por lo 
^ato, podrá contar con todos

EI Atlético Pedro Muñoz pretenderá amargarle la fiesta al Gimnástico. candi

hacemos el ridículo si perde
mos”. La plantilla del Gim
nástico se encuentra en buena 
forma física; aún así Marchan
te, por precaución, no le darán 
el alta hasta dentro de una 
semana, pues sigue resentido 
desde un encuentro en Oliva. 
Manolito ha sido sometido a 
una prueba y está ya bien, 
pero para mayor seguridad le 
harán otra y de resultar posi
tiva tendrá continuidad en el 
equipo titular. Hay una nove
dad en el conjunto alcazareño: 
ha sido fichado Calero y será 
convocado para los próximos 
encuentros y poder comprobar 
su técnica, juego y caracterís
ticas. Cabezuelo está jugando 

los hombres para este impor
tante encuentro.

El equipo B, que dirige 
Vidal, tiene un compromiso 
muy difícil frente al Sp. Val
depeñas. Actualmente, los dos 
equipos marchan imbatidos, 
habiendo jugado dos partidos 
y ganado los mismos, siendo el 
Tomelloso primero y Valdepe
ñas segundo por el gol-average. 
El partido promete ser bastante 
interesante y del que gane sal
drá el líder de este grupo, el 
cual puede serlo mucho tiempo, 
ya que no parece que ninguno 
de los demás equipos puedan 
inquietarles si no es el equipo 
socuellamino, y después de la 
pasada campaña en la que no 
estuvo bien, puede estar arriba 
peleando por las dos primeras 
posiciones.

Estos son los rivales de los 
equipos tomelloseros y así se 
presentan los partidos. Esta 
semana es el B quien tiene más 
complicada la situación.

poco, pero Joaquín Caparrós 
cuenta con él por ser un ele
mento valioso. El conjunto 
alcazareño tiene encandilada 
a su afición y su presidente, 
Manolo Ramos, espera que el 
número de socios aumente y 
apoye al equipo en esta etapa 
tan importante. Después de la 
“caída” ante el Atlético de 
Albacete, se ha recuperado la 
moral e ilusión, máxime 
teniendo en cuenta que se eli
minó al Oliva de la Copa del 
Rey, y se espera realizar otra 
hazaña contra el Castellón. En 
Herencia se ganó por “obli
gación”, y aunque el entre
nador rojillo esperaba más del 
equipo, está contento porque 

Jomada juvenil tomellosera en casa.

el equipo está en dos frentes; 
Liga y Copa, ésta ya en su 
cuarta eliminatoria, y en la 
Liga aún no se ha perdido 
el tren de cabeza, y existe el 
convencimiento de que al final 
del campeonato se jugará la 
liguilla de ascenso.

Joaquín Caparrós lo tiene 
muy claro y no cesa de repetir: 
“exijo el máximo de mis juga
dores, para eso estamos aquí, 
ya que nuestro objetivo es 
ascender, y aunque tenemos 
presiones de fuera, somos 
conscientes de que tenemos 
un buen conjunto y si lucha
mos y jugamos como sabemos, 
estaremos arriba y ascendere
mos”.

La Consejería de Educación 
y Cultura de Castilla-La Man
cha ha convocado el Campeo
nato regional del deporte base 
para la comunidad. Los parti
cipantes pueden ser, bien de 
equipos de centros docentes, de 
clubs inscritos en la región, de 
asociaciones o de jóvenes que 
cumplan requisitos de edad.

En cuanto a los deportes que 
podrán disputarse, éstos son el 
ajedrez, baloncesto, campoa 
través, fútbol-sala, tenis de 
mesa, atletismo, balonmano, 
fútbol, natación y voleibol en 
las categorías de alevines, infan
tiles y cadetes. Por lo que res
pecta a las fases de la com
petición, cuatro son éstas: de 
zona, durante los meses de 
octubre-noviembre-diciembre y 
enero; provincial, durante los 
meses de febrero-marzo y abril; 
regional, durante los meses de 
abril y mayo, y natación, sólo 
en la categoría de cadetes, 
durante los meses de junio y 
julio. Las inscripciones deben 
estar en la Delegación Provin
cial de Educación y Cultura 
antes del 15 de octubre.

El Bolañego 
pretende 
afíanzar su 
liderato a costa 
de La Fuente

Jaime FERNANDEZ

Buenos aires futbolísticos des
pués de que el equipo local con
siguiera sumar dos nuevos pun
tos en su desplazamiento a 
Corral en la pasada jornada. 
Este sirve para que el Bolañego 
consiga encaramarse al primer 
puesto de la tabla clasificatoria. 
Para mañana, el equipo verdi
blanco recibe en su campo a 
La Fuente, que se encuentra con 
tres puntos después de impo
nerse al Torrenueva el pasado 
domingo. No quiere el míster 
bolañego que sus jugadores se 
relajen para este partido, pues 
piensa que para estar arriba, los 
partidos de casa hay que ganar
los y a la vez encajar los emnos 
goles posibles. Jesús Pedro pide 
que que los buenos aficionados 
arropen al equipo y los animen.

Para este partido está con
vocada la totalidad de la plan
tilla a excepción del lesionado 
Juan quien ya encuentra reali
zando ejercicios de recupera
ción. Los convocados son: Calle, 
Antonio, Fran, Manolito, David, 
Rumer, A. Luis, Soto, Samuel, 
Gil, Isidro, Ignacio, Moya, 
López, Gordillo, Morci, Jonás y 
el jugador Teote quien ha sido 
fichado esta semana. Dos de 
estos jugadores quedarán sin 
poder vestirse. El partido 
comenzará a las cinco de la tar
de. Por otra parte, el cuadro 
juvenil se enfrentará el sábado 
a las cinco en el campo muni
cipal al Puertollano C.F., por lo 
que los aficionados podrán dis
frutar este fin de semana con 
los dos equipos de fútbol locales.
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Vicente Miera afirmó que no había seleccionado al jurador por cuestiones tácticas

Michel, única ausencia respecto de la 
lista habitual de seleccionados

La última vez que el madrileño no fue convocado se produjo el 24 de febrero de 1988

José Miguel González *Mí- 
cher\ del Real Madrid, es 
la única ausencia destaca
ble, respecto a anteriores 
listas, de la relación de 
Jugadores convocados por 
Vicente Miera para el par
tido España-Francia, de la 
fase de clasificación para 
la Eurocopa ^92.

MADRID (Efe).- El selec
cionador español, Vicente 
Miera, manifestó ayer en con
ferencia de prensa que no 
había convocado al jugador 
madridista Michel para el par
tido España-Francia de clasi
ficación de la Eurocopa de 
Suecia92, del próximo miér
coles, ”por cuestiones tácti
cas”.

”He estudiado a los juga
dores españoles y a la selec
ción francesa, y para la banda 
derecha prefiero a un jugador 
más defensivo por lo que no 
cuento con Michel para este 
partido”, explicó Miera.

José Miguel González “Mi
chel” es la baja más impor
tante respecto al equipo 
nacional que fue derrotado 
por Islandia el pasado 26 de 
septiembre, con lo que la 
selección perdió todas las 
posibilidades para clasificarse 
para la Eurocopa.

La última vez que Michel 
no fue convocado para un 
encuentro de la selección 
absoluta fue el 24 de febrero 
de 1988, cuando España per
dió, 1-2, en Málaga ante Che
coslovaquia un amistoso.

”Esto no significa que las 
puertas estén cerradas para 
Michel en la selección. Por su 
prestigio, le he comunicado 
con anterioridad que no le

“Supongo que no he sido convocado por 
Vicente Miera por estar en baja forma”

MADRID (Efe).- Miguel 
González “Michel”, centrocam
pista del Real Madrid que no 
ha sido convocado por el selec
cionador Vicente Miera para el 
encuentro frente a Francia de 
la Eurocopa92, comentó que 
suponía que no acudía a la 
selección por baja forma.

''Desconozco los motivos por 
los que Miera no me ha con
vocado. Supongo que será por 
baja forma, pero llevaba 58 par
tidos seguidos con la selección 
y creo que estaba jugando bien 
en mi club”, declaró Michel 
después del entrenamiento de 
ayer por la mañana en la ciudad 
deportiva del Real Madrid.

''Pero no sólo”, agregó, “voy 
a respetar al seleccionador, sino 
que le voy a apoyar en sus deci
siones. Los mejore.s jugadores 
son los que están en la selección 
y los que llama el seleccionador. 
Es su decisión”.

Para Michel su no convoca
toria para el encuentro ante

Vicente Miera convocó a los mismos hombres que ante Islandia a excepción de Michel.

convocaba para este partido, 
y no ha habido ningún pro- 
blerr.a”, declaró el seleccio
nador.

Miera aseguró que no espe
raba ninguna reacción por 
parte de los otros hombres 
veteranos de la selección (Zu
bizarreta y Butragueño) y que 
en sus reuniones posteriores 
al partido de Islandia con el 
presidente de la Federación 
Española de Fútbol, (FEF) 
Angel María Villar, no se 
había hablado de ningún hom
bre concreto de la selección.

Sin embargo, el resto del 
conjunto que jugó en Islandia 
sí ha sido convocado por Mie
ra, quien indicó que no pen

Francia, en el que España no 
se juega más que el honor de 
mantener la imbatibilidad en 
Sevilla tras la derrota 2-0 en 
Islandia, “si se le puede llamar 
sorpresa lo es”. “No obstante, 
estoy seguro de que Miera no 
ha hecho caso de ninguna reco
mendación para que yo no 
vaya”, subrayó.

Emilio Butragueño, delante
ro del Real Madrid y capitán 
de la selección española, señaló 
sobre la ausencia de Michel que 
“a nadie le agrada quedarse 
fuera de la selección”.

"Para esta convocatoria, con 
todo lo que se ha hablado tras 
el partido de Islandia, se podía 
esperar alguna novedad. Miera 
no ha contado con Michel por 
cuestiones tácticas o por mejor 
estado de forma de otro juga
dor”. Butragueño indicó que los 
internacionales son “muy res
petuosos con la decisión del téc
nico” y que aunque no esté 
Michel “el fútbol sigue”.

saba romper con el bloque de 
la selección por el partido de 
Islandia. “He visto a muchas 
selecciones jugar allí, y nin
guna lo ha hecho brillante- 
mente ya que el terreno de 
juego no permite que se jue
gue bien, por lo que no pienso 
que este partido sea bueno 
para sacar conclusiones 
importantes”, matizó.

”Por otra parte tampoco se 
puede convocar a muchos 
jugadores más ya que la Liga 
sólo lleva disputadas cuatro 
jornadas por lo que es difícil 
saber si hay futbolistas que 
están en plena forma”, añadió 
el seleccionador.

Vicente Miera no teme que 

Michel no jugará el próximo encuentro de la selección ante Francia.

en el encuentro del miércoles 
los jugadores actúen desmo
tivados al no jugarse nada: “el 
mero hecho de enfrentarse a 
Francia, posiblemente la 
mejor selección de Europa en 
la actualidad, ya es un estí
mulo suficiente”.

Los jugadores elegidos son: 
Barcelona: Eusebio, Ferrer, 
Goicoechea y Zubizarreta.

Atlético de Madrid: Mano
lo, Solozábal y Vizcaíno.

Real Madrid: Butragueño, 
Hierro, Sanchis y Buyo.

Mallorca: Alvaro
Sporting: Abelardo
Oviedo: Bango 
Sevilla: Cortijo
Torino: Martín Vázquez.

Resultado del 
sorteo de Copas 
de Europa 
celebrado en 
Ginebra

GINEBRA (Efe).- El resul
tado del sorteo de las compe
ticiones europeas de clubes que 
se celebró en Ginebra en el día 
de ayer deparó escasa fortuna 
para los equipos españoles. 
Rivales muy duros los que han 
tocado en suerte para los con
juntos nacionales que tendrán 
que vérselas ante equipos de 
la talla del Kaiserslauten, Mañ- 
cheslerd Steaua o Sttutgart. El 
equipo español más afortunado 
fue el Real Madrid que se ten
drá que enfrentar al IJtretch 
holandés y además jugará el 
partido de vuelta en el Berna
béu. El resultado del sorteo fue 
el siguiente:

(Ida: 23 octubre. Vuelta: 6 
noviembre)

Copa de Europa:
Panathinaiko-s de Atenas 

(GRE) - ICK Gotemburgo 
(SUE.)

Marsella (FRA) - Spartak de 
Praga (CHE).

PSV Eindhoven (HOL) 
Anderlecht (BEL).

Honved de Budapest (HUN) 
- Sampdoria (ITA).

Dinamo de Kiev (URS) 
Brondby (DIN).

Barcelona (ESP) - Káisers- 
lautern (ALE).

Benfica (POR) Arsenal 
(ING).

Estrella Roja (YUG) - Apo- 
llon Limasol (CHP).

Recopa:
Oporto (POR) - Tottenham 

Hotspur.s (ING).
Atlético de Madrid (ESP) 

Manchester United (1NG).
Katowice (POL) - Brujas 

(BEL.)
Roma (ITA) - Ilves (FIN). 
Sion (SUI) - Feyenoord 

(HOL).
Ferencvaros (HUN) - Wer- 

der Bremen (ALE).
Norrkoping (SUE) - Mónaco 

(FRA).
Galatasaray (TUR) - Banik 

Ostrava (CHE).
Copa de la UEFA:
B1903 Copenhague (DIN) 

Bayern Munich (ALE).
Dinamo de Moscú (URS) 

Cannes (FRA).
Utretch (HOL) - Real 

Madrid (ESP).
Gante (BEL) - Eintrachr 

Francfort (ALE).
Neuchatel Xamax (SUI) Cel- 

tic de Glasgow (ESC).
Osasuna (ESP) - Stuttgart 

(ALE).
Torino (ITA) - Boavista 

(POR).
Lion (FRA) - Trabzonspor

PAOK de Salónica (GRD 
Swarovski Tirol (AUT).

Auxerre (FRA) - Liverpool 
(ING).

Sigma Olomouc (CHE) Tor
pedo de Moscú (URS).

Sporting de Gijón (ESP) 
Steaua de Bucarest (RUM)-

Génova (ITA) - Dinamo de 
Bucarest (RUM).

AEK Atenas (GRE) - Spar
tak de Moscú (URS).

Hamburgo (ALE) - CSKA 
Sofía (BUL).

Rot-Weis,s Erfurt (R^A) 
Ajax Amsterdam (HOL).

IVLC.D.
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Han tocado en suerte equipos como el Kaiserslautern, Manchester, Sttutgart o Esteaua

Escasa fortuna para los equipos 
españoles en el sorteo europeo

El Real Madrid ha sido el conjunto mas favorecido al emparejarse con el Utrecht holandés

£1 sorteo de la Unión 
Europea de Asociaciones 
de Fútbol (UEFA) celebra
do ayer, viernes, en Gine
bra, deparó a los conjuntos 
españoles complicados 
rivales de la talla del Kai- 
serslautem, Manchester 
Vuited, Sttutgart o Steaua 
de Bucarest.

GINEBRA (Efe).- En la 
Copa de Europa de Campeo
nes. el Barcelona jugará el 
partido de ida en el Nou 
Camp contra el campeón ale
mán Kaiserslautern, uno de 
los más temidos junto a PSV 
Eindhoven y Arsenal entre los 
no cabezas de serie.

Ni Antón Parera, uno de 
los directivos del club azul- 
grana presentes en el sorteo 
de la UEFA en Ginebra, que 
calificó al rival de “durísimo”, 
ni el gerente del Kaiserslau
tern, Klaus Fuchs, se mostra
ron muy optimistas. También 
coincidieron en apuntar que 
éste es un enfrentamiento 
para “finales de la competi
ción y no para el principio”.

En la Recopa de Europa, 
el Atlético de Madrid se 
enfrentará el próximo día 23 
al equipo inglés del Manches
ter United, actual campeón de 
la segunda competición con
tinental, en el estadio Vicente 
Calderón.

Al gerente del Atlético de 
Madrid, Fernando Abad, le 
preocupa ”más que el equipo, 
el aspecto extradeportivo ya 
que eso supone para que la 
gerencia tendrá que trabajar 
tanto como los jugadores o 
más para controlar a los famo
sos ñooligans”.

El vicepresidente del Man-

EI Real Madrid fue el equipo español más beneficiado en el sorteo de las Copas de Europa celebrado ayer.

chester United, Martin 
Edwards, declaró que el Atlé
tico de Madrid “es el equipo, 
junto al Tottenham Hotspur” 
que más temáan y que querían 
evitar.

En la Copa de la UEFA, 
el Atlético Osasuna se enfren
tará al VFB Stuttgart alemán, 
el Sporting de Gijón al Steaua 
de Bucarest rumano y el Real 
Madrid, que jugará el encuen
tro de vuelta en casa, al 
Utrecht holandés.

El presidente de Osasuna, 
Fermín Ezcurra, para el que 
han tenido “mala suerte” al 
tener que jugar el encuentro 
de vuelta en campo alemán, 
indicó que el Stuttgart “es el

equipo más difícil del grupo” 
que les podía tocar. El equipo 
alemán, que eliminó de los 
cuartos de final de la Copa 
de la UEFA a la Real Socie
dad en la temporada 1988/89, 
ocupa en la actualidad el 
segundo lugar de la clasifica
ción de la ”Bundesliga”.

El Sporting de Gijón se 
enfrentará al Steaua de Buca
rest el 24 de octubre en El 
Molinón y no el 23, por haber 
convocada para esé día una 
huelga general en Asturias. El 
7 de noviembre se jugará la 
vuelta en Bucarest. “El Spor
ting está capacitado en este 
momento para pasar la elimi
natoria”, según dijo su vice

presidente Manuel García.
También en la Copa de la 

UEFA, el Real Madrid, único 
equipo español que jugará el 
encuentro de vuelta en casa, 
se enfrentará al Utrecht 
holandés.

El gerente del Real Madrid, 
Manuel Fernández Trigo, 
indicó que ”sobre el papel el 
Utrecht es uno de los equipos 
más fáciles, aunque tiene fama 
de que en su campo es un 
enemigo bastante complicado 
y difícil”. El presidente del 
conjunto holandés, Theo Aal- 
bers, se mostró satisfecho por 
el emparejamiento, a pesar de 
que confesó que tienen “muy 
pocas posibilidades de ganar”.

Manchester 
United, un 
campeón 
histórico, rival 
del Atlético

MADRID (Efe).- El Man- 
chester United, próximo rival 
del Atlético de Madrid en la 
Recopa de Europa de fútbol y 
actual campeón de esta com
petición, es uno de los equipos 
con más tradición en el fútbol 
inglés. El Manchester United se 
presenta en la eliminatoria de 
octavos de final tras apear de 
la competición al Alhinaikos 
griego por un total de 2-0 en 
la eliminatoria, después de 
empatar a cero en el primer 
partido, disputado en el campo 
del conjunto helénico.

Los atléticos consiguieron 
superar la primera ronda con 
un cómodo 8-2 global frente al 
modesto equipo del Fyllingen 
Bergen* noruego.

El equipo inglés es uno de 
los históricos del fútbol de su 
país y el más antiguo de los 
que actualmente participan en 
la máxima categoría del fútbol 
de Inglaterra.

Fundado en 1880, con el 
nombre de Newton Heath, se 
convirtió en profesional en 
1885, adoptó su actual nombre 
en 1902 y tres años más tarde 
se transformó en sociedad anó
nima.

Siete títulos de Liga

Cruyff: “No se puede decir que con el 
Kaiserslautern hayamos tenido suerte”

BARCELONA (Efe).- Johan 
Cruyff, entrenador del Fútbol 
Club Barcelona, dijo ayer, al 
conocer el rival del equipo azul
grana, el alemán Kaiserslautern, 
en la siguiente eliminatoria de 
Copa de Europa dijo que era 
“n rival bastante complicado, 

^■■^yy significó que “no se 
Pnede decir que al Barcelona 

hayan tocado este año dos 
equipos fáciles, porque el Kai- 
scrslautern es un conjunto bas
tante complicado, al que hay 
que Tener mucho respeto”.

Se pueden repetir las pala- 
rus de hace un mes, cuando 

sorteo la primera elimina- 
^*^3 , añadió, “y es que si esta- 
^os todos unidos, o sea, prensa 
y publico, es difícil que se pueda 
perder”.

El Kaiserslautern, que se 
ncuentra sólo a dos puntos del 

P®’’ de la clasificación de la 
*ga alemana, ha ganado cuatro 

y una Copa de su país 
^■^ la competición europea su

mejor clasificación fue en la 
temporada 1981-82 en que llegó 
a las semifinales de la UEFA.

El presidente del Kaiserslau
tern, Norbert Thines, se mostró 
ayer pletórico con el resultado 
del sorteo de la Copa de Euro
pa que emparejó a su equipo 
con el Barcelona.

”Estos es un sorteo de ensue
ño aunque es una pena que nos 
haya ya tocado tan pronto un 
rival de esta clase”, dijo.

El presidente añadió que “el 
Barcelona es un adversario de 
primerísimo orden”, y manifes
tó que “es bueno que el primer 
partido se celebre en campo 
eontrario, puesto que podría ser 
una ventaja para el Kaiserslau
tern. Siempre he seguido con 
atención la trayectoria del Bar
celona, que es un gran equipo”, 
dijo Norbert Thines, y subrayó: 
”Nuestro entrenador ya se 
enfrentó hace pocos años con
tra el Barca cuando era técnico 
del Bayer Uerdingen”. El Barcelona tendrá en el Kaiserslautern un difícil rival.

El conjunto inglés, que desde 
1949 juega sus partidos en el 
campo de Oíd Trafford, ha con
seguido siete títulos de cam
peón de la liga inglesa. El pri
mero de ellos lo logró en la 
temporada 1907/08, y repitió 
cinco años después (1910/11). 
Cuarenta y un años tuvieron 
que esperar los “diablos rojos” 
para conseguir su tercer título 
liguero (1951/52) y posterior
mente lograron dos consecuti
vos en esa misma década en 
las temporadas 1955/56 y 
1956/57 .

Los campeonatos de liga 
'logrados por el Manchester se 
cierran con los dos conseguidos 
en la década de los años sesenta 
en las temporadas 1964/65 y 
1966/67.

El Manchester ha obtenido 
también siete títulos de la Copa 
Inglesa, en los años 1909, 1948, 
1963, 1977, 1983, 1985 y 1990.

La década de los ochenta fue 
una de las más importantes para 
el equipo de la ciudad industrial 
del Sureste de Inglaterra, ya que 
consiguió tres Copas (1983,1985 
y 1990). El último de estos tro
feos le permitió participar en 
la pasada edición de la Recopa 
de Europa, gracias al levanta
miento de la sanción a los clu
bes ingleses por los incidentes 
en la final de la Copa de Euro
pa de 1985, disputada en el esta
dio Heysel de Bruselas, en el 
que murieron 39 personas.

En el año de su retorno a 
la Recopa, en la que ya había 
participado en tres ocasiones 
(1963/64, 1977/78 y 1983,84) sin 
lograr ningún galardón, consi
guió su primer título en esta 
competición tra.s vencer en la 
final al F.C. Barcelona por 2-1 
con una gran actuación de su 
delantero galés Mark Hughes, 
ex-jugador del Barcelona, que 
logró los dos tantos del con
junto inglés.
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No acudió a una reunión de protocolo convocada por George Bush

Michael Jordan comienza a 
sentir la presión de la fama

El base de ¡os Buils de Chicago se tomó tres días de vacaciones

E¡ club navarro no esperaba ai Stuttgart corno rjv^¡

Sorpresa en Osasuna por 
el sorteo de la UEFA

El base titular de los Bulls 
de Chicago, Michael Jor
dan, ha comenzado a sen
tir la presión de la fama 
por primera vez en su 
carrera profesional y, tam
bién por primera vez, y 
de manera clara y contun
dente, defendió su posi
ción personal.

Marcelino BENITO

Después del cambio de cri
terio que tuvo aplicar al asun
to de la selección ^olímpica, 
Jordan, con un verano repleto 
de actos públicos, presenta
ciones de productos y parti
dos de golf, decidió no acudir 
con el resto del equipo a una 
reunión de protocolo convo
cada por el presidente esta
dounidense, George Bush, en 
la Casa Blanca.

Las críticas surgieron inme
diatamente en contra de Jor
dán, pero el base justificó su 
decisión diciendo que había 
pedido tres días de vacaciones 
para pasarlos en la intimidad 
con su familia y asegurando 
que nadie podía molestarle, 
ni por teléfono.

Jordan comentó más serio 
que nunca lo sucedido con 
los periodistas y dijo: “Uste
des mejor que nadie saben 
como ha sido mi calendario 
este verano. Lo único que 
pedí fue tres días para irme 
con mi familia a un lugar don
de nadie me pudiese llamar”.

El jugador más valioso dé 
la NBA la pasada temporada 
también rechazó las críticas 
que le tildan de irrespetuoso 
con el presidente de la nación 
y argumentó: “No puede ser 
una prueba de falta de res
peto el pasar algún tiempo 
con la familia. Además, ya 
tuve la oportunidad de reu
nirme con Bush cuando era 
vicepresidente”.

Los periodistas de Chicago 
dividieron en esta ocasión sus 
apreciaciones de los hechos. 
Mientras algunos dijeron que 
el jugador debería ser sancio-

EI base titular de los Buils se siente presionado por la fama.

nado por su ausencia, otros 
defendieron a Jordan.

La argumentación de estos 
últimos fue que si el presi
dente Bush no se privó de 
jugar al golf durante la 
Guerra del Golfo Pérsico, 
Jordan también pudo practi
car el mismo deporte mien
tras sus compañeros se toma
ban la foto de rigor con el 
presidente.

Otra estrella de la NBA 
que desea comenzar la liga 
con nueva imagen y proble
mas superados es el pívot 
Patrick Ewing, de los Knicks 
de Nueva York, quien habló 
acerca de su decisión de 
intentar ser agente libre.

Ewing, que protagonizó un- 
verano lleno de polémica, por 
primera vez habló directa
mente con los periodistas del 
asunto y rompió su silencio 
en torno al rechazo de la 
extensión de contrato que le 
hubiese significado ganar 5,5 
millones de dólares por tem

porada y a cambio prefirió 
irse al arbitraje que perdió.

”Muy pocos han podido 
comprender mi decisión, pero 
lo que deseo dejar muy claro 
es que ésta nada tuvo que 
ver con el equipo y mucho 
menos con los seguidores de 
los Knicks”, señaló Ewing.

El pívot All-Star negó que 
se hubiese interesado por el 
traspaso y mucho menos 
haberlo pedido, algo que los 
propios directivos de los 
Knicks llegaron a confirmar.

Pero Ewing, ahora bajo la 
dirección del nuevo entrena
dor Pat Riley, un hombre al 
que le gusta definir las fun
ciones y obligaciones dentro 
del equipo, parece que tam
bién tiene otra filosofía.
. “Nunca hice nada para que 
el equipo me traspasase, pero 
no puedo negar que me sentí 
muy disgustado por la pérdida 
de la gestión del mediador, 
quien tomó una decisión 
equivocada”.

PAMPLONA (Efe).- El 
entrenador de Osasuna, Pedro 
Mari Zabalza, manifestó ayer su 
sorpresa ante el emparejamien
to del equipo navarro con el 
Stuttgart en la segunda ronda 
de la Copa de la UEFA, ya 
que en el club se esperaba que 
el rival filtra el Neuchatel suizo, 
el Boavista portugués o el Trab- 
zonspor turco.

Aunque en Pamplona se 
esperaba que el próximo rival 
de la UEFA fuese uno de los 
tres equipos incluidos en el gru
po inicial de Osasuna, el sorteo 
celebrado ayer ha establecido 
que los navarros jueguen con 
el Stuttgart el día 23 de octubre 
en El Sadar y el 6 de noviembre 
en el campo alemán.

Zabalza aseguró desconocer 
por qué motivo se añadió al 
grupo de Osasuna otros equipos 
como el Stuttgart o el Torino, 
y apuntó que está a la espera 
de las noticias que en este sen
tido traigan el presiden-c del 
club, Fermín Ezcurra y el geren
te, Angel Vizcay, desplazados 
a Ginebra para asistir al sorteo.

Acerca de su próximo rival, 
Zabalza comentó que “es un 
club con mucha experiencia en 
competiciones europeas, por
que juega en una prácticamente 
cada año, y es de los equipos 
buenos alemanes, ya que este 
año ha comenzado el campeo
nato de liga de su país bastante

Luis D’Antin, a por el 
europeo de supersport

SCARPERIA (Efe).- El pilo
to español Luis DAntin, actual 
líder del campeonato, logró el 
mejor tiempo en los entrena
mientos de la última prueba del 
Campeonato de Europa de 
Supersport, que se disputa este 
fin de semana en el circuito 
italiano de Mugello.

El español, que tan sólo nece
sita dos puntos para ploclamar- 
se campeón, logró un tiempo 
de 2.08.35, una centésima más 
rápido que el segundo clasifi
cado, el aleman Scheschowits.

Los resultados de la primera 
sesión de entrenamientos fue
ron:

.1 . Luis DAntin (ESP/Honda) 
2.08.35 

fuerte y está clasificado en 
segunda posición”.

Aunque reconoció que los 
equipos suizo, turco y portugués 
eran de menor entidad que el 
Stuttgart, no se quejó de “mala 
suerte”, sino que destacó que 
“en el fútbol afortunadamente 
siempre hay sorpresas y en esta 
primera eliminatoria han caído 
equipos importantes, como el 
Inter de Milán, que fue derro
tado precisamente por el Boa
vista”.

Zabalza señaló que el fútbol 
alemán es de parecidas carac
terísticas al de Osasuna, “de 
muy buena preparación física, 
con jugadores que trabajan 
durante los noventa minutos y 
con una técnica aceptable”, si 
bien indicó que la liga de aquel 
país “no es tan competitiva 
como otras, porque hay seis o 
siete equipos buenos y el resto 
baja bastante”.

Para Osasuna, según su 
entrenador, ésta va a ser una 
eliminatoria “con muchísimos 
alicientes, porque el rival tiene 
un historial importante en 
Europa, pero nosotros solemos 
crecemos cuando tenemos 
delante un equipo de prestigio 
y nos vemos apoyados por un 
gran ambiente en El Sadar".

El entrenador de Osasuna 
reconoció que, aunque le hubie
se gustado jugar el último par
tido en casa, “no hay que trau
matizarse porque no sea asf’.

.2 . Stefan Scheschowits 
(ALE/Honda) 2.08.36

.3 . Alex Sirera (ESP/Honda) 
2.09.05

.4 . Philip Boley (GBR/Yama- 
ha) 2.09.50

.6 . Fernando Cristóbal 
(ESP/Honda) 2.10.17

.7 . Marc Grau (ESP/Honda) 
2.10.21

11. Ricardo Suárez (ESP/Ya- 
maha) 2.10.90

12. José Morillas (ESP/Hon
da) 2.10.94

19. Ramón Criado (ESP/Hon
da) 2.11.90

30. Vicenns Santaolalla 
(ESP/Honda) 2.14.53.
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CIUDAD REAL
paRA HOY: DON MANUEL ROMERO, Toledo, 21.
PARA MAÑANA: DON CAYETANO SEMPERE, P® Carlos Era-
ña. ALCAZAR DE SAN JUAN
PARA HOY: DOÑA FORTUNATA ORGANERO, Pl. Arenal,

PARA MANANA: DON FRANCISCO JAVIER PERUCHO,
Goya,

ALMADEN
HOY Y MAÑANA: DON JOSE R. SAINZ, Plaza Constitución. 

CAMPO DE CRIPTANA
HOY Y MAÑANA: DONA M® JOSE NEIRA, Maestro Man
zanares, 12.

DAIMIEL
HOY Y MAÑANA: DOÑA CARMEN SIMAL, Alfonso XII, 8.

MANZANARES
HOY Y MAÑANA: DON ANTONIO MUÑOZ, J. del Perdón,
17.

PUERTOLLANO
PARA HOY: DOÑA FELICIDAD ASENSIO, M® Auxiliadora, 
7
PARA MAÑANA: DON ANTONIO CONTRERAS, Goya, 13.

SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: DON GONZALO GOMEZ, P® Cervantes, 
15.

LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: DON JUAN ANTEQUERA, Monjas, 6.

TOMELLOSO
PARA HOY: DON ANGEL PÉÑADES, Víctor Peñasco, 34.
PARA MAÑANA: DON LUIS GONZALEZ, Gral. Mola, 10.

VALDEPEÑAS
PARA HOY: DON JESUS DE LA RUBIA, Buensuceso, 28. 
PARA MAÑANA: DON ALFONSO SANTAMARIA, S. Bermejo, 
22.

Teléfonos de urgencia
Protección Civil
Bomberos
Cruz Roja Española C. Real

” ” Alcázar
” ” Almodóvar
” ” Malagón 
” ” Manzanares 
” ” Puertollano 
” ” ' Socuéllamos 
” ” Tomelloso 
” ” Valdepeñas 

006
006

22 33 22
54 58 07
48 31 25
80 13 36
6115 16
42 16 71
53 14 29
51 34 09
32 02 61

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano
y Valdepeñas 091

■ Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a: 
Agudo ..................................
Albaladejo........................... .

Almodóvar

Daimiel

Daimiel-Moral 
Fte. el Fresno.,

Horcajo. 
Malagón

Horario de misas de octubre a abril 1991/92

Días laborables

miañarías
07,00.- Hospital
^.45.- Residencia Sanitaria

^^^^^ral-Siervas de María-Coreysa
0,30.- Catedral-San Pedro-Carmelitas-Ado-
K y Asunción

^^^edral-Asilo-San José
10,30. - Catedral

Santo Tomás-Ciudad de Matrimonios
17^' ^^"^l^ María del Prado 
W- San Pedro-Sán Pablo

>30.- Santiago-San Ignacio

Tardes
^^sjdencia Sanitaria-Cementerio

«W.- MM. Concepcionistas
' ^^’^l’^gO’Dotninicas

Pilar^^‘^ J^^^i He Avila-Los /kngeles-El 
'‘^^-Hospital-San Ignacio

07,30.- Santa María del Prado-Santiago-San
to Tomás-San Pablo

08,00.- Catedral-San Pedro

Tardes de sábado y vísperas de Fiesta

05,30.- Residencia Sanitaria-Cementerio
06,00.- MM. Concepcionistas
06,30.- Santiago-Dominicas y Los Remedios
07,00.- San Pedro-El Pilar-San Juan de Avi- 

la-Los Angeles-San Ignacio-Hospital-Poblete
07,30.- Santa María del Prado-Santiago-San

to Tomás-San Pablo
07,45.- Las Casas
08,00.- Catedral-San Pedro

Domingos y festivos

Mañanas
08,00.- Catedral
08,30.- Carmelitas-Siervas de María
09,00.- Catedral-Santiago-Los Angeles-S.

Ignacio-Asilo-Adoratrices, Dominicas y Q.

Cines
CIUDAD REAL

CINE CASTILLO
Hoy, tarde, a las 5,45. “EL SEÑOR DE LAS BESTIAS

A partir de las 8, sesión continua
Pases: 8 y 10,45 “LLAMARADAS”

PUER TO LLANO

CINE CORDOBA
Pases: 6, 8 y 10. “EL DIA QUE NACI YO

VALDEPEÑA S

CINE PARQUE 
Programación en cartelera

^M EI tiempo
Presión: 710,7 mm.
Estado del cielo: cubierto.
Dirección y velocidad del viento: noreste 

y ventolina.
Máxima: 20,6 grados.
Mínima: 11,4 grados.
Humedad: 76 por ciento.
Evaporación: 2,6 mm.

Guardia Civil Ciudad Rea! 062 Piedrabuena 76 02 515Í ÍÍ 22 1100 Puertollano 092»> J» 22 11 40 Socuéllamos 53 00 13
Subsector de Tráfico 22 10 81 Tomelloso 51 01 74

22 19 85 Valdepeñas 092
Villanueva de los Infantes 36 00 43

Policía Municipal— Seguridad Social
Ciudad Real 092
Alcázar 092 Ciudad Real 21 34 44
Almadén 71 03 21 Alcázar de S. Juan 54 15 83
Almagro 86 00 33 Almadén 71 01 80
Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50
Daimiel 85 10 85 Manzanares 61 08 30
Manzanares 6110 80 Puertollano 42 11 00

18,15 horas
Malagón-Cristo............
Pedro Muñoz...............

......... 13,30
........ 9,30

99

99
Socuéllamos...........................
Tomelloso...............................

14,00 ”
13,00 ”

13,00 ” ......... 14,00 99 99 14,00 ”
17,00 ” Piedrabuena........................... 11,00 99 99 17,00 ”
13,30 ” 99 13,00 99 Torrenueva.............................. 14,00 ”
19,00 ” 99 ......... * 15,30 99 Saceruela................................. 18,15 ”
7,00 ” 99 18,15 99 99 17,00 ”
9,30 ” 59 19,15 59 99 19,00 ”

11,00 ” Porzuna......................... 13,00 99 Villarta.................................... 14,00 ”
14,00 ” 99 15,30 99 99 18,30 ”
17,00 ” 99 19,15 99 Valdepeñas............................. 7,00 ”
18,30 ” Puertollano.................... ........ 8,30 99 99 13,00 ”
19,30 ” 99 ......... 11,00 99 Villarrubia.............................. 9,30 ”
12,00 ” 99 13,30 99 99 11,00 ”
11,00 ” > 99 ......... 16,45 99 99 14,00 ”
14,00 ” 99 ......... 19,30 99 99 19,00 ”
18,30 ” Pllano.-Vald................... ........ 7,30 99 Vald.-Cozar............................ 12,00 ”
19,00 ” 99 ......... 14,00 99 Navalpino................................ 15,30 ”
15,30 ” Vald.-Pllano................... 8,30 99 Salidas hacia Madrid:
13,00 ” 99 ......... 16,00 99 7, 9,30, 11, 14 y 16,30 horas.

Asunción
09,30.- Santa María del Prado-San Juan de 

Avila-San Pablo
10,00.- San Pedro-Santo Tomás-Santiago-La- 

rache-MM. Concepcionistas
10,30.- Catedral-El Pilar-Hospital-Coreysa
11,00.- San Pedro-Santiago-Santo Tomás-San 

Juan de Avila
11,30.- Santa María del Prado-San Pablo-Re- 

sidencia Sanitaria-La Poblachuela
12,00.- Catedral-San Pedro-Santo Tomás-Los 

Angeles-San Ignacio-San José-Ciudad 
Matrimonios-Poblete

12,30.- Santa María del Prado-San Juan
Avila-San Pablo-Las Casas

13,00.- San Pedro-Santiago-Santo Tomás 
13,30.- San Pablo

de

de

Tardes
06,00.- San Pablo
06,30.- Santiago-El Pilar
07,00.- San Ignacio-Hospital
07,30.- Santa María del Prado-Santo Tomás
08,00.- Catedral-San Pedro

^B Radio ^^H

Onda Cero
07,00 a 09,00.- Onda Cero 

noticias
09,00 a 13,00.- Protagonistas
13,00 a 14,00.- Protagonistas 

de Ciudad Real
14,00 a 14,30.- Onda Cero 

noticias
14,30 a 15,00.- Onda Cero 

noticias Castilla-La Mancha
15,00 a 16,00.- La música de 

tu vida
16,00 a 18,00.- Club de 

viajeros
18,00 a 23,00.- Radioesta- 

dio/Baloncesto
23,00 a 23,30.- Onda Cero 

noticias
23,30 a 24,00.- El penalty
24,00 a 01,00.- Con solera
01,00 a 03,00.- Especial 

gomaespuma
03,00 a 08,00.- Discos cero

Cope
06,00.- Como de la noche 

al día.
08,00.- Informativo
08,30.- Agropopular
09,00.- Protagonistas
13,00.- Programación 

local-regional
14,30.- Informativo medio

día cadena Cope
15,00.- Música con mensaje
15,30.- Hombres nuevos
16,00.- Pase sin llamar
18,00.- Tiempo vivo
19,00.- Tiempo de juego
23,00.- Informativo
23,15. - Gestos y gentes
23,30. - Iglesia en la linterna
00,30.- La isla del hombre 

libre
01,30.- Mi querido diario
05,00.- No te duermas que 

es peor

Antena 3
06,00.- El 1® de la mañana

(Edición fin de semana)
08,00.- Nuestro Campo (In

formativo regional del campo)
09,00.- El 1® de la mañana

(Edición fin de semana)
09,30.- Viva el sábado
12,00. - Informativo y sorteo 

de la Lotería Nacional
12,30. - Viva el sábado
15,00. - Viva la gente que 

viaja
19,30. - Super-directo fútbol 

y baloncesto
22,00.- Lo mejor de la 

semana
24,00.- Super-García (Edi

ción fin de semana)

RNE
00,00.- La radio de las sába

nas blancas
02,00.- La torre de babel
05,00.- Una pizca de sueño
06,00.- Imagínate
08,00.- España a las ocho
08,30.- Fin de semana
09,00.- El trébole
10,00.- La bisagra
11,00.- Aquí hay futuro
12,00.- Lotería nacional
12,30. - Bienvenido Mr. Chip
13,30. - Chip Junior
14,00.- Diario de las dos
14,30. - Todo deporte
15,00.- De cine y vídeo
16,00.- Radiografía
19,00.- Tablero deportivo 

baloncesto
23,00.- 24 horas
23,30.- Supercanasta

* Coincidiendo con las horas. 
Boletines Informativos
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■■ Horóscopo Crucigrama

ARIES
SALUD.- Buena

¿7 y TRABAJO.- Procure vencer su timi-
dez y exponga sus ideas sin miedo 
AMOR.- Llamada telefónica impor- 
tante

LIBRA
_ 5^z SALUD.- Perfecta

A A TRABAJO.- Es posible que le ofrez-
can hoy un trabajo de posibilidades

/ 1 \ • y enormes
AMOR.- No vuelva a cometer otra 
vez el mismo ^rror

TAURO
SALUD.- Buena

F TRABAJO.- No malgaste sus energías 
luchando por algo inútil
AMOR.- Evite disgustos con la per-

* ' sona amada por esa tontería

ESCORPION
Qk SALUD.- Tenga cuidado con los cam-

bios de temperatura 
TRABAJO.- No obre por su cuenta 
en cuestiones de dinero, cuente antes 
con la aprobación de sus socio.s <
AMOR.- Una pequeña mentira no 
hace daño en ocasiones

GEMINIS
SALUD.- Excelente

1111 TRABAJO.- No desaproveche la oca-
5*®'’ ^® ‘^^’^ ^ conocer sus méritos 

# AMOR.- No abuse de su atractivo 
físico, podría hacerle desgraciado

SAGITARIO
SALUD.- Cuidado con el alcohol y 
los picantes, existe la posibilidad de 

y que sufra un brote alérgico
TRABAJO.- Medite bien en la con- 
veniencia de realizar ese cambio 
AMOR.- No sea egoísta y no piense 
sólo en su felicidad

CANCER
i SALUD.- Buena, pero no siga come- 

tiendo excesos
TRABAJO.- Cultive la amistad de esa

- persona
, AMOR.- Se sentirá feliz

CAPRICORNIO
SALUD.- Buena

Í TRABAJO.- Cansancio y aburrimien-

AMOR.-Conflicto amoroso

LEO
| SALUD.- Excelente
f JO TRABAJO.- Si no realiza un pequeño

' A^ esfuerzo, no logrará conservar los éxi- 
^®^ obtenidos

Mr» AMOR.- No permita que nadie le 
arrebate su amor

ACUARIO
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Su ingenio le ayudará 
a resolver una difícil situación
AMOR.- No es el momento más idó- 
neo de exponer sus sentimientos

VIRGO
SALUD.- Molestias en la.s vías res- 
piratonas
TRABAJO.- No actúe de forma exce-

,■> sivamente independiente, dé pruebas
v/ de amistad y confianza a sus com-

>_  pañeros
AMOR.- Bueno

PISCIS
SALUD.- Tenga cuidado y desinféc- 
tese bien cualquier herida que pueda 
hacerse hoy

^^ ^^ ^^g^ demasiadas 
ilusiones sobre ese asunto, aún está 
muy verde
AMOR.- Tranquilidad

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán valientes, enérgicos y algo extravagantes. Sus dotes intelectuales les harán 
destacar en el campo de la ciencia y la investigación.

WIHORIZONTALES: 1:
Entero. 2: Al revés, título 
inglés. 3: Alcatraces. 4: 
Nombre de consonante. 
Copie. Acudir. 5: Al 
revés, período de tiempo. 
Escala, gradación de 
color. 6: Aspecto. Ir 
Afuera. 7: Al revés, 
bocel. Deténla. 8: Al 
revés, carta de la baraja. 
Amontona. Existe. 9: 
Misteriosos, oscuros. 10: 
Cierto caso gramatical
(Pl). 11: Insulsas.

VERTICALES:
Nombre familiar

1: 
de

SOLUCION AL CRUCIGRAMA

varón (Pl). 2: Sufriei 
3: Reflexivo. Anillo. A 
did. 4: Reducías.
Resalto de algunos t J 
ficios a modo de refuei 
o adorno. Silbato, 
Diminutivo de bicici 
(Pl). Diminutivo de no 
bre de mujer (Pl). 1 
revés, valoración, pie 
máximo. Líquido de 
boca. 8: Prohibiérani 
vedáramos. 9: Negacii 
Costado. Pronombrep 
sonal. 10: Comparac 
nes. 11: Poco corneo 
(Femenino y Pl).

s^
?'

§S
g.

'S
í'g

S

ANTERIOR: HORIZONTALES
Atreo. 2: Res. 3: Pedestres. 4: AA. Entre. 0c. 5: Presea. Cajú 
senaS. Gemas. 7: aceT. Julepe. 8: Ce. Iluso. Os. 9: Renegase! 
Colonos. 11: Sosos.

VERTICALES: 1: apsaC. 2: Parecer. 3: De. Ene. eC. 4: Dcsaii I 
5: Trenes. Lelo. 6: Resta. Jugos. 7: Estr. Gusano. 8: Recelosos 1 
Se. Ame. Es. 10: Sopapos. 11: Cases.

Guía cultural --
CIUDAD REAL

GALERIA ARJANA: 
Exposición fondo de la Galería hasta el día 5. 

MUSEO ELISA CENDRERO: 
Exposición de pintura de Beatriz Borondo. 

GALERIA CAJA MADRID: 
Exposición de óleos de Matilde Pacheco hasta el 

14.

ALMAGRO

GALERIA FUCARES:
Exposición de los pintores ingleses: Andrew Carmicfe 

Ron Haselden, Antonio Malinowski, Rebecca Scott, Di 
Whatmuff.

ASOCIACION AGRARIA
JOVENES A(.RICCLT0RES

ASAJA

*■

*
*
*

*
*
*



ANUNCIOS'‘bu W^^^

fundos por palabras

El Motor Nacional, S.A
)

(Mosa)
Sucursal de Ciudad Real
Concesionario Peugeot Talbot

C. Real2518 54 VARIOS, 205 GL 6 MESES,
Dirección: JESUS NAVAS CAMARGO
,6

a oc»®®®>5
^1 Hasta X año de 
bu garantía en toda 
^u la Red Renault.

Financiados hasta 48 meses.

Cervecería NADEL-2
Gran surtido en tapas de comidas manchegas

c/ MONTESA 9

ABIERTO A PARTIR DE LAS 
12,30 DE LA MAÑANA

I’KO.MOTOK \ V ( ()\.S 1 Kl 1 TOR A

C/ Pasaje Dulcinea del Toboso, n 2- 1® B Tno: 25 36 27 
-Viviendas con cochera cerrada e independiente 

-Viviendas Duplex.Apartanientos.
-Locales comerciales en distintas zonas

LA MEJOR FINANCIACION CONFORME A SUS NECESIDADES

plaza de la provincia.! 
ciudad real. icL: 22 40 .12

bachillerato de 
artes plásticas 
■ y diseño ■

Sábado, 5 de
Octubre de 1991

ENTRE 12.000 Y 16.000 KIVIS.
FORD ESCORT DIESEL, EN
BUEN ESTADO

Jfriei 
lo. Al 
ías, 
lOS í 
‘efuei 
ato, 
)icicl 
le no

GRACIAS 
ESPIRITU 
SANTO

G.G.

MUEBLES DE COCINA A MEDIDA 
DISCOFER

0/ Paloma, 28 - TeIf: 22 34 52
ELECTRODOMESTICOS. TV. SONIDO

C/ Cruz 9 - 11 TeIf: 22 27 08
CIUDAD REAL

MERFINSA
GESTION FINANCIERA

LEASING

Cate Ciruela, 4 -1'8.13(101 Ciudad Real 
Tefe.: 926 / 25 06 66 - 25 59 72 •

GRACIAS 
VIRGEN 

PURISIMA
P.M.

CAMBRONERO, S.L.
DISTRIBUIDOR DE.

ACESA - Herramientas en general
APEL - Soldaduras eléctricas C.A. y C.C. - Soldadura MIG
BELLOTA - Herramientas - Recambios Agrícolas - Sierras • Limas y Palas
UNION TECNICAS DE SOLDADURA Electrodos de Rutilo. Oxidante. Celu

lósico. Básico. Resistente. Acero Inoxidable, Recargue y Electrodo continuo
TORNILLERIA - COMPRESORES RIEGO POR EXUDACION

FERRETERIA EN GENERAL
13001 CIUDAD REAL - Diego de Almagro. 11

Fax: 2114 99 Telólono: 21 39 34

309 GASOLINA Y DIESEL, CON
UN ANO
LANCIA DELTA HF TURBO, EN
PERFECTO ESTADO
ALFA ROMEO GTV, 2,5, PER-

Pr 
de 

éra 
ígaci 
3re
)ara

ORACION AL ESPIRITU SANTO
Espíritu Santo. Tú que me aclaras todo, que iluminas todos los caminos para 
que alcanca mi ideal, tú que me das el don divino de perdonar y olvidar 
elnal que me hacen y que en lodos los instantes de mi vida estás conmigo, 
n quero en este corto diálogo agradecerte por todo y conlirmar, una vez 
mis. que nunca quiero separarme de ti por mayor que sea la ilusión material, 
deseo estar contigo y todos mis seres queridos en la gracia perpetua. Gracias 
por tu misericordia para conmigo y los míos.
(la persona deberá rezar esta oración 3 dias seguidos sin decir el pedido. 

Idenlro de tres días será alcanzada la gracia por más difícil que sea). Publicar
en cuanto se reciba la gracia. Agradece las gracias alcanzadas. J.M.

GRUAS CAMBRONERO
ANGEL CAMBRONERQ ARROYO

PEQUEÑO Y GRAN TONELAJE
Polígono Industrial Ctra. Carrión, s/n
Telfs.: 25 22 12-25 22 08- Part.: 21 19 44
Apdo. 354 13005 CIUDAD REAL

rneiK

rAL 
Caja 

gases^.

(CIUOAO REAL) 

tlVnACtON

SUPERMERCADOS

VILLASEÑOR, S.L
SOLO PRODUCTOS DE CALIDAD

CALATRAVA, 26 TELEF. 22 08 79 C. REAL

ISIAGUIRRE & TURRILLO OBRAS 
FEDERICO MARTIN, S.L 

CONSTRUCCIONES DE OBRAS PUBLICAS

FECTO ESTADO
PODRA VERLOS EN SU

Red de Concesionarios
PEUGEOT TALBOT

MOSA Ronda de Toledo, 21 C. REAL

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO

GRACIAS ESPIRITU 
SANTO POR TUS 

FAVORES 
RECIBIDOS

J.A.G.

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO
Espíritu Santo, tú que me acla.- 
ras todo, me iluminas todos los 
caminos, para que yo alcance 
mi ideal, tú que me das el don 
divino de personar y olvidar el 
mal que me hacen y que en 
lodos los instantes de mi vida 
estás conmigo, yo quiero en 
este corto diálogo agradecerte 
por lodo y confirmar que nunca 
quiero separarme de ti. por 
mayor que sea la ilusión mate
rial, deseo estar contigo y 
todos mis seres queridos, en 
la gloria perpetua. Gracias por 
Iu misericordia para conmigo 
y los míos. Agradecimiento por 
los favores recibidos. ~

1

R.S.

Oficinas: Avaa. Rey Santo 8-5’ 3’ C-Real

13.150 Carrión de Cva. (C-Real)
AUTOMOCION MASER, S.L.

C REAL
TLF. 22 34 72

nic 1MERFINSA

HASTA 1 AÑO DE GARANTIA NACIONAL

mmni
TOSHIBA

Parque de Maquinaria 
Ctra. n’ 430 P. Km-318

MAQUINAS 
DE OFICINA

Empresa Colaboradora de Repsoi-Butano, S.A.
Polígo Industrial Larache-Nave 811 - CIUDAD REAL

Teis.; 926/21 19 32 - 21 53 65 - FAX; 21 51 66

AEG
OLIMPIA

Vehículos de Ocasión 
Garantizados por Mercedes-Benz

COPIADORAS 
FAX

Tlfns: 21 18 01/21 11 29/21 1068
Fax: 2110 42

FINANCIACION
Cafe C>uela, < -1' B 13001 (kidad Sea

Tete 926 / 25 08 86 • 25 59 72

Fábrica y oficinas; Ctra Puertollano Km. 2, C. 
Real. Teléfono.: 21 19 59 y 60. FAX.: 21 03 33. 

Exposición: Ronda de Alarcos, 26, C. Real.
Teléfono.: 21 08 86

CAMBRONERO 
| CIUDAD REAL

Taller Mecanográfico 
Manchego

VENTA Y REPARACION DE 
MAQUINARIA DE OFICINA Y 
REGISTRADORAS SERVICIO 

TECNICO

Avda. Torreón del Alcázar, 9 
Telf. 22 10 55

13004 CIUDAD REAL

VDA. DE HILARIO GARCIA
C/ PALOMAS. 15

ROVER

INSTALACION Y MANTENIMIENTO DE GAS 
CALEFACCION Y AIRE ACONDICIONADO

‘FURGONETAS MB 90.......................  
‘MERCEDES BENZ ISOTERMO... 
‘FIAT DUCATO ISOTERMO..........  
‘PEUGEOT 505 GTD (Automático) 
‘PEUGEOT 505 GTD..........................  
‘AUSTIN MONTEGO 2.0..................  
‘MERCEDES 230 E (123)..................  
‘MERCEDES 190...................................  
'MERCEDES 230 E (123)..................  
‘MERCEDES 300 D (124)..................  
‘MERCEDES 300 D (124)..................  
‘IVECO 35.8.............................................

. 775.000 Pts.
■1.300.000 Pts.
■1.300.000 Pts.
■ 700.000 Pts. FULL EQUIP 
■ 600.000 Pts. FULL EQUIP 
■ 800.000 Pts. (t. corredizo) 
,1.300.000 Pts. FULL EQUIP 
,1.600.000 Pts. FULL EQUIP 
■1.500.000 Pts. FULL EQUIP 
,3.800.00 Pts. FULL EQUIP 
,3.100.000 Pts. FULL EQUIP 
, 900.000 Pts.

POLIGONO INDUSTRIAL CTRA. TOLEDO NAVE 28
TELF; 25 22 51

TAPICERIAS - MALETAS - LONAS 
ARTICULOS DE CAMPING 

MOBILIARIO DE HOSTÉLERIA 
LLAVES ESPECIALES

TAMEMA

CONCESIONARIO

OFICIAL

AUTOTRAK, S.A.

ctra. de Carrión, Km. 242. Tel. 22 22 08. CIUDAD REAL.

Puertas 
Cambronero S.L.

Exposición y venta 

Ronda de Alarcos, 26 

TeIfnos. (926) 21 08 86 
21 46 50

Fax (926) 21 46 50

13002
CIUDAD REAL

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO 
I.J.G.

ESPIRITU SANTO 
Espíritu Santo. Tú que me aclaras 
todo, que iluminas todos los 
caminos para que alcance mi 
ideal. Tú que me das el don divi
no de perdonar y olvidar el mal 
que me hacen y que en todos 
los instantes de mi vida estás 
conmigo, yo quiero en este corto 
diálogo agradecerte por todo y 
confirmar, una vez más, que nun
ca quiero separarme de Ti por 
mayor que sea la ilusión material. 
Deseo estar contigo y todos mis 
seres queridos en la gracia per
petua. Gracias por tu misericordia 
para conmigo y los míos.
(La persona deberá rezar esta 
oración 3 dias seguidos sin decir 
el pedido, dentro de tres dias será 
alcanzada la gracia por más difícil 
que sea). (Publicar en cuanto se 
reciba la gracia). Agradece lagra- 
cia alcanzada.__________ B.G.H.

2
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Programación
PRIMERA CADENA

07,45.- CARTA DE 
AJUSTE

07,59.- APERTURA
08,00.- CAJA DE 

MUSICA
09,30.- CONCIERTO 

DEL SABADO
11,00.- ARCO DEL 

TRIUNFO
12,00.- JUEGA CON 

NOSOTROS: VISTO Y 
NO YISTO

13,00.- ENCUEN
TRO JUVENIL CON 
BANESTO

14,00.- ROCKOPOP
15,00.- TELEDIARIO

15,35.- ALFRED J. 
KWAK.

16,00.- SESION DE 
TARDE

“Arizona prisión fede
ral” 1958. 80 min

Dirección: Delmer 
Daves

Intérpretes: Alan 
Ladd, Ernest Borgniner.

17,25.- CLUB DIS
NEY

19,30.- EL TIEMPO 
ES ORO

20.30.- TELEDIA
RIO - 2

21,00.- INFORME 
SEMANAL

22,00.- SABADO 
CINE.

“La gran prueba” 
1947. 131 min.

Dirección: William 
Wyler

Intérpretes: Gary 
Cooper, 
McGuire.

En 1962. 

Dorothy,

en plena 
en unaguerra civil,

granja al norte de India
na, junto al río Ohio, en 
tierras de la Unión, vive 
la familia Birdwell.

-AVANCE TELE
DIARIO

00,45.- “El Optimista” 
1973. 110’

Dirección: Anthony 
Simmons

Intérpretes: Peter 
Sellers, Donna Mullene

El que fuera un día 
el Gran Sam, un artista 
circense que recorrió el 
mundo triunfando, aho
ra vive casi en la abso
luta miseria, que com
parte con su perra Bella.

02,20.- DESPEDIDA 
Y CIERRE

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE 
AJUSTE

07,59.- APERTURA
08,00.- VIA OLIMPI

CA
08,40.- ACB
09,05.- BARRIO 

SESAMO
09.40.- LAS AVEN

TURAS DE LONG 
JONH SILVER

10,05.- LOS CONTA- 
MINALOS

10.30.- CINE PARA 
TODOS

“El gato más rico del 
mundo” 1986. 83 min.

Dirección: Greg Bee- 
man

Interpretes: Ramón

El tiempo es oro” concurso cultural presentado por Constantino Romero.

Bieri, Steven Kamp- 
mamm.

12,00.- EL PROFE
SOR POOPSNAGLE

12,30.- CONCIERTO 
PARA JOVENES

13,30.- EL LUGAR 
DEL CRIMEN (TA- 
TORT)

15,00.- RAPIDO
15,30.- PONTE LAS 

PILAS
16,30.- SABADO 

DEPORTE
Balonmano
Rugby
19,00.- SALA - 2
20,35.- DIBUJOS 

ANIMADOS
21,00.- CIRCO RIN- 

GLIN
21,50.- NOTICIAS
22,05.- ESPECIAL 

MUSICAL
23,00.- UN AÑO EN 

LA VIDA
23,50.- LA TABLA 

REDONDA
00,45.- CINE CLUB 

DE LATINOAMERI
CA

“Noches sin lunas ni 
soles” 1984 - 95’

Director: José Anto
nio Martínez

Intérpretes: Alberto 
de Mendoza, Luisina 
Brando.

02,20.- DESPEDIDA 
Y CIERRE

ANTENA 3

07,00.- LA LLAMA-

~W

El grupo “The Cure” en el especial musical de la 2. La teleserie “Embrujada” a las 14,30 en Antena 3.

7^ 
r

DA DEL OESTE
07,30.- AULA 3 

SALA DE CONCIER
TO

08,00.- NOTICIAS
09,33.- LA GUAR

DERIA DEL SABADO 
11.00.- FURIA
11,30.- POLVO 

ESTRELLAS:
- F PELICULA 

princesa del Nilo”

DE

La

71 min.
Dirección: Harmon 

Jones
Intérpretes: Debra, 

Jeffrey Hunter
14.00.- NOTICIAS
14,03.- EMBRUJA

DA
14,30,- LOS HEROES 

DE HOGAN
15,00.- NOTICIAS
15,30.- EL PROGRA

MA DE HERMIDA
18,00.- POLVO DE 

ESTRELLAS II
“Yo el halcón”
Dirección: Menahem 

Goián
Intérpretes: Sylvester 

Satallone, Rovert Log- 
gia

00,00.- POLVO 
ESTREELAS VI

- 3" PELICULA 

DE

La
muerte de Mikel”

1983. 87 min.
Dirección: Imanol 

Uribe
Intérpretes: Imanol 

Arias, Montserrat Salva
dor

- 4^ PELICULA “Por 

nosotros dos”
1979. 87 min
Dirección: Claude 

Lelouch
Intérpretes: Catherine 

Deneuve, Jacques 
Dutronc

03,00.- EL PROGRA
MA DE HERMIDA

05,30;- OH VIDEO

TELE 5

07,20.- ENTRE HOY 
Y MAÑANA

08,00.- SUPER- 
GUAY SABADO

- LAS CHICAS CON 
LAS CHICAS (rep.)

- HUMOR AMARI
LLO

11,35.- PRESSING 
CATCH

12,05.- EL GRAN 
CHAPARRAL

13,00.- TELECINCO, 
¿DIGAME?

15,00.-- ¡QUE PASA
DA!

15,30.- CINE FIES
TA:

"La mujer pirata”
Dirección: .

Tourneur
Intérpretes:

Jaques

Jean
Peters, Louis Jordan, 

17,15.- DESDE PAL
MA CON AMOR.

19,30.- VIVAN LOS 
NOVIOS

20,00.- INES DUAR
TE, SECRETARIA

21,00.- TOPACIO
19,15.- HUMOR CIN-

CO ESTRELLAS
24,00.- ENTRE HOY 

Y MAÑANA

DE CANAL +

24,30.- 
BOXEO

PRESSING

01,30.- LA NOCHE
PICARA
CALOR!

¡AY, QUE

02,15.-
HUTCH

STARSKY Y

03,10.- CIERRE DE
EMISION

08,10.- ABC WORLD 
NEWS

CON PETER JEN
NINGS

08,40.- LOS 40 PRIN
CIPALES

09,30.- TELECOME
DIA: EL SHOW DE 
TONY RANDALL

10,00.- CINE:
“La primera cita” 
11,35.- CINE:
“Loca academia 

policía 11”
de

13,30.- DEL 40 AL 1 
13,55.- REDAC

CION. NOTICIAS
14,05.- II DESAFIO 

CANAL PLUS
Partido Veteranos 

Real Madrid-Barcelona
15,35.- PREMIERE 

CANAL PLUS
17,15.- CINE
"Los fabulosos Baker 

Boys”
19,03.- ESPECIAL 

INFANTIL
20,05.- REDACCION

TARDE
20,10.- TELESERiE 
21,00.- LO Ma 

PLUS
21,30.- REDACCIO\ 

NOCHE
22,00.- CINE
“Secuestrado en Be^ 

rut”
23,30.- CINE
“El chip prodigioso'

01,25.- CINE 
“El río de la muerte’ 
03,00.- CINE
“Lorna Doone” 
04,27.- CINE
“El cocinero, ei 

ladrón, su mujer y J 
amante”

06,27.- CINE 1

“Los seis de Birmind 
ham”.

CANAL SUR

10:45.- Video nue« 
programación de Caná 
Sur TV

11:00.- Puerta del caJ

12:05.- La jugadi 
internacional

13:00.- Dibujos anima
dos

13:25.- Tierra y mai 
13:55.- Parlamento
14:30.- El diario fin di 

semana
15:00.- El tiempo
15:05.- Dinosaucers
15:30.- Cine de tarde 
“Doble triunfo"
17:40.- Documental 

naturaleza
18:10.- Magnum
19:00.- Ole tus video!
19:55.- Fútbol
22:00.- El diario fin di 

semana
22:35.- El tiempo

■22:45.- Entre amig»
00:50.- Cine de eva

sión
“El amante de b* 

Chatterley“
02:20.- Fútbol euro

peo
04:00.- Despedida,' 

cierre

TELE ONDA

10:30.- Matinal dt 
cine

“Droides“
12:15.Piay back batí 

(rep)
14:00.- Magacine cal 

tural (rep)
14:30.- Cocina coi 

Eduardo (rep)
15:00.- Vísperas 

deportivas (rep)
16:00.- Primera sesió! 
“Muerte fácil"
18:00.- Programa ju"' 

nil
19:00.- Fin de cu^ 
20:00.- Telesemana
21:00.- Superviemcsil 

sábado (rep)
23:00.- Sesión conir 

nua
Primer pase: 

mortal"
Segundo pase: 

Ring"

fol#

‘Tra‘-
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I “Juega con nosotros” estrena su versión de los sábados: “Visto y no visto”

<<La tabla redonda”, un espacio abierto 
a temas esotéricos y trascendentes
El cantante británico David Bowie será mañana el protagonista del programa ^^Rockopop

^H Citas -

El espacio “La tabla 
redonda” una aproxima
ción a los temas esotéricos 
j¿sde una perspectiva 
informativa, cumple su 
primer aniversario en TVE 
y ¡0 dedicará a recordar 
algunos de los temas más 
interesantes que ha tra
tado.

MADRID (Efe).- “La tabla 
redonda”, que se emite en la 
Segunda Cadena a partir de 
las 00,00 horas, se dirige, 
según su responsable, el teó
logo Francisco de Oleza, a un 
público interesado en los 
temas que “van más allá de 
lo convencional y ortodoxo”.

Entre los temas que se han 
tratado en el programa des
tacan “Budistas y cristianos, 
un encuentro inevitable”, “El 
ying y el yamg”, “La elección 
del sexo”, “El Islam, la Guerra 
Santa”, “Criogenización”, 
“Candomblé, una religiosidad 
brasileña”, “Druidas”, “Tem
plarios” y “Drusos del Líba
no”.

Precisamente en el espacio 
dedicado a los drusos, Oleza 
entrevistó en exclusiva a 
Wallid Jumblat, pero no en 
su calidad de jefe de una frac
ción política implicada en la 
difícil historia reciente del 
Líbano, sino como jefe espi
ritual de ifna religión antiquí
sima y llena de secretos, poco 
o nada conocida en Occiden-

En “La tabla redonda” los temas van más allá de lo convencional.

te.
El Dalai Lama, Yehudi 

Menuhin, Maharishi y Thor 
Eyerdal han sido otros de los 
destacados invitados de este 
programa, por el que han 
pasado teólogos cristianos, 
hindúes, budistas, musulmanes 
e islámicos.

En la parte musical del pro
grama se han estrenado obras 
como los “Cánones enigmá
ticos” del compositor español 
Juan del Vado (siglo XVII), 
y la “Misa” del compositor ita
liano Sebastiano Scollo, inter

pretada por él mismo.
Sin embargo, para su res

ponsable, lo más importante 
ha sido la libertad con la que 
“La tabla redonda” se ha 
abierto a todos los temas eso
téricos o trascendentes en bus
ca de una aproximación a la 
verdad.

‘‘Juega con nosotros^^

El espacio infantil y juvenil 
diario “Juega con nosotros” 
estrenará su versión de los 
sábados con el subtítulo “Vis

to y no visto”, ya que incluirá 
tanto programas inéditos 
como otros ya conocidos, así 
como reposiciones de otros 
emitidos durante la semana.

Arcadio Pascual y sus invi
tados serán los encargados de 
conducir el programa, que se 
emitirá desde las doce hasta 
la una del mediodía.

“Juega con nosotros: Visto 
y no visto” comenzará con la 
serie de dibujos animados 
“Los cuentos del Duende del 
Globo”, para seguir con la 
nueva producción “Mucho 
cuento”, realizada para Tele
visión Española.

Entre una serie y otra, 
Arcadio presentará sus diver
tidos “Vídeos dedicados”, que 
darán paso a la reposición del 
concurso “El rescate del talis
mán”, la “estrella” de la tem
porada, según sus responsa
bles.

Completan la emisión de 
por la mañana el programa 
de iniciación a la ciencia “3,2,1 
Contacto” y el concurso 
deportivo cultural “Encuentro 
juvenil”.

David Bowie

El cantante británico David 
Bowie, tan conocido por sus 
trabajos musicales como por 
sus particulares “señas de 
identidad”, será mañana el 
protagonista del programa 
“Rockopop”, que se emite en 
TVE-1 a partir de las 14,00.

José M* Aznar.

-RODIGO RATO, portavoz 
del Partido Popular: “Si Cor- 
cuera no es capaz de defender 
la seguridad ciudadana sería 
mejor enviarle a su casa antes 
que reducir las libertades”.

JOSE MARIA AZNAR, pre
sidente del PP: “Cuando suce
dieron Ips hechos que se están 
juzgando en Burgos yo era sólo 
un modesto diputado por Avi
la”.

-TOMAS DE LA QUA- 
DRA-SALCEDO, ministro de 
Justicia: “La huelga de hambre 
indica la debilidad de ETA”.

-JEAN MARIE LE PEN, pre
sidente del Frente Nacional 
francés: “Nos interesa acabar 
con los emigrantes del Tercer 
Mundo”.

-PAUL DAVIES, científico 
australiano: “Sí es posible el 
viaje individual en el tiempo”.

-ANGEL MARIA VILLAR, 
“La federación respalda a Mie
ra en todo”.

-HUEY LEWIS, músico: “Ha
ce falta un nuevo movimiento 
punk”.

Cumpleaños ■! Un juego disputado entre el animador y una serie de participantes de provincias

Hermida dio con su versión televisiva:

'Suel Baez “Litri”.

¡El viejo ^^Juego de los Chinos”!

. Hoy, día 5, cumplen años los
*g“ientes personajes:

JOSE DONOSO, escritor, 67
■BOB GELDOF, cantante, 40
•LUIS GUILLERMO ECHE-
^I, rejoneador, 34
•GLYNIS JONES, actriz, 68
■JAVIER CASTAÑEDA, fut-

•oBsta, 36
, -MIGUEL BAEZ “LITRI”, 
horero,61

RODRIGUEZ,
**^íbolista, 29

•Marie laforet, cantan-
y actriz, 51

MADRID (Fax Press).¡Nue- 
, vo! Entre tantos intentos y tan- 
1 tas pruebas para meter alguna 
: originalidad en los imprescin

dibles concursos que constelan 
la programación estelar, alguien 
ha dado con uno. Es, aparen
temente complicado, pero Jesús 
Hermida dio con su versión 
televisiva: ¡el viejo “Juego de 
los Chinos”, disputado entre el 

i animador y una serie de par
ticipantes de provincias. Si no 

' es el “más difícil todavía”, se 
le aproxima mucho...

Todavía tenemos otra idea 
vieja y “reciclada” para la TV: 
las antiquísimas y longevas “Pa
labras Cruzadas”... No tardare- 

: mos en entrar en el circuito del 
. sempiterno “Concurso de Chis- 
1 tes”. No recuerdo ya, a título 

de prueba quién fue quien nos 
i contó éste, que no puedo evitar 
j el transcribir.

Entra un muchacho en una 
j buena papelería y pide, preci

pitadamente: “¿Puede darme 
un estuche para dibujo?”. El 
dependiente, muy en suave 
quiere saber: “Con compás”... 

' y el muchacho deletrea con 
' impecable ritmo: “Pue-de 

dar-me un es-tu-che para 
di-bu-jo, con com-pás?”...

Y a propósito de graciosos: 
¿qué opinaron ustedes la otra 
noche de la convergencia de un 
grupo de presuntos humoristas, 
como “Los Morancos” y un 
humorista de importación, 
como Eloy Arenas? ¡De llorar, 
de veras!... Otra vez hay que 
hablar de los spots. Y otra vez 
hay que rendirse ante la sim
plicidad, la originalidad y el 
acierto del “troceado” de 
Garias Preciado.

No sé si las existencias se 
recuperaron, si el negocio se 
levantó, pero ya es buen indicio 
que la recuperación empiece 
por la publicidad... ¿Ya vieron 
“Leonela”, la telenovela de la 
noche? Merece la pena. Y por 
lo menos, no engaña a nadie. 
Una mujer que se llama así, 
no puede ser normal... Todos 
estamos de acuerdo.

Como cumple a todo progra
ma de Hermida, quizá se pase 
en muchas cosas. Jesús es, siem
pre, un profesional “surpassé”, 
sobreactuado. Pero lo peor de 
todo es la hora. A esa hora, 
es un espacio de tanta duración.

Jesús Hermida ha hecho un concurso original y divertido.

por estupendo que sea, no hay 
más cáscaras que dar una 
cabezadita...

Uno de los “ganchos” que 
creo no van a funcionar en “lo” 
de Hermida, es la Pista del 
Coche. Sobre que la ¡dea se 
antigua, de los primeros tiem
pos del Paseo de La Habana, 
hoy, echarse a la rue, a hacer

el Sherlock Holmes para “ha
cerse” con un automóvil no 
merece la pena, sea rojo, sea 
verde. Con las facilidades que 
se están dando para conseguir
los, son ganas de complicarse 
la'vida... Promesa que resolve
ría, de golpe, tantos problemas 
como hoy viene teniendo 
RTVE.
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EI pleno del 
Ayuntamiento 
invitará a los 
Reyes a visitar 
Ciudad Real

El pleno del Ayuntamiento 
de Ciudad Real invitará a los 
Reyes de España, durante la 
audiencia que estos les conce
derán el próximo 18 de octubre, 
a visitar la localidad manchega, 
según afirmó hoy el alcalde, 
Lorenzo Selas.

La audiencia con Sus Majes
tades se solicitó el pasado año 
en un pleno de esta corpora
ción, en el cual se destacó la 
vinculación de Ciudad Real con 
la Corona desde su nacimiento.

Lorenzo Selas afirmó que la 
primera audiencia fue •concedi
da para el pasado 10 de junio, 
pero se pidió a la Casa Real 
que la retrasara porque en esa 
fecha aún no estaba constituida 
la nueva corporación municipal.

El alcalde de Ciudad Real, 
que calificó de histórico este 
encuentro por ser el primero 
de carácter oficial, anunció que 
en la visita a los Reyes, la cor
poración local les entregará la 
estatuilla de Alfonso X “EI 
Sabio”, fundador de la ciudad.

Pedro Muñoz 
podría contar 
con un 
parque-museo 
arqueológico

El Ayuntamiento de Pedro 
Muñoz está contemplando la 
posibilidad de crear un par
que-museo con restos arqueo
lógicos en el paraje denomina
do “Cerro de las Nieves”. Este 
proyecto, se basa en las exca
vaciones que miembros de la 
Universidad Complutense de 
Madrid están llevando a cabo 
desde 1.986 en este lugar, con 
resultados positivos.

Pedro Muñoz fue elegida por 
estos científicos, con motivo de 
unos estudios realizados que 
apuntaban la existencia de res
tos de un asentamiento ibérico. 
Estos estudios se han ido con
firmando poco a poco con el 
descubrimientos de restos 
arqueológicos.

Según el anteproyecto elebo- 
rado por el Ayuntamiento de 
la localidad, los restos descu
biertos en esta zona quedarían 
expuestos en el parque-museo, 
convirtiéndose en un patrimo
nio de Pedro Muñoz.

Por otra parte, y dentro del 
ámbito cultural, la sociedad 
“Imagen 2.000” de esta loca
lidad manchega ha convocado 
un certamen de cine Super 8 
para aficionados, en colabora
ción con la Consejería de Edu
cación y Cultura de la Junta 
de Comunidades de Castilla^La 
Mancha y el Ayuntamiento de 
Pedro Muñoz. Este certamen se 
celebrará del 9 al 15 de diciem
bre.

Limpieza en el mercadillo. Hoy, sábado, toca mercadillo en la capital. En el recinto 
ferial y antes en la Plaza de Toros, proliferan los puestos de todo tipo de géneros, que 
luego dejan toda la zona y aledaños hechos una verdadera pena. La suciedad llega a 
Ciudad Jardín y Pío XII, sin que nadie se preocupe ni ordene a quien ensucia que antes 
de marcharse, limpie. En la foto vemos, como los chorros del oro, el que se instala en 
el pueblo de Solana del Pino. Allí no queda en el suelo ni un solo papel.

■ Algo está fallando en la 
antena-repetidor que una 
solícita empresa montó de 
cara a las elecciones para, 
tras ofrecer la baza de las 
privadas el entonces candi
dato Lorenzo Selas, quedarse 
con un canal y salir a las 
ondas en plan absolutamente 
ilegal y en connivencia con 
la Administración.

* * *

■ Los ciudadanos se que
jan de que ya no pueden ver 
Canal Sur ni Galavisión y 
que, para este viaje, era 
mejor que el Ayuntamiento 
se hubiese rascado el bolsillo, 
aunque hubiese puesto fuer
tes Contribuciones Especia
les, y haber instalado algo 
bueno y definitivo.

* * *
■ De todas formas, no 

deben preocuparse nuestros 
vecinos, el problema lo arre
glarán cuando queden dos 
meses para las próximas 
municipales.

* * *
■ Al parecer, las gentes de 

la Radio están celebrando el 
patrón. Les deseamos, de ver
dad, que lo pasen lo mejor 
posible.

* * *

■ Días pasados criticába
mos, en esta página, la pre
tensión de una alcaldesa del 
PP de la provincia de Madrid, 
que pensaba subirse el sueldo 
nada más y nada menos que 
un setenta por ciento. Afor
tunadamente ha rectificado, 
animada por su partido, y 
como entonces la pusismos 
verde, hoy les decimos a uste-

Ya no se ven varios canales.

des que ha cambiado de idea.
* * *

■ La corrida prevista para 
ayer en Sevilla fue suspen
dida. Los líderes Espartaco 
y Rincón se negaron a matar 
lo.s toros que sustituían a los 
anunciados. Curro Romero, 
como un señor del toreo, ni 
se molestó en pronunciarse. 
El, a lo suyo.

■ A los toreros les asistía 
la razón, nc^s guste o no, y 
así está contemplado en el 
Reglamento. ¿Vetará el 
Ayuntamiento sevillano a los 
dos matadores?. No creemos 
que caigan en el mismo error 
que en nuestro querido Dai
miel, donde el corazón pudo 
más que la cabeza y la 
justicia.

Cartas a D. Quijote

Centro ONCE
M. LOPEZ CAMARENA

Querido D. Quijote:
Dice el secretario general 

de la Fundación ONCE, 
Miguel Pereira, que es una 
barbaridad el construir cen
tros para acoger a 500 
minusválidos psíquicos. A 
priori y sin ser un experto 
estoy completamente de 
acuerdo con él. Pero lo que 
no me aclara el señor Pereira 
es ¿qué se puede hacer? con 
un centro que ya está cons
truido y en el que se han 
puesto muchas esperanzas y 
dineros. Dejando a un lado 
que no es mal negocio, ni 
para la ONCE ni para nadie, 
el comprar por doscientos lo 
que vale seiscientos, no me 
negareis, ni tú ni Pereira, 
que lo que no es de recibo 
es que permanezca infrau
tilizado un centro como éste.

Igual es susceptible de ser 
dividido y aprovecharlo 
como colegio mayor. De 
sobra sé que no fue cons
truido para esto, pero creo 
que tampoco sería mal fin 
social el dedicarlo a algo así. 
Lo ideal, y creo que mi pos
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Noventa y cuatijH 
donantes en uiig|Í3 
extracción de 
sangre en La | 
Solana

La Hermandad Provincial^ 1 
Donantes de Sangre realizóijj 
extracción durante la tarde ■ 
pasado miércoles La Solana.® 
los locales de la Caja Rf a 
Provincial. ■

Alrederor de 130 solane: B 
acudieron para que les fiat 
extraída sangre, pero sólo ¡ti 
fueron aptos, ya que nnicí' 
personas se habían puesto 
vacuna antigripal y estaban^ 
un bajo nivel de hemoglobij! . 
según detectaron los recona 
mientos previos. '

Al frente del Banco de S? 
gre figuraba el doctor Pee J 
Ezpeleta, junto con el jefe, f 
extracciones, Jesús López-Roi 1 i 
e Inmaculada Cejuelo. Tamba 
hubo un equipo de ATS,! , 
comentaron que “los solan^ i 
dan pocos problemas a la¿ • 
de las donaciones de sangre.4iS 
mareos y sin ningún lipor|_ 
incidencias”. j

Jesú

d(

tura es conocida y clara, 
sería dedicarlo integramenie 
a estos chavales, pero antes 
que tener cerrada buena par
te del mismo, cómo es la 
de dormitorios y demás, es 
preferible dedicarlo a faei- 
litar alojamiento a doscien
tos universitarios. Un abra
zo. 
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